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Mexicanos, más de la mitad entre los 

muertos del tráiler 

 

México y EU indagan a redes 

de polleros 

‘Hay poder judicial 

renovado’ 
Mercado laboral se debilita; en el 

quinto mes perdió 500,00 empleos 

Registra ‘tropiezo’ mercado 
laboral en el país 

Mexicanos, 27 de los 51 muertos 

en la tragedia del tráiler 

 

Salario a mujeres golpeadas Regios viajan más de dos horas 

por agua 

27 mexicanos, entre los 51 migrantes 

muertos en el tráiler por falta de aire 
Por viajes mortales como el de 

Texas, polleros cobran de 5 mil 

a 15 mil USD  

Exhibe tragedia frontera porosa Detención de mexicanos se dispara 

en frontera 

Aprueba Congreso de Nuevo 
León, propuesta para 

revocación de mandato a 
Samuel García 

Invadidos por las armas México, entre los cuatro países 
más corruptos de 

Latinoamérica 

Ken Salazar se reúne con 
Alejandro Encinas en Segob 

Robo a negocios baja 11% 
en Edomex 
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CÁMARA DE DIPUTADOS 
ALTA PRIORIDAD 
Los trabajadores del campo cuentan conmigo: Sergio Gutiérrez Luna.- El presidente de la Cámara 
de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, se reunió con dirigentes de la Unión Nacional de Cañeros para 
revisar una agenda legislativa que fortalezca la producción de caña y el mercado nacional de azúcar. 
[MILED]  

Alistan nueva Ley General de Aguas.- La Comisión de Recursos Hidráulicos, Agua Potable y 
Saneamiento, presidida por el diputado Gregorio Muñoz Álvarez, anunció que la próxima semana 
iniciara el proceso legislativo para cumplir la sentencia de la SCJN respecto de la obligación del 
Congreso de la Unión en cuanto expedir la nueva Ley General de Aguas. Por ello informaran al 
presidente de la Conferencia de Trabajos Legislativos, Sergio Gutiérrez Luna, sobre el inicio del 
proceso legislativo. [EXCÉLSIOR] [JORNADA]  

Analizarán inclusión de MC en la Permanente.- La Jucopo de la Cámara de Diputados se reunirá este 
miércoles con el propósito analizar la amonestación y el segundo emplazamiento dictado por el TEPJF 
que los mandata a incluir al grupo parlamentario de MC en la Comisión Permanente del Congreso de 
la Unión. [CAPITAL] [FORBES] [MILENIO] [MVS] [EXCÉLSIOR] [RAZÓN] [OVACIONES] [RAZÓN] 
[JORNADA]  

Habrá parlamento abierto electoral, esto no desactiva moratoria constitucional.- En la Cámara de 
Diputados se aprobará el programa de Parlamento Abierto en materia electoral, y los integrantes de 
órganos de gobierno del recinto tendrán que participar. Ello, pese a la declaratoria de “moratoria 
constitucional” de la oposición, planteó el presidente de la Jucopo, Rubén Moreira. [MVS] 

Parlamento de reforma electoral, el 11 de julio, proponen.- El coordinador de la bancada de Morena 
en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, propondrá este miércoles que el Parlamento Abierto sobre 
la Reforma Electoral sea inaugurado el próximo 11 de julio y concluya el 25 de agosto. [UNIVERSAL]  

MESA DIRECTIVA 
Santiago Creel llama a AMLO a "no perder más tiempo ni vidas" y cambiar estrategia de seguridad.- 
El vicepresidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, denunció que la estrategia de seguridad 
del gobierno de Andrés Manuel López Obrador "es un fracaso". A través de un video que compartió 
en su cuenta de Twitter, el legislador panista llamó al Ejecutivo a no perder más tiempo y modificar 
la fórmula. [UNIVERSAL] [UNIVERSAL]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 
Diputados federales y senadores lamentan tragedia de migrantes en Texas.- En el Congreso de la 
Unión, integrantes de la Cámara de Diputados y del Senado de la República lamentaron los hechos 
ocurridos en Texas, donde decenas de cuerpos de migrantes, hasta el momento se han contabilizado 
50, fueron localizados al interior de un tráiler abandonado. El presidente de la Jucopo en San Lázaro, 
Rubén Moreira, demandó que las autoridades diplomáticas del país brinden la atención necesaria a 
las familias de las víctimas. Los integrantes del PAN en San Lázaro, Margarita Zavala, Cecilia Patrón y 
Gabriel Quadri, se sumaron a las exigencias de justicia y calificaron el hecho como una verdadera 
tragedia. [MVS] [24 HORAS] [RAZÓN] [JORNADA]  

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290622_L_MILED_5_LOSTRABAJADORESDELCAMPO_AZUCAREROS_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290622_L_EXC_4_ALISTANNUEVALEY_LEYGRALDEAGUAS_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290622_L_JOR_15_ANUNCIANPROCESOLEGISLATIVO_LEYGRALDEAGUAS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290622_P_CAPITAL_0_DIPUTADOSDEBEN_CONTORVSERISTEPJFPORPERMANENTE_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290622_P_FORBES_0_SERGIOGUTIERREZ_SEBRINCOACUERDOSJUCOPO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290622_P_MILENIO_0_GUTIERREZLUNA_SEBRINCOALAJUCOPOMOREIRA_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290622_P_MVS_0_JUNTADECOORDINACION_PROPONDRASENTECIADELTEPJF_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290622_L_EXC_5_ANALIZARANINCLUSION_MCENPERMANENTE_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290622_P_LARAZON_0_RUBENMOREIRA_CONTROVERSIAPORPERMANENTE_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290622_L_OVA_20_CONTROVERSIANOABONA_MCENPERMANENTE_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290622_L_RAZON_10_GUTIERREZLUNASE_SESALTOAJUCOPO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290622_L_JOR_9_PORVENCERULTIMATUM_TEPJF_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290622_P_MVS_0_HABRAPARLEMENTO_MORATORIACONSTITUCIONAL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290622_L_UNI_9_PARLAMENTODEREFORMA_REFELECTORAL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290622_P_ELUNIVERSAL_0_SANTIAGOCREEL_ESTRATEGIADESEGURIDAD_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290622_L_UNO_14_SENADORSANTIAGO_SEGURIDAD_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290622_P_MVS_0_DIPUTADOSFEDERALES_MIGRANTESTEXAS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290622_L_24h_4_INDIGNACION_ASESINATODEMIGRANTES_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290622_L_RAZON_6_POLITICASDELINM_INMREBASADO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290622_L_JOR_1.2_MEXICANOS27DE_MIGRANTES_2J.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2022, año de Ricardo Flores Magón" 

COMISIONES  
"No somos personas de segunda clase”; Salma Luévano al inaugurar “Semana Pride” en San 
Lázaro.- La presidenta de la Comisión de Diversidad en la Cámara de Diputados, Salma Luévano Luna 
(Morena) advirtió sobre la necesidad de colocar la “Agenda Arcoíris” al interior del legislativo a fin 
de fortalecer la protección de los derechos de la comunidad LGBTTTIQ +. Así lo dijo al inaugurar la 
“Semana Pride”, en el Palacio Legislativo de San Lázaro. “No se trata de colores partidistas, sino de 
representación de la vida de personas; no tienen por qué negarnos nuestros derechos, no somos 
personas de segunda clase”, aseveró. [UNIVERSAL] [UNIVERSAL]  

Avanza objeción de conciencia.- La Comisión de Salud de la Cámara de Diputados aprobó el proyecto 
de reformas a la Ley General de Salud en materia de objeción de conciencia definida como el derecho 
individual del personal médico y de enfermería para excusarse a realizar un acto médico, por 
considerarlo incompatible con sus convicciones religiosas, principios morales o de conciencia ética. 
[EXCÉLSIOR] [FINANCIERO] [MILED]  

DIPUTADOS 
Busca Alejandro Moreno, armar a familias mexicanas para defenderse.- Con el fin de que los 
ciudadanos puedan portar armas de algo calibre para defenderse de la delincuencia, el diputado 
priista Alejandro Moreno Cárdenas anunció que presentará una iniciativa para modificar la Ley y 
facilitar el acceso de armas; además de permitir que los elementos de las Fuerzas Armadas y GN 
puedan portar su arma de cargo aún en su descanso y defenderse y defender a los ciudadanos de la 
delincuencia. [24 HORAS] [REFORMA] [UNIVERSAL] [RAZÓN] [CRÓNICA] [HERALDO] [JORNADA] 
[MILENIO] [ÍNDIGO] [SOL DE MÉXICO] [CONTRARÉPLICA]  

OPINIÓN 
ARTÍCULO/SANTIAGO CREEL MIRANDA/”…Estar con ellos…”.- Me solidarizo con los Jesuitas que a 
partir de los hechos del templo de San Francisco Xavier en Cerocahui, afirman por diversos medios 
que lo que ocurre en la Sierra Tarahumara no se resuelve con el envío de soldados o policías, aunque 
sean mil. Esa es obligación elemental del Estado mexicano, que debe manifestarse por el uso 
institucional de la fuerza para preservar el orden público. En ninguna parte de nuestra Constitución 
están “los abrazos”. [UNIVERSAL/p.21] 

ARTÍCULO/BENJAMÍN ROBLES MONTOYA/Contra la inflación, más producción y menos tasas de 
interés.- El pasado 23 de junio, Banxico hizo lo que ya se preveía: aumentó la tasa de interés en 75 
puntos base, ubicándola en 7.75%, como medida para frenar la inflación. Se trata de una desatinada 
réplica del aumento de la tasa interna en 75 puntos que hizo la Reserva Federal, pero la decisión de 
Banxico no es sino un aumento ciego y reiterativo que menoscaba el bienestar de la gente recicla la 
inflación y coloca a la economía al borde de la recesión. [HERALDO/p.13] 

COLUMNA/PATRICIA ARMENDÁRIZ/CONSCIENCIA/El elefante sigue reumático.- ¡Y es que los 
miembros del Ejecutivo simplemente no nos hacen caso! Lo que no es correcto es que no existan los 
mecanismos de coordinación entre el Ejecutivo y Legislativo para analizar de manera colegiada la 
viabilidad presupuestal y prioridad de cada iniciativa, como la que suscribí de un sistema de control 
y abasto de medicamentos (Sicamed). [MILENIO/p.3] 

COLUMNA/PEPE GRILLO/Cuestión de datos.- El INE tiene documentada la ofensiva presidencial en 
su contra, según datos difundidos por el consejero presidente Lorenzo Córdova en la Cumbre 
Mundial de Democracia Electoral. Una nueva tanda de descalificativos toca a la puerta pues se alistan 
movilizaciones a favor del proyecto de Reforma Electoral del Presidente que incluye la desaparición 
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del INE tal y como se conoce ahora y sustituirlo por un organismo más acorde al estilo de gobernar 
de la 4T. [CRÓNICA/p.3] 

El tema se comenta en: TELÉFONO ROJO [24 HORAS/p.3] 

COLUMNA/ASTILLERO/ALITO BIEN SABE que no hay posibilidades reales de que, en la actual 
correlación de fuerzas políticas, una iniciativa del tricolor triunfe en las cámaras legislativas federales, 
pero lanzó tal propuesta con ánimo de revuelo mediático. Es una ironía que casi un siglo después de 
nacido el PRI pretenda reconstruirse como una especie de ultraderechista Partido Nacional del Rifle. 
[JORNADA/p.8] 

El tema lo abordan: FRENTES POLÍTICOS [EXCÉLSIOR/p.13]; ARSENAL [EXCÉLSIOR/p.4]; EL ASALTO A 
LA RAZÓN [MILENIO/p.7]; ROZONES [RAZÓN/p.2]; ¿SERÁ? [24 HORAS/p.2]; QUEBRADERO 
[RAZÓN/p.2]; REDES DE PODER [ÍNDIGO/p.3] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que hablando de Chihuahua y de Alito, los ex gobernadores priistas de 
aquella entidad Fernando Baeza Meléndez, Patricio Martínez García y José Reyes Baeza demandaron 
al dirigente nacional priista “no aferrarse a los restos de un naufragio”, porque su presencia no abona 
al campo electoral, mientras que la otrora lideresa Dulce María Sauri mandó a volar a su 
correligionario campechano con la ocurrencia de meter una reforma a la ley para que la población 
se arme ante la ola de violencia. [MILENIO/p.2] 

Del tema escriben: KIOSKO [UNIVERSAL/p.18]; PEPE GRILLO [CRÓNICA/p.3]; ROZONES [RAZÓN/p.2]; 
LOS TRES PODERES [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/ROZONES/Realidad y congeladora.- Por cierto, que mientras partidos y legisladores 
condenan la trágica muerte de migrantes ocurrida en San Antonio, Texas, resulta que los segundos 
tienen en la congeladora al menos 43 iniciativas, que de aprobarse, podrían aportar beneficios a la 
política migratoria. Es sabido ya que del lado de la oposición se culpa a Morena, bancada al frente 
de la cual se encuentra Ignacio Mier, de mantener una parálisis legislativa en temas que no son 
prioridad de las autoridades federales. [RAZÓN/p.2] 

Escribe del tema: LA FERIA [FINANCIERO/p.38] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/Se discriminan entre trans en San Lázaro.- Fuerte fue ayer la protesta al 
interior de Morena por la discriminación entre los discriminados. Resulta que para la organización y 
participación de la comunidad trans en los trabajos de la Semana Pride, en el Palacio Legislativo de 
San Lázaro, “para erradicar la discriminación de la comunidad LGBTTTIQ”, la diputada –todavía 
morenista– trans María Clemente García fue excluida, por lo que presentó una denuncia ante el 
Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (Conapred). [FINANCIERO/p.33] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que la directora general del Conacyt, María Elena Álvarez-Buylla, citó ayer 
en sus oficinas a diputados y senadores de Morena y PT para sostener un diálogo “directo y abierto”, 
aunque evitó convocar a representantes de la oposición, por lo cual el panista Juan Carlos Romero 
Hicks, ex titular del organismo, cuestionó el “comportamiento faccioso” de la funcionaria. 
[MILENIO/p.2] 

COLUMNA/A FUEGO LENTO/Con números, responde Alito a detractores.- Alejandro Moreno se 
mantiene firme y da por sentado que concluirá su gestión al frente del PRI en agosto de 2023. Y lo 
dice con todas sus letras, pero sobre todo con los números en la mano, que no se dejará presionar 
ni por el gobierno ni por personajes del tricolor que deben más de lo que piden, como Miguel Ángel 
Osorio Chong. [HERALDO/p.5] 

Del tema escribe: POLÍTICA CERO [MILENIO/p.39] 
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290622_C_MIL_2_TRASCENDIO_CONACYT_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290622_C_HER_5_AFUEGOLENTO_ALITO_6PRI.pdf
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COLUMNA/DESBALANCE/Santiago Nieto reaparece en Tamaulipas.- Finalmente se conoció la razón 
de la presencia del ex titular de la UIF, Santiago Nieto, en Tamaulipas, quien se incorpora como asesor 
al grupo de transición del gobernador electo de la entidad, Américo Villarreal. Va a poner lupa al 
blanquiazul, aplicando toda su experiencia como fiscal electoral y en operaciones con recursos de 
procedencia ilícita, frente a acciones de inconstitucionalidad en la SCJN interpuestas por diputados 
de Morena. [UNIVERSAL/p.26] 

COLUMNA/¿SERÁ?/Las barbas a remojar.- Y mientras a Alito Moreno, presidente del PRI, le salen 
broncas y revelaciones de presuntos actos de corrupción un día sí y otro también, en el PAN Marko 
Cortés dijo a los miembros de la Comisión Permanente Nacional integrada entre otros, por la 
secretaria General de su partido, Cecilia Patrón Laviada; la gobernadora Maru Campos, la senadora 
con licencia María Guadalupe Murguía, el diputado Santiago Creel, el senador Gustavo Madero que 
se consultará a las bases de Coahuila y Edomex, si van o no en alianza. [24 HORAS/p.2] 

COLUMNA/TELÉFONO ROJO/Va por México: alianza nacional o derrota segura.-  Sólo con una 
condición habrá competencia en 2024: La alianza general de toda la oposición para contender por la 
Presidencia, el Poder Legislativo y los cargos de elección locales. Forma parte de las pláticas entre 
dirigentes de los tres partidos -Alejandro Moreno, Marko Cortés y Jesús Zambrano- para el frente Va 
por México. En la Cámara de Diputados sería mayoría calificada, lo cual le hubiese permitido 
reorientar el gasto público. [24 HORAS/p.3] 

GOBIERNO 

Migración, prioridad en agenda AMLO-Biden.- Luego de calificar como “terrible desgracia y amarga 
prueba” la muerte de 51 migrantes dentro de la caja de un tráiler en San Antonio, Texas, el presidente 
Andrés Manuel López Obrador informó que el 12 de julio se reunirá con su homólogo estadounidense 
Joe Biden y un tema prioritario será la migración. Además, se abordarán temas de inversión en 
Centroamérica, un plan conjunto para la inflación y la inseguridad. [LA RAZÓN / p6; MILED / p8] 

JUDICIAL 

‘Hay Poder Judicial renovado’.- A más de tres años al frente de la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN), el ministro Arturo Zaldívar afirma que hoy hay un Poder Judicial moderno, renovado 
y paritario, pero consideró que sigue hacer una “reflexión profunda” sobre el funcionamiento de las 
fiscalías estatales, pues ahí está el talón de Aquiles en el combate al feminicidio. [HERALDO / pp-p8-
p9] 

ESTADOS 

Cerveceras y purificadoras pactan con gobierno federal aportación de agua en NL.- La Conagua 
acordó con 64 concesionarios en Nuevo León la entrega de 200 litros por segundo a la red de agua 
para mitigar la crisis en la entidad, hasta incrementarlos a 500 litros por segundo, informó el titular 
del organismo, Germán Martínez. Explicó que estos concesionarios tienen 50 millones de metros 
cúbicos de agua, “lo que equivale aproximadamente a mil 600 litros por segundo”. [MILENIO / pp-
p14]  

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290622_C_UNI_26_DESBALANCE_TAMAULIPAS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290622_C_24H_2_SERA_CONAPRED_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290622_C_24H_3_JOSEURENA_ALIANZA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290622_N_RAZON_6_MIGRACIONPRIORIDAD_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290622_N_MILED_8_MIGRACIONINFLACION_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290622_N_HER_1.8.9_HAYPODER_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290622_N_HER_1.8.9_HAYPODER_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290622_N_MIL_1.14_INDUSTRIALESDENL_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290622_N_MIL_1.14_INDUSTRIALESDENL_NACIONAL_.pdf
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SEGURIDAD 

Mercenarios, paramilitares y narcos dominan la Tarahumara.- Los asesinatos ocurridos la semana 
pasada en Cerocahui, en Chihuahua, que incluyeron a dos sacerdotes jesuitas, son apenas un 
episodio de una larga historia de crimen e impunidad que se vive en la sierra Tarahumara. El cultivo 
y trasiego de drogas y narcóticos han estado ligados al tráfico de personas y minerales, así como a la 
tala y venta ilegal de madera. Por otro lado, meses antes del asesinato de los jesuitas, religiosas de 
la misma orden habían sido amenazadas por su labor que impide a las bandas reclutar niños. 
[MILENIO / pp-p10] 

GENERAL 

Por viajes mortales como el de Texas, polleros cobran de 5 mil a 15 mil USD.- Los migrantes pagan 
entre 5 mil y 15 dólares por su traslado y paso a Estados Unidos, sin importar edad, condición u 
origen, como en el caso de los 51 indocumentados que murieron asfixiados al interior de la caja de 
un tráiler donde viajaban más de 60 personas con una temperatura superior a 60 grados Celsius, en 
San Antonio, Texas. [LA RAZÓN / pp-p3] 

Línea 1 del Metro cerrada hasta agosto de 2023.- A partir del 9 de julio comenzará el cierre de la 
Línea 1 del Metro para su modernización, la cual concluirá hasta agosto de 2023. En una primera 
etapa, durante ocho meses, estará cerrado el tramo de Salto de Agua a Pantitlán, por lo que 290 mil 
usuarios resultarán afectados. [ABC / p12-p13] 

ECONOMÍA 

Registra ‘tropiezo’ mercado laboral en el país.- En mayo, la recuperación del mercado laboral tuvo 
un freno por la pérdida de 518.1 mil puestos de trabajo, debido a la desaceleración de la actividad 
económica. Según la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) Nueva Edición del INEGI, la 
población ocupada bajó de 57.7 millones en abril a 57.1 millones en mayo, su primer revés en cuatro 
meses. [FINANCIERO / pp-p4] 
 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290622_N_MIL_1,10_MONJASPADECEN_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290622_N_RAZON_1.3_PORVIAJESMORTALES_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290622_N_ABC_12.13_LINEA1DELMETRO_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/290622_N_FIN_1.4_REGISTRATROPIEZO_NACIONAL_.pdf
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Trabaja Sergio Gutiérrez Luna con cañeros para fortalecer 

la industria azucarera 

 

El Presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, se reunió con dirigentes de la Unión 

Nacional de Cañeros para revisar una agenda legislativa que fortalezca la producción de caña y el 

mercado nacional de azúcar. El legislador de Morena seguirá trabajando con sus paisanos de los 18 

ingenios azucareros del estado de Veracruz que solicitan reformas que beneficien a más 79 mil 

productores agrícolas veracruzanos que pueden incorporarse al Régimen Simplificado de Confianza. 
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 Mesa Directiva de la Cámara de Diputados interpuso 

controversia constitucional por el fallo del Trife.-  

 

Malamente la presidencia de la Mesa Directiva en la Cámara de Diputados ignoró a 

la Junta de Coordinación Política e interpuso una controversia constitucional por el fallo 

del Trife, que ordena se dé un espacio a Movimiento Ciudadano en las sesiones de la 

Permanente. Aseguró el presidente de la Jucopo que Morena, PT y Verde Ecologista 

podrían ser amonestados.  

 

https://drive.google.com/file/d/1H2b8jr1GP8_HrsxJUO-E_tRP17fmh8up/view 

https://drive.google.com/file/d/1H2b8jr1GP8_HrsxJUO-E_tRP17fmh8up/view
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Gutiérrez Luna “se brincó” a la Jucopo al presentar controversia: Moreira 

 

 El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, “se brincó malamente” a la Junta de 

Coordinación Política (Jucopo) al presentar una controversia constitucional contra el Tribunal Electoral 

por la sentencia que ordena ceder a Movimiento Ciudadano un lugar en la Comisión Permanente del 

Congreso de la Unión.  

Así lo afirmó el coordinador del PRI en el Palacio de San Lázaro, Rubén Moreira, y sostuvo que la 

decisión del legislador de Morena no ayuda a los acuerdos políticos entre los grupos parlamentarios. 

En entrevista, el líder de la bancada priista reconoció que el presidente de la Mesa Directiva tiene la 

facultad para interponer controversias constitucionales ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación 

(SCJN), pero cuestionó que lo haya hecho de manera unilateral.  

—¿Se brincaron a la Junta de Coordinación Política al presentar esta controversia ante la Suprema 

Corte? 

— Malamente. 

—¿Así nada más? 

— Sí, porque nosotros tenemos citado para mañana en la tarde a la Junta de Coordinación Política. 

Claro que el presidente tiene esa facultad, ustedes lo saben, el presidente de la Mesa, pero creo que 

no ayuda a los acuerdos políticos en esta Cámara.  

El también presidente de la Junta de Coordinación Política en la Cámara de Diputados confirmó que los 

líderes de las siete fracciones parlamentarias analizarán mañana el emplazamiento del Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para atender en 72 horas el mandato de asignar un 

espacio de la Comisión Permanente a la bancada naranja.  Moreira se pronunció por acatar la 

resolución y recordó que son los coordinadores de Morena, Ignacio Mier; del PVEM, Carlos Puente, y 

del PT, Alberto Anaya, quienes se han opuesto y por ello recibieron la amonestación de los magistrados 

electorales. “Yo creo que hay que acatar al tribunal. Los tribunales al final del día en un país con 

división de poderes, su objetivo es que nos sometamos al final del día a la ley, y el tribunal es 

constitucional, que es constituido por una legislación que nos está ordenando algo: ya no vale la 

discusión, hay que acatarlo”, dijo. 

https://www.milenio.com/politica/gutierrez-luna-brinco-jucopo-controversia-moreira 
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Diputados deben acatar mandato del TEPJ, afirma Rubén 

Moreira 

 

La Junta de Coordinación 

Política (Jucopo) de la 

Cámara de Diputados se 

reunirá este miércoles con el 

propósito analizar la 

amonestación y el segundo 

emplazamiento dictado por el 

Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación que 

los mandata a incluir al grupo 

parlamentario de Movimiento 

Ciudadano en la Comisión 

Permanente del Congreso de 

la Unión. 

Rubén Moreira Valdez, presidente de la Jucopo, dijo que la controversia constitucional 

que interpuso el presidente de la Cámara de Diputados, el morenista Sergio Gutiérrez 

Luna, en contra del mandato de los magistrados electorales no ayuda a los acuerdos 

políticos entre las distintas fuerzas políticas. 

Indicó que Gutiérrez Luna, aunque tiene facultad de interponer controversias 

constitucionales, se blindó “malamente” a la Junta de Coordinación Política al no 

haberle notificado. 

“Claro que el presidente tiene esa facultad, ustedes lo saben, el presidente de la Mesa, 

pero creo que no ayuda a los acuerdos políticos en esta Cámara. De todos modos, 

hay que recordar que las autoridades señaladas son la Mesa, por un lado, y la Junta 

de Coordinación Política. Entonces son dos resoluciones distintas que mañana veremos 

cómo se desahogan”. 

En entrevista, el también coordinador del grupo parlamentario del PRI mantuvo su 

postura a favor de que se acate el mandato del Tribunal Electoral del Poder Judicial 

de la Federación. 
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“Yo creo que hay que acatar al Tribunal. Los tribunales al final del día en un país con 

división de Poderes, su objetivo es que nos sometamos al final del día a la ley, y el 

Tribunal es constitucional, que es constituido por una Legislación nos está ordenando 

algo, ya no vale la discusión, hay que acatarlo”. 

“Y que, además, este es un problema que yo creo que está creciendo, cuando el tema 

es que todas las voces estén representadas, y además se guardaría todavía la mayoría 

ponderada que ellos tienen, eso no tendría ningún otro efecto”. 

Sobre la amonestación, Rubén Moreira preciso que solo aplica para los diputados que 

se negaron a acatar la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación. 

https://www.capitalmexico.com.mx/cdmx/diputados-deben-acatar-mandato-del-

tepj-afirma-ruben-moreira/    

https://www.capitalmexico.com.mx/cdmx/diputados-deben-acatar-mandato-del-tepj-afirma-ruben-moreira/
https://www.capitalmexico.com.mx/cdmx/diputados-deben-acatar-mandato-del-tepj-afirma-ruben-moreira/
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Sergio Gutiérrez se brincó acuerdos en la 
Cámara de Diputados, acusa PRI 

 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, acusó 

que el presidente de este recinto legislativo, Sergio Gutiérrez Luna, se brincó acuerdos políticos al presentar una 

controversia constitucional ante las autoridades electorales sobre incluir o no a Movimiento Ciudadano en la 

Comisión Permanente del Congreso. 

El priista señaló que si bien el presidente de la Cámara de Diputados tiene la facultad para impugnar la sentencia 

del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), con la que ordenó a los legisladores otorgar 

un lugar a la bancada de Movimiento Ciudadano en la Comisión Permanente, esto no ayuda políticamente. 

“Claro que el presidente tiene esa facultad, ustedes lo saben, el presidente de la Mesa, pero creo que no ayuda a 

los acuerdos políticos en esta Cámara”, dijo el priista en alusión a que el morenista presentó la controversia 

constitucional sin acordarlo con la Jucopo. 

 

Sergio Gutiérrez se brincó acuerdos en la Cámara de Diputados, acusa PRI (forbes.com.mx) 

 

https://www.forbes.com.mx/sergio-gutierrez-se-brinco-acuerdos-en-la-camara-de-diputados-acusa-pri/
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Rubén Moreira: Gutiérrez Luna se saltó a la Jucopo al 

presentar controversia contra fallo del TEPJF 

 

El coordinador del PRI en la Cámara 

de Diputados, Rubén Moreira, refirió 

que el presidente de la Mesa 

Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, se 

"saltó malamente" a la Junta de 

Coordinación Política al haber 

presentado una controversia 

constitucional en contra del fallo del 

Tribunal Electoral del Poder Judicial 

de la Federación (TEPJF) que ordenaba ceder un lugar para que Movimiento 

Ciudadano tenga representación en la Comisión Permanente. 

En su calidad de presidente de la Jucopo, Moreira Valdez dijo que el morenista sí tiene 

facultad para tomar tal decisión, pero que esto "no ayuda a los acuerdos políticos en 

esta Cámara", pues recordó que las dos autoridades legislativas señaladas en la 

resolución del Tribunal son la Cámara y la Junta. 

En entrevista con medios tras su participación en la inauguración de la Semana Pride, 

el priista señaló que el tema será abordado durante la sesión que mañana tendrá la 

Jucopo, durante la cual dijo que él se decantará por acatar la instrucción del Tribunal 

y, confío en que el resto de la oposición hará lo mismo. 

Respecto a la amonestación que el TEPJF advirtió que impondría ante el desacato, 

Rubén Moreira señaló que la sanción únicamente aplicará a quienes votaron en 

contra, es decir a Morena y sus aliados. 

"Este es un problema que está creciendo, cuando el tema es que todas las voces estén 

representadas, y además, se guardaría todavía la mayoría ponderada que ellos tienen, 

eso no tendría ningún otro efecto", subrayó Moreira. 

https://www.razon.com.mx/mexico/ruben-moreira-gutierrez-luna-salto-jucopo-

presentar-controversia-fallo-tepjf-488454  

  

https://www.razon.com.mx/mexico/ruben-moreira-gutierrez-luna-salto-jucopo-presentar-controversia-fallo-tepjf-488454
https://www.razon.com.mx/mexico/ruben-moreira-gutierrez-luna-salto-jucopo-presentar-controversia-fallo-tepjf-488454
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Junta de Coordinación en San Lázaro propondrá acatar sentencia del TEPJF 

 

En la Cámara de Diputados, la Junta de Coordinación Política se alista para reunirse este miércoles, con 

el fin de atender la nueva sentencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), 

en la que se les vuelve a ordenar modifiquen la integración de la Comisión Permanente, para sumar a 

un legislador de Movimiento Ciudadano (MC). 

El presidente de la Junta y coordinador parlamentario del PRI, Rubén Moreira, adelantó que este 

organismo propondrá a sus integrantes acatar el fallo de los magistrados electorales. 

“Yo voy por acatar la resolución, así lo hemos manifestado en las otras ocasiones. Entonces no puedo 

hablar por la alianza porque no los he visto, pero estoy seguro que es en el mismo sentido”, planteó. 

Entrevistado en el Palacio Legislativo, el diputado Moreira Valdez fue consultado respecto a las 

consecuencias legales que podría tener el desacato reiterado a la orden del Tribunal. 

Estimó que de haber alguna sanción adicional a la amonestación pública que ya recibieron los 

integrantes de la Junta, aplicaría a los legisladores que se han pronunciado contra el cumplimiento de 

la sentencia. 

Se refirió al líder parlamentario de Morena, Ignacio Mier; del Partido del Trabajo (PT), Alberto Anaya; y 

del Partido Verde (PVEM), Carlos Puente. 

También lamentó que la Mesa Directiva del recinto haya interpuesto una controversia constitucional 

contra el Tribunal, que no ayuda a resolver el diferendo por la decisión de la mayoría en la Cámara, de 

excluir a un grupo parlamentario de la Comisión Permanente. 

Recordó que el diputado Gutiérrez Luna tiene facultades para presentar controversias, sin embargo, la 

insistencia de incumplir una orden judicial que implicaría restar un integrante a una de las bancadas del 

bloque mayoritario, no abona a generar acuerdos políticos en San Lázaro. 

“Malamente”, el presidente del recinto decidió proceder contra el Tribunal “pero creo que no ayuda a 

los acuerdos políticos en esta Cámara”, remarcó. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/6/28/junta-de-coordinacion-en-san-lazaro-propondra-acatar-

sentencia-del-tepjf-557140.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/6/28/junta-de-coordinacion-en-san-lazaro-propondra-acatar-sentencia-del-tepjf-557140.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/6/28/junta-de-coordinacion-en-san-lazaro-propondra-acatar-sentencia-del-tepjf-557140.html
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Gutiérrez Luna “se brincó” a la Jucopo al presentar 

controversia: Moreira 

 
El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, “se brincó malamente” a la Junta de 
Coordinación Política (Jucopo) al presentar una controversia constitucional contra el Tribunal Electoral 
por la sentencia que ordena ceder a Movimiento Ciudadano un lugar en la Comisión Permanente del 
Congreso de la Unión. Así lo afirmó el coordinador del PRI en el Palacio de San Lázaro, Rubén Moreira, 
y sostuvo que la decisión del legislador de Morena no ayuda a los acuerdos políticos entre los grupos 
parlamentarios. 
 
 
https://www.milenio.com/politica/gutierrez-luna-brinco-jucopo-controversia-moreira 
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Sergio Gutiérrez se brincó acuerdos en la Cámara de Diputados, acusa PRI 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo ) de la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, 

acusó que el presidente de este recinto legislativo, Sergio Gutiérrez Luna, se brincó acuerdos políticos 

al presentar una controversia constitucional ante las autoridades electorales sobre incluir o no a 

Movimiento Ciudadano en la Comisión Permanente del Congreso. 

El priista señaló que si bien el presidente de la Cámara de Diputados tiene la facultad para impugnar la 

sentencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), con la que ordenó a los 

legisladores otorgar un lugar a la bancada de Movimiento Ciudadano en la Comisión Permanente, esto 

no ayuda políticamente. 

“Claro que el presidente tiene esa facultad, ustedes lo saben, el presidente de la Mesa, pero creo que 

no ayuda a los acuerdos políticos en esta Cámara”, dijo el priista en alusión a que el morenista 

presentó la controversia constitucional sin acordarlo con la Jucopo. 

Por ello, comentó que mañana se reunirá por la tarde la Junta de Coordinación, donde se verá si 

acatarán o no la resolución del TEPJF, aunque dijo que él está porque sí se respete. 

“Yo soy por acatar la resolución, así lo hemos manifestado en las otras ocasiones. Entonces, no puedo 

hablar por la alianza (Va por México, conformada por PRI, PAN y PRD) porque no los he visto, pero 

estoy seguro que es en el mismo sentido”, mencionó. 

Hace dos días, el Tribunal electoral dio un de plazo 72 horas a la Jucopo de la Cámara de Diputados 

para que asigne un lugar en la Comisión Permanente a Movimiento Ciudadano. 

Lo anterior, porque actualmente en esta Comisión, Movimiento Ciudadano no tiene representación. 

También aprobó imponer una amonestación a los integrantes de la Jucopo por no haber cumplido al 

principio con el ordenamiento del órgano jurisdiccional y enfatizó que en caso otro desacato, se 

podrán tomar las medidas necesarias, hasta penales, para asegurar el cumplimiento de la sentencia. 

https://www.forbes.com.mx/sergio-gutierrez-se-brinco-acuerdos-en-la-camara-de-diputados-acusa-

pri/ 
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PRI rechaza controversia contra TEPJF, pide a Morena acatar 

sentencia 

 

Líderes parlamentarios de la oposición, 

entre ellos el PRI se pronunciaron en 

contra de la controversia constitucional 

que presentó el presidente de la 

Cámara de Diputados, el morenista 

Sergio Gutiérrez Luna, ante la Suprema 

Corte de Justicia en contra de la 

resolución de la Sala Superior del 

Tribunal Electoral del Poder Judicial de 

la Federación (TEPJF) que emplazó a la Cámara baja a designar un espacio para 

Movimiento Ciudadano (MC) y PRD en la Comisión Permanente del Congreso. 

Rubén Moreira Valdez, presidente de la Junta de Coordinación Política y coordinador 

del PRI en *San Lázaro, dijo que cumplir con la sentencia no afectará a Morena pues 

seguirá teniendo su mayoría ponderada. 

Lamentó que a pesar de que Gutiérrez Luna tiene la facultad de presentar 

controversias no haya consultado con la Jucopo, pues, la resolución del TEPJF involucra 

tanto a la Mesa Directiva como a la Junta de Coordinación, órganos de gobierno de 

la Cámara de Diputados. 

“Creo que no ayuda a los acuerdos políticos en esta Cámara… Yo creo que hay que 

acatar al Tribunal. Los tribunales al final del día en un país con división de Poderes, su 

objetivo es que nos sometamos al final del día a la ley, y el Tribunal es constitucional, 

que es constituido por una legislación nos está ordenando algo, ya no vale la discusión, 

hay que acatarlo”, sostuvo el priista. 

Informó que este miércoles la Junta de Coordinación Política tratará la resolución y 

emplazamiento del TEPJF cumplir con la sentencia de incluir a MC y al PRD en la 

Comisión Permanente, que involucra amonestaciones, sanciones económicas e 

incluso penales en contra de quienes votaron en contra de cumplir ya en dos ocasiones 

la sentencia emitida por la Sala Superior, en este caso, son los coordinadores del 

Morena, Partido Verde y PT. 
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Por su parte, en su cuenta de Twitter el coordinador del PRD, Luis Espinosa Cházaro, 

criticó que Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Cámara de Diputados no cuide la 

gobernabilidad de este órgano legislativo. 

“Inaceptable que el presidente de la Mesa insista con actitudes sectarias, que se 

incumpla una resolución judicial inatacable”, posteo en la red social. 

https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/pri-controversia-tepjf-mc-nr   

https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/pri-controversia-tepjf-mc-nr
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Controversia constitucional sobre integración de la 

Comisión Permanente “no ayuda” en los acuerdos 

políticos de la Cámara de Diputados: Rubén Moreira 

El diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, afirmó que la 

controversia constitucional que presentó el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), no ayuda a los 

acuerdos políticos en dicha Cámara. 

 

https://edomexaldia.com/controversia-constitucional-sobre-integracion-de-la-comision-permanente-

no-ayuda-en-los-acuerdos-politicos-de-la-camara-de-diputados-ruben-moreira/ 

 

 

 

 

 

 

https://edomexaldia.com/controversia-constitucional-sobre-integracion-de-la-comision-permanente-no-ayuda-en-los-acuerdos-politicos-de-la-camara-de-diputados-ruben-moreira/
https://edomexaldia.com/controversia-constitucional-sobre-integracion-de-la-comision-permanente-no-ayuda-en-los-acuerdos-politicos-de-la-camara-de-diputados-ruben-moreira/
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Adán Augusto puede continuar con la transformación que 

inició AMLO: Sergio Gutiérrez 

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, puede continuar con la transformación 

que inició el presidente Andrés Manuel López Obrador, afirmó el presidente de la Cámara de 

Diputados, Sergio Gutiérrez Luna. En entrevista con ADN 40, el legislador reiteró que simpatiza con 

el tabasqueño, quien está en la lista de aspirantes “presidenciables” para 2024.  

 

https://www.xevt.com/nacional/aalh-puede-continuar-con-la-transformacion-que-inicio-amlo/219055 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.xevt.com/nacional/aalh-puede-continuar-con-la-transformacion-que-inicio-amlo/219055
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Diputada María Clemente presenta queja ante Conapred vs 

Mier, Gutiérrez Luna y Salma Luévano 

 

La diputada morenista María Clemente 

García presentó una queja ante la 

Conapred por discriminación en contra 

de los legisladores de su grupo 

parlamentario Salma Luévano Luna, 

Sergio Gutiérrez Luna e Ignacio Mier 

Velazco. 

“La queja es contra actos y omisiones 

discriminatorios sometidos en reiteradas 

ocasiones hacia mi persona y hacia los 

derechos humanos y políticos de la 

comunidad LGBTTIQ+, dichos actos fueron cometidos por la dip. Salma Luévano, 

presidenta de la Comisión de Diversidad, dip. Ignacio Mier Velazco, coordinador del 

grupo parlamentario de Morena y dip. Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa 

Directiva”. 

Se quejó de que ha sido excluida de diversas actividades como la “Semana Pride” y 

otras, para avanzar en la dictaminación de varias iniciativas que tienen que ver con 

igualdad sustantiva o de género. 

María Clemente García, quien ya había renunciado al grupo parlamentario de Morena 

pero luego dio marcha atrás a su decisión, dijo que la diputada Salma Luévano, 

presidenta de la Comisión de Diversidad Sexual, no ha asistido a eventos realizados por 

la Coordinación Temática de Diversidad, Género e Inclusión Social de su bancada, la 

cual preside. “El 7 de octubre de 2021 se invitó a la diputada Salma Luévano a la 

instalación de dicha coordinación y nunca se presentó; además, se le convocó a 

participar en diversas actividades en beneficio de la comunidad LGBTTIQ+”, indicó. 

Preciso que dentro de esos eventos destacan la puesta en escena “El bicho”, el foro 

“Hacia una reparación para las víctimas de discriminación”, la presentación de la 

agenda en materia de género y una solicitud de información para mayor 

coordinación, entre otros. Dijo que por este motivo el 10 de febrero pasado solicitó a la 
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diputada Salma Luévano su baja de la Comisión de Diversidad. “La diputada Salma ha 

realizado en diversas ocasiones reuniones y eventos en los cuales me ha dejado fuera 

y los asuntos los ha remitido de carácter técnico, violando el reglamento interno de 

Morena que establece que las coordinaciones temáticas conocerán de los asuntos o 

materias que correspondan a las comisiones y comités de la Cámara de Diputados”, 

indicó en entrevista. 

https://www.capitalmexico.com.mx/cdmx/diputada-maria-clemente-presenta-queja-

ante-conapred-vs-mier-gutierrez-luna-y-salma-luevano/   

https://www.capitalmexico.com.mx/cdmx/diputada-maria-clemente-presenta-queja-ante-conapred-vs-mier-gutierrez-luna-y-salma-luevano/
https://www.capitalmexico.com.mx/cdmx/diputada-maria-clemente-presenta-queja-ante-conapred-vs-mier-gutierrez-luna-y-salma-luevano/
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Santiago Creel llama a AMLO a "no perder más tiempo ni 

vidas" y cambiar estrategia de seguridad 

  

El vicepresidente de la Cámara de 

Diputados, Santiago Creel, denunció que 

la estrategia de seguridad del gobierno de 

Andrés Manuel López Obrador "es un 

fracaso". 

 A través de un video que compartió en su 

cuenta de Twitter, el legislador panista 

llamó al Ejecutivo a no perder más tiempo 

y modificar la fórmula. 

"Presidente @lopezobrador_ no pierda más tiempo y sobre todo no pierda más vidas. 

Su estrategia de seguridad es un fracaso. Le dejo dos propuestas para que corrija el 

rumbo", escribió en la red social.  

Creel Miranda consideró que la violencia y la delincuencia llegó al extremo cuando se 

observan sacerdotes asesinado dentro de un templo, así como las más de 120 mil 

familias enlutadas. 

Pidió a AMLO que "deje de cubrir a los criminales con el manto de la impunidad". 

El diputado federal propuso crear una instancia civil especializada en el combate al 

crimen organizado, y recomendó a AMLO usar su espacio en la OEA para convocar a 

una conferencia continental para abordar nuevas alternativas a fin de combatir el 

crimen organizado transnacional. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/santiago-creel-llama-amlo-no-perder-mas-

tiempo-ni-vidas-y-cambiar-estrategia-de-seguridad   

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/santiago-creel-llama-amlo-no-perder-mas-tiempo-ni-vidas-y-cambiar-estrategia-de-seguridad
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/santiago-creel-llama-amlo-no-perder-mas-tiempo-ni-vidas-y-cambiar-estrategia-de-seguridad
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Pide Creel a AMLO cambiar estrategia de seguridad 
 

 

El diputado federal Santiago Creel pidió al presidente Andrés Manuel López Obrador cambiar la 

estrategia de seguridad, y realizó dos propuestas, que buscan corregir el rumbo del país. En un video 

publicado en sus redes sociales, el panista urgió al mandatario federal para que no pierda tiempo y dé 

un "golpe de timón" a la estrategia actual, que, aseveró, ha fracasado. 

 

https://www.xevt.com/politica/creel-llama-a-amlo-a-cambiar-estrategia-de-seguridad/219061 
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Dice que no se va. 

Que a él, “ningún Presidente lo puso”. 

Que el 18 de agosto del 2023, termina su mandato. 

Que entre los expresidentes del partido que solicitan su renuncia, con 5 de ellos, platicó por 

separado y de manera individual. 

Es Rafael Alejandro Moreno Cárdenas, controversial presidente del Comité Ejecutivo Nacional de la 

institución que fundó el prócer de Sonora, Plutarco Elías Calles: el PRI. 

Desde que llegó al encargo, por impulso de Luis Videgaray, cual comentan entre clase política del 

partido, declive electoral como fuerza política, es desfavorable al tricolor. 

De no ser por la coalición con el PAN-PRD, reiteramos, en la elección federal del año pasado, el 

Revolucionario Institucional, habría logrado menos del medio centenar de representantes 

populares en San Lázaro. 

En su momento, aquí señalamos que al también diputado federal, se le menciona como un actor 

político, que no es confiable ni muchos menos, conoce discreción, lealtad, confianza y respeto. Si 

traicionó a quien lo inició en la carrera política, el ex diputado federal del PRI en LVIII Legislatura, 

Edilberto Jesús Buenfil Montalvo, qué podrían esperar de él, los que se le acerquen. 

Pleno de ambición, avaricia y codicia, el aún dirigente priista, buscó el cobijo de quien convenía a 

sus intereses; el pago: traición y falta de lealtad. 

Empero, si hoy preguntan a algún distinguido priista, qué opinan de “el tal amlito”, mejor ni lo 

hagan, porque si les contestan, ¡seguro!, la coincidencia es solamente: deslealtad y traición, mal 

agradecimiento, cual “atributos” del todavía presidente del CEN del PRI. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

“EL TAL AMLITO”, SALPICA CORRUPCIÓN EN EL PRI: LAYDA SANSORES, DA A CONOCER OTRO 

AUDIO; “CONTINÚAN LAS CLASES DE LAVADO…”, TUITEA 
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Tanta maldad es con la que se conduce como actor político, que se hizo enemigo no solamente de 

priistas, sino también de la actual gobernadora de Campeche, Layda Sansores San Román -quien, 

reiteramos, como senadora y diputada federal, mucho hizo para mejorar situación laboral de los 

trabajadores de intendencia-, quien se convierte en  el “coco”, de el “tal amlito”, desde su programa 

semanal en Facebook. 

Como el de anoche, durante el cual, la gobernadora, dio a conocer un audio, presuntamente de la 

oficina de Moreno Cárdenas, en la sede de Insurgentes Norte, número 59, en la que Rafael Alejandro 

Moreno Cárdenas, salpica corrupción y abuso de poder en diálogos que sostiene con sus 

interlocutores y hace referencia a varios personajes que se llama “Hugo” y a una mujer, que 

menciona como “Paloma”. 

Presuntamente, en alusión a su ayudante personal -“quien le maneja el dinero”, dicen los que 

saben-, y la diputada federal, Paloma Sánchez Ramos, secretaria de Comunicación Institucional, en 

la directiva nacional. 

Pagos, transferencias, facturas, pago a proveedores en “cash”, y términos como “no dejamos 

rastro”, “vamos a dejar rastro”, pagos por gastos de la campaña, para diputados, y el nombre de 

Televisa, se escucha en al audio que dio a conocer la gobernadora de Campeche. 

Además, se escuchan cifras de 700 (mil pesos), para pago a proveedores, y no dejar rastro; pagos de 

5 (mdp), presuntamente a Televisa, o la orden de “amlito”, a su secretario: “¡cuenta eso mientras!”. 

Un audio que, hay que decirlo, sólo pone en evidencia abuso de poder, corrupción que salpica “el 

tal amlito”, cual presidente del PRI. 

Todo ese diálogo con sus dos interlocutores, presuntamente, su secretario particular y el tal “Hugo”, 

al parecer, indica que fue en la oficina de Moreno Cárdenas, en las instalaciones de la sede del 

partido. 

Así titula Layda Sansoroes, el tuit alusivo, con el audio incómodo, que dura 2 minutos con 20 

segundos: 

“Continúan las clases de lavado… 

Utilizó dinero que rebasaban los gastos de campaña; esos diputados que tiene el PRI son producto 

del fraude de este dinero mal habido”. 

Evidencia fatal que, difícilmente se prestaría para que el diputado y dirigente nacional del PRI, salga 

ahora con que le “alteran” la voz o algo parecido. 
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Un caso más de virtual corrupción que protagoniza “el tal amlito”, quien solamente cosecha lo que 

sembró en su trayectoria hacia el encargo que actualmente ostenta. 

Soberbia, arrogancia, ambición, avaricia y codicia, lo llevaron a la situación política en que se 

encuentra, incómoda para él, máxime, cuando ya se dio cuenta que lo graban, campanean y toman 

imágenes de todo lo que hace dentro y fuera de las instalaciones priistas. 

Todo lo que vive hoy “el tal amlito”, sólo indica una cosa: el repudio que propicia, por aferrarse a 

un encargo en el que ya no hace falta… y no lo quieren más en el principal despacho priista. 

El audio, revela que Moreno Cárdenas, hace un salpicadero, “de Televisa para abajo”, en recursos y 

pagos a “proveedores”, transferencias, “cash”, cual si fuera la Tesorería de una dependencia o,  la 

oficina administrativa de una empresa o la caja de un banco. 

 Que se sepa, oficialmente, en la directiva nacional del PRI, el secretario de Finanzas y 

Administración, se llama, Hugo Eduardo Gutiérrez Arroyo, obviamente, con “sana cercanía” al 

dirigente del partido; fue secretario técnico del Comité Directivo Estatal en Campeche. 

De manera extraña, su aparición en el portal oficial del partido, no tiene el vínculo de “semblanza”, 

acaso, sólo tiene el que corresponde a su cuenta en Twitter. 

Ni cómo defender o negar lo que no se puede. 

Esta vez, reiteramos, “el tal amlito”, no puede acusar a Layda Sansores de que “alteran” su voz. 

¡No!, porque esta ocasión, no es grabación de una llamada telefónica, ¡lo grabaron en su propia 

oficina! 

El nuevo episodio que protagoniza Rafael Alejandro Moreno Cárdenas, es uno más, que, quiera o 

no, lo pone en evidencia y apresura su salida del partido. 

Aunque se defienda con que “ningún Presidente me puso”. 

¡Claro que no!, reiteramos; “el tal amlito”, dice la verdad, lo puso el “vicepresidente” de facto, Luis 

Videgaray Caso, quien, junto a su jefe, cometieron dos veces el mismo error; el primero, con José 

Antonio Meade Kuribreña. 

¡Imaginen!, cómo estarán los directivos de Televisa, cuando los balconean por recursos que reciben 

del PRI, al parecer, cuando no son tiempos de campaña político-electoral, cual denota tuit de Layda 

Sansores. 

¿A poco Rafael Alejandro Moreno Cárdenas, también ejerce funciones de secretario de Finanzas en 

el CEN del PRI? 
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¿O sólo es recaudador, también recibe “aportaciones”, da, parte y reparte y se queda con la mayor 

parte? 

Si así se ocupara del quehacer partidista, para obtener triunfos, como se dedica a recibir dinero, 

otra cosa sería para el partido. 

Una lástima, que un joven que tanto prometía para el futuro del partido, que mucho debió aprender 

de sus mayores, sólo participe y salpique, presuntos actos de corrupción. 

Ambición, avaricia y codicia, fueron su tumba, en su meteórica trayectoria. 

A los que se agregan atributos personales de traición, deslealtad y mal agradecido. 

Soberbia que lo “engrandece”, lo arrastra en lo que él no desea: la retirada cual dirigente. 

Que no espere a que, el Consejo Político Nacional, lo haga, de manera vergonzante, porque primero 

está el partido, luego el interés particular. 

Insostenible Alejandro Moreno Cárdenas, como  presidente del CEN del PRI. 

¡Cuidado!, que ningún Presidente lo pusiera en su actual encargo, no significa que sea inamovible 

del encargo  o sea impune. 

EN EL CHACALEO 

Hoy, la senadora Olga Sánchez Cordero, reasume su encargo como presidenta de la Comisión 

Permanente, luego de ausentarse por dos semanas, con motivo de una gira de trabajo a Europa, en 

su calidad de presidenta de la mesa directiva… En dos semanas, la sustituyó en la presidencia de ese 

órgano colegiado, el diputado Sergio Carlos Gutiérrez Luna, quien no deja de presumir en redes 

sociales, a su candidato presidencial en Morena, el titular de Gobernación, Adán Augusto López 

Hernández… El presidente de la Junta de Coordinación Política, senador Ricardo Monreal Ávila, 

asegura que la expedición de nuevo Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares, hará 

que la justicia sea más pronta, expedita y cercana a los mexicanos… El político de Zacatecas perfila 

que el nuevo ordenamiento, impulsará aplicación de procesos judiciales ágiles y útiles, para resolver 

los conflictos con celeridad, en beneficio de las personas que acuden a los Tribunales, en búsqueda 

de la justicia… ¡Ojalá!... Unánime, indignación en nuestro país, por la tragedia en San Antonio, Texas, 

en la que pierden la vida 50 migrantes, 26, 27, de ellos, mexicanos… En el Congreso de la Unión, el 

MC, exhortó al gobierno federal, políticas públicas que garanticen mejores condiciones de vida para 

evitar que nuestros connacionales, se vean en necesidad de abandonar su lugar de origen, para 

buscar mejor oportunidad económica… Aunque no lo va aprobar la bancada de Morena en la 

Comisión Permanente, el coordinador del MC en el Senado, Clemente Castañeda, y su compañero, 
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Noé Castañón, presentaron Punto de Acuerdo, para solicitar comparezca la titular de Seguridad y 

Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, para analizar de manera integral y corregir la Estrategia 

Nacional de Seguridad Pública… Inseguridad en el país, alcanzó a los centros de vacunación infantil, 

como ese hecho violento en Puebla… ¡Caramba!... Olga Sánchez pondera que su coordinador 

parlamentario, de manera extraoficial, lo consideren presidenciable en Morena, pero no define si 

lo apoya en su precandidatura… ¿Y los expresidentes del PRI, ya no van a insistir con “el tal amlito” 

de que presente su renuncia a la dirigencia del partido?... 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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Moreira pide SEM asistir a mexicanos migrantes hallados 
en tráiler en Texas 

 
El presidente de la Junta de Coordinación Política y líder parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados, 
Rubén Moreira, llamó al Servicio Exterior Mexicano (SEM) a atender a los connacionales hospitalizados 
y asistir a las familias de los fallecidos en un tráiler cargado con migrantes y abandonado en San Antonio, 
Texas. Entrevistado en el Palacio de San Lázaro, pidió asimismo al personal de la Secretaría de Relaciones 
Exteriores a contribuir en los procesos legales que seguramente se abrirán en Estados Unidos por ese caso. 
 
 
https://www.milenio.com/politica/ruben-moreira-pide-asistir-mexicanos-hallazgo-trailer-texas 
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Habrá parlamento abierto electoral, esto no desactiva moratoria constitucional 

 

En la Cámara de Diputados se aprobará el programa de parlamento abierto en materia electoral, y los 

integrantes de órganos de gobierno del recinto tendrán que participar. 

Ello, pese a la declaratoria de “moratoria constitucional” de la oposición, planteó el presidente de la 

Junta de Coordinación Política, Rubén Moreira. 

El también coordinador parlamentario de la bancada del PRI añadió que será en la reunión de ese 

organismo, programada la tarde de este miércoles 29 de junio, que se abordará el tema. 

Moreira Vadez enfatizó que los líderes parlamentarios de la oposición, como miembros de la Junta de 

Coordinación tienen la obligación de avalar la organización y logística del parlamento abierto, y la 

cumplirán. 

Esto no significa que el bloque de la coalición Va por México vaya a dar un paso atrás en la 

determinación de no avalar cambios constitucionales, en particular los propuestos por el Presidente de 

la República en materia electoral, y de seguridad. 

“La alianza tiene una moratoria en temas constitucionales de este tipo, que es el electoral y el de la 

Guardia Nacional. Pero también el acuerdo que hay, si usted se fija, dice que quienes participamos en 

órganos directivos de la Cámara, que es el caso mío, bueno, estaremos en esos eventos y ayudaremos 

a la organización de los mismos porque es nuestra función como legisladores”, remarcó. 

El freno a cambios constitucionales, precisó, aplicará en asuntos que puedan poner en peligro la 

existencia de los organismos electorales y representen la militarización total de la seguridad en el país, 

como ha perfilado el Primer Mandatario. 

En otros temas, como el reconocimiento de derechos a la comunidad LGBTTTIQ+, y planteamientos 

que impliquen mejores condiciones de vida para la población, sin duda la oposición acompañará las 

votaciones, dijo. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/6/28/habra-parlamento-abierto-electoral-esto-no-desactiva-

moratoria-constitucional-557142.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/6/28/habra-parlamento-abierto-electoral-esto-no-desactiva-moratoria-constitucional-557142.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/6/28/habra-parlamento-abierto-electoral-esto-no-desactiva-moratoria-constitucional-557142.html
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Diputados del GPPRI refrendan su compromiso con la 

comunidad LGBTIQ+ para legislar a favor de sus derechos 

El coordinador del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (GPPRI), Rubén 

Moreira y la diputada federal Frinné Azuara Yarzábal refrendaron su compromiso de apoyar a la 

comunidad LGBTIQ+, para legislar a favor de sus derechos, brindarle mayor presupuesto y evitar la 

discriminación. 

 

https://hojaderutadigital.mx/diputados-del-gppri-refrendan-su-compromiso-con-la-comunidad-lgbtiq-para-legislar-a-favor-de-sus-

derechos/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/diputados-del-gppri-refrendan-su-compromiso-con-la-comunidad-lgbtiq-para-legislar-a-favor-de-sus-derechos/
https://hojaderutadigital.mx/diputados-del-gppri-refrendan-su-compromiso-con-la-comunidad-lgbtiq-para-legislar-a-favor-de-sus-derechos/
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Javier Corral, víctima de persecución política en 

Chihuahua: Jorge Álvarez Máynez 

 

El diputado Jorge Álvarez Máynez, coordinador del Grupo Parlamentario de MC, manifestó su 

solidaridad con el ex gobernador de Chihuahua, Javier Corral, ante la aprobación de una denuncia de 

juicio político en su contra en el Congreso local, y rechaza todo tipo de persecución política. 

 

https://efekto10.com/javier-corral-victima-de-persecucion-politica-en-chihuahua-jorge-alvarez-maynez/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://efekto10.com/javier-corral-victima-de-persecucion-politica-en-chihuahua-jorge-alvarez-maynez/
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“Javier Corral es víctima de 
persecución”: Movimiento Ciudadano 
salió en defensa del ex gobernador del 

PAN 

 

 

 

 

 

 

 

 

La bancada de Movimeinto Ciudadano (MC) en la Cámara de Diputados salió en defensa de Javier 
Corral, ex gobernador de Chihuahua por el Partido Acción Nacional (PAN), y acusó al gobierno local 
de orquestar una persecución política contra el ex funcionario. 

Jorge Álvarez Máynez, coordinador de la bancada naranja en San Lázaro, manifestó este lunes 27 
de junio su apoyo total a Corral Jurado, esto después de que, en el Congreso local de Chihuahua, 
actualmente liderado por el PAN, se denunciara juicio político contra el responsable de iniciar la 
persecución contra César Duarte, actualmente preso por diversos señalamientos de corrupción. 

Bajo esa tónica, Álvarez Máynez sostuvo que se trata de un acto de persecución política que deja en 
evidencia los métodos para hacer justicia en México y, en consecuencia, mencionó su preocupación 
ante el actuar del congreso local. 

“Javier Corral es víctima de persecución”: Movimiento Ciudadano salió en defensa del ex gobernador del PAN - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/28/javier-corral-es-victima-de-persecucion-movimiento-ciudadano-salio-en-defensa-del-ex-gobernador-del-pan/
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Diputados federales y senadores lamentan tragedia de 

migrantes en Texas 

 

En el Congreso de la Unión, 

integrantes de la Cámara de 

Diputados y del Senado de la 

República lamentaron los hechos 

ocurridos en Texas, donde decenas 

de cuerpos de migrantes, hasta el 

momento se han contabilizado 50, 

fueron localizados al interior de un 

tráiler abandonado.  

El coordinador parlamentario de la 

bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Miguel Osorio, así como los 

integrantes de la bancada del Partido Acción Nacional (PAN) en San Lázaro, Margarita 

Zavala, Cecilia Patrón y Gabriel Quadri, se sumaron a las exigencias de justicia y 

calificaron el hecho como una verdadera tragedia. 

En redes sociales, el senador Osorio Chong hizo énfasis en el pesar que causó el 

hallazgo de los cuerpos abandonados de decenas de migrantes ocultos en la caja de 

un tráiler, registrado este lunes 27 de junio. “Sobre los lamentables hechos ocurridos en 

Texas, donde fallecieron 46 personas migrantes, entre ellas 22 mexicanas: expreso mis 

más sentidas condolencias a sus familias y seres queridos. Hacemos un llamado para 

garantizar justicia”, manifestó en su cuenta en Twitter, @osoriochong.  

El presidente de la Junta de Coordinación Política en San Lázaro, Rubén Moreira, 

demandó que las autoridades diplomáticas del país brinden la atención necesaria a 

las familias de las víctimas.  “Hacemos un llamado respetuoso a las autoridades del 

Servicio Exterior Mexicano para atender a quinees sigan en los hospitales, para ayudar 

a las familias de quienes fallecieron, para asistirlos en todo, y para contribuir en los 

procesos legales que seguramente habrá en los Estados Unidos”, dijo el también 

coordinador parlamentario de la fracción tricolor.  

Asimismo, consideró urgente que en México se reflexione sobre el fenómeno migratorio, 

las causas que llevan a ciudadanos extranjeros a internarse en el país, las condiciones 
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en que lo hacen, los riesgos que enfrentan en el trayecto, y también, qué orilla a los 

migrantes mexicanos a buscar sobrevivir en otro país. En tanto, diputados federales del 

albiazul coincidieron en alertar que las crisis en materia económica y de seguridad que 

viven los mexicanos, en particular por la violencia y operación del crimen organizado, 

está generando una nueva ola de migración de connacionales hacia Estados Unidos.  

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/6/28/diputados-federales-senadores-

lamentan-tragedia-de-migrantes-en-texas-557123.html   

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/6/28/diputados-federales-senadores-lamentan-tragedia-de-migrantes-en-texas-557123.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/6/28/diputados-federales-senadores-lamentan-tragedia-de-migrantes-en-texas-557123.html
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Prioridad ante ciberataques 

 

 

 

 

 

 

 

 

Los riesgos ante los ciberataques requieren atención inmediata e integral, en un escenario donde México está en 

el “top 5” de naciones con mayor número de cibercrímenes y registra un promedio diario de 427 millones de 

agresiones cibernéticas. 

Los datos preocupan, pero también hay buenas noticias. El Índice Global de Ciberseguridad de la Unión 

Internacional de Telecomunicaciones nos coloca entre los países mejor preparados para combatirlos, con una 

calificación de 81.68 puntos, por encima de la media, y con fortalezas en medidas técnicas y de cooperación 

internacional. 

Fortalecer el marco legal es uno de los pendientes en los que ya se trabaja. Las Comisiones de Ciencia, Tecnología 

e Innovación de las Cámaras de Diputados y Senadores tuvieron una reunión, presidida por el diputado Javier 

Joaquín López Casarín —presidente de la Comisión en San Lázaro—, con la iniciativa privada para fijar la ruta 

en la construcción del marco normativo correspondiente. 

 

Prioridad ante ciberataques • Red Forbes • Forbes México 

 

https://www.forbes.com.mx/prioridad-ante-ciberataques/
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PAN y PRD desoyen llamado de Osorio 
Chong para marginar a Alejandro 

Moreno 

 

Los dirigentes del PAN y del PRD, Marko Cortés y Jesús Zambrano, respectivamente, rechazaron 
el mensaje del senador Miguel Ángel Osorio Chong sobre no hacer acuerdos en el marco de la 
coalición Va por México con el actual presidente del PRI, Alejandro Moreno, pues éste termina su 
dirigencia en un año. 

En el caso de Marko Cortés, mencionó que el PAN seguirá construyendo alianzas con las 
instituciones más allá de los intereses personales y de grupos, y señaló que hará acuerdos con 
quién esté al frente de los partidos de la coalición. 

“Lo que hemos hecho en el PAN es, a través de nuestros órganos, aprobar la necesidad de hacer 
esta coalición para frenar la destrucción del INE, la militarización del país. Eso es lo que estamos 
haciendo; esto va más allá de una persona. En el PAN seguiremos construyendo con las 
instituciones que estén en esa convicción y con quienes representen a las instituciones tanto a 
nivel partidario como en la cámaras de Diputados y de Senadores”, mencionó en conferencia. 

https://www.forbes.com.mx/pan-y-prd-desoyen-llamado-de-osorio-chong-para-marginar-a-
alejandro-moreno/ 

https://www.forbes.com.mx/pan-y-prd-desoyen-llamado-de-osorio-chong-para-marginar-a-alejandro-moreno/
https://www.forbes.com.mx/pan-y-prd-desoyen-llamado-de-osorio-chong-para-marginar-a-alejandro-moreno/
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AMLO ha atacado al INE en 300 mañaneras: Lorenzo Córdova exhibe “hostigamiento” 

 

El consejero presidente Lorenzo Córdova exhibió en la Cumbre Mundial de la Democracia Electoral “el 

hostigamiento” que reciben las autoridades electorales mexicanas desde el poder. Detalló que de 869 

conferencias mañaneras del presidente Andrés Manuel López Obrador, en 299 ha hablado del INE y el 

63 por ciento han sido ataques directos.  

Durante el panel Los organismos electorales en la preservación del orden democrático y las amenazas 

a su independencia, moderado por José Thompson, director ejecutivo del Instituto Interamericano de 

Derechos Humanos, el consejero presidente del INE destacó que las descalificaciones a la labor del 

árbitro electoral “no son nuevas, pero sí novedosas al venir desde el gobierno, desde los circuitos del 

poder y eso las vuelve mucho más peligrosas”.  

Puso como el primer eje de ataque y hostigamiento la descalificación verbal, discursiva y pública que 

proviene directamente desde el poder gubernamental, de lo que dijo “en México hemos sido objeto en 

los últimos dos años” con mayor fuerza, al no venir desde oposiciones inconformes sino desde los 

principales beneficiarios de los resultados electorales.  

Por primera vez, expuso un análisis de las conferencias de prensa matutinas, en el que exhibió que “en 

las conferencias mañaneras del presidente, de casi 900 mañaneras en 300 se ha referido al INE y 63 por 

ciento de las menciones han sido negativas”, con comentarios como “que consejeros del INE y 

magistrados del Tribunal conspiramos contra la democracia”.  

Detalló con imágenes del Presidente de la República “algunas expresiones de la narrativa que desde el 

gobierno se ha querido empujar que si los funcionarios electorales ganamos más que el Presidente, 

que si somos el órgano electoral más caro del mundo, que si no somos demócratas y despreciamos al 

pueblo, que los del INE y el Tribunal forman parte de un grupo político, que quienes deberíamos 

promover la democracia nos dedicamos a boicotearla y para caer en la narrativa de que urge una 

reforma electoral para que haya democracia”.  

La gráfica presentada ante autoridades electorales de distintas partes del mundo detalla que en el 

2018, de 19 mañaneras, en siete el Presidente mencionó al INE; en 2019, en 49 de 252; en 2020, en 80 

de 254; en 2021, en 116 de 244; y en lo que va del 2022, en 47 de 100 conferencias.  

https://www.milenio.com/politica/amlo-atacado-ine-300-mananeras-lorenzo-cordova 

 

https://www.milenio.com/politica/amlo-atacado-ine-300-mananeras-lorenzo-cordova


   
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14 29/06/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 29/06/2022 LEGISLATIVO 

 

Presentan en San Lázaro el segundo número de 
la revista Agenda Legislativa 

 
 

La edita el Centro de Estudios de Derecho e Investigaciones Parlamentarias 

Boletín No.2077 

Presentan en San Lázaro el segundo número de la revista Agenda Legislativa 

• La edita el Centro de Estudios de Derecho e Investigaciones Parlamentarias 

La Secretaría General de la Cámara de Diputados, que encabeza Graciela Báez Ricárdez, presentó el segundo número de la 

revista Agenda Legislativa, que edita el Centro de Estudios de Derecho e Investigaciones Parlamentarias (CEDIP), en 

colaboración con la Secretaría de Servicios Parlamentarios. 

Es una revista multi, inter y transdisciplinaria del CEDIP que aborda temas sociales de investigación realizados por 

especialistas que han ingresado a través del Servicio Profesional de Carrera, en apoyo a la labor parlamentaria. 

En la presentación, la secretaria General de la Cámara de Diputados, Graciela Báez Ricárdez, recordó que el Congreso ya 

cuenta con la Revista Quórum, más orientada al ámbito jurídico, pero Agenda Legislativa abarca materias científicas en 

diversas disciplinas, lo que fortalece la capacidad técnica de la labor parlamentaria. 

“Se estará trabajando para que Agenda Legislativa cuente con un Consejo Editorial y una selección temática con criterios 

muy particulares que permitan elevar el nivel de la revista hacia el ámbito académico, a fin de posicionar al CEDIP como 

fuente generadora de conocimiento”, explicó Báez Ricárdez.  
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Por su parte, el secretario de Servicios Parlamentarios, Hugo Christian Rosas de León, mencionó que la revista tiene una 

joven vida editorial, pero con una vertiente transversal que abarca diversas ramas del conocimiento científico.  

“Esa variedad de conocimientos y disciplinas implica una diversidad de metodologías, lo que demuestra que la Cámara de 

Diputados tiene un arsenal intelectual y epistemológico para apoyar el ejercicio de sus funciones”, expresó.  

Aseguró que el Congreso, como centro de la toma de decisiones colectivas y de trascendencia nacional, tendrá mejores 

condiciones en la medida que adopte decisiones bien informadas, con apoyo de los esfuerzos intelectuales del CEDIP.  

La revista Agenda Legislativa, dijo, representa un esfuerzo institucional de la Cámara de Diputados para fortalecer al 

CEDIP, al que se sumarán especialistas que pertenecen al Servicio Profesional de Carrera.  

Por su parte, el director general del CEDIP, Juan Carlos Cervantes Gómez, comentó que el segundo número de Agenda 

Legislativa publica ocho investigaciones de destacados especialistas. Seis fueron desarrollados por mujeres, lo que habla 

de la política social de inclusión y equidad de género adoptada en la Cámara de Diputados.  

El CEDIP, indicó, seguirá trabajando en un programa editorial de divulgación que responda a los intereses del Congreso, 

además de producir conocimiento de calidad académica. 

La presentación de este ejemplar de Agenda Legislativa concluyó con un resumen del contenido editorial expuesto por las 

investigadoras e investigadores: “Políticas educativas basadas en evidencia: lecciones para México y Latinoamérica”, a 

cargo de Marcela Vázquez Luna; “Geopolítica de la dependencia estratégica en América del Norte: líneas centrales 

preliminares”, de Irving Ilie Gómez Lara; “Eutanasia”, de Laura Eugenia Rodarte Ledezma.  

Asimismo, “Análisis multidimensional de la Cuarta Revolución Industrial: elementos fundamentales y consideraciones 

clave para el Estado mexicano en el umbral del porvenir del siglo XXI”, de Raúl Adrián Huerta Rodríguez; “La diplomacia 

parlamentaria, un enfoque estratégico en salud global y cooperación internacional”, de Adela Beatriz Santos Domínguez; 

“Migración irregular en tránsito y caravanas migrantes. Tendencias y desafíos parlamentarios para el control migratorio”, 

de Yasmín Martínez Carreón.  

Y los temas “Avances en la implementación de la Agenda 2030: la LXIV Legislatura y hacer el seguimiento con 

dictámenes”, de Elena Beatriz Bolio López; “Brechas de seguridad y fuerzas híbridas: un estudio de caso a propósito de la 

Guardia Nacional”, de Ana Karla Torres Gómez. 
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"No somos personas de segunda clase”; Salma Luévano al inaugurar “Semana Pride” en 

San Lázaro 

 

La presidenta de la Comisión de Diversidad en la Cámara de Diputados, Salma Luévano Luna (Morena) 

advirtió sobre la necesidad de colocar la “Agenda Arcoíris” al interior del legislativo a fin de fortalecer 

la protección de los derechos de la comunidad LGBTTTIQ +. 

Así lo dijo al inaugurar la “Semana Pride”, en el Palacio Legislativo de San Lázaro.“No se trata de 

colores partidistas, sino de representación de la vida de personas; no tienen porqué negarnos nuestros 

derechos, no somos personas de segunda clase”, aseveró. 

Dijo que la LXV Legislatura no debe pasar de noche en esta materia ni dejar que los derechos sigan 

ocultos. “Hay que avanzar, señalar y visibilizar, tener claro lo que está bien y está mal, por eso la 

relevancia de las cuotas arcoíris, una puerta que nos permite ocupar los espacios de toma de 

decisiones”.  En su oportunidad, el presidente de la Junta de Coordinación Política, Rubén Moreira 

Valdez (PRI), dijo a la comunidad LGBTTTIQ + que los partidos han aceptado las acciones afirmativas, de 

ahí que ahora tenga representación en esta Legislatura. “Pero invito a los políticos de todos los 

partidos a abrazar la causa de la comunidad”. 

Por su parte, la presidenta de la Mesa Directiva del Senado de la República, Olga Sánchez Cordero, 

declaró que no se puede bajar la guardia ni dejar de luchar por los derechos porque en cualquier 

momento “se nos pueden arrebatar”. Aseguró que la mejor forma de celebrar la riqueza que ofrece la 

diversidad es mediante estos diálogos, expresiones culturales e intercambio de ideas. “Se han roto 

paradigmas porque, por primera vez, la casa del pueblo abre sus puertas a este tipo de expresiones, y 

lo hace entre tabúes, cultura patriarcal, pero, sobre todo, ignorancia. Hay que exigir los derechos 

apelando a la empatía, los retos colectivos y poner sobre la mesa los problemas que enfrenta la 

comunidad de la diversidad”, comentó. La semana pride se llevará a cabo durante toda esta semana, y 

contempla la realización de foros con el propósito de contribuir a erradicar la discriminación, 

desigualdad, falta de protección de derechos humanos, así como promover el acceso a servicios de 

salud y seguridad social para la comunidad. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/no-somos-personas-de-segunda-clase-salma-luevano-al-

inaugurar-semana-pride-en-san-lazaro 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/no-somos-personas-de-segunda-clase-salma-luevano-al-inaugurar-semana-pride-en-san-lazaro
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/no-somos-personas-de-segunda-clase-salma-luevano-al-inaugurar-semana-pride-en-san-lazaro
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Inauguran la “Semana Pride” en el Palacio Legislativo de 

San Lázaro 

Con el propósito de contribuir a erradicar la discriminación, desigualdad, falta de protección de 

derechos humanos, así como promover el acceso a servicios de salud y seguridad social para la 

comunidad LGBTTTIQ +, la Comisión de Diversidad, que preside la diputada Salma Luévano Luna, 

inauguró la “Semana Pride”, en el Palacio Legislativo de San Lázaro. 

 

https://hojaderutadigital.mx/inauguran-la-semana-pride-en-el-palacio-legislativo-de-san-lazaro/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/inauguran-la-semana-pride-en-el-palacio-legislativo-de-san-lazaro/
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SCJN confirma fallo en torno a las 160 mil hectáreas de 

selva de Los Chimalapas en favor del estado de Oaxaca 

 

El diputado federal Manuel de Jesús Narcia Coutiño dio a conocer que a través de un 

oficio de obras públicas, los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 

confirmaron el fallo emitido en 2021, en torno a las 160 mil hectáreas de selva de Los 

Chimalapas en favor del estado de Oaxaca. Los inconformes esperan que tras la 

protesta de Salomón Jara Cruz como nuevo gobernador de Oaxaca, se pueden 

entablar mesas de diálogo y acuerdos políticos para tomar otras determinaciones.  

 

https://drive.google.com/file/d/1sOPVHuMLGZH5HOv1g24BtNqhtEZ9Z1uA/view 

https://drive.google.com/file/d/1sOPVHuMLGZH5HOv1g24BtNqhtEZ9Z1uA/view
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Morena impulsa talleres para ejidatarios y comuneros del 
Estado de México a fin de reactivar la producción 

agropecuaria: Javier Huerta 
 

Morena impulsa talleres teóricos-prácticos para ejidatarios y comuneros del Estado de México, a fin de 

reactivar la producción agropecuaria con técnicas que recuperan la capacidad productiva del suelo, 

informó el diputado Javier Huerta Jurado. En conferencia de prensa, el legislador detalló que se está 

trabajando con el distrito 31 de la cita entidad, que comprende los municipios de Tepotzotlán, 

Coyotepec, Teoloyucan, Cuautitlán y Melchor Ocampo. 

 

https://edomexaldia.com/morena-impulsa-talleres-para-ejidatarios-y-comuneros-del-estado-de-mexico-a-fin-de-reactivar-la-

produccion-agropecuaria-javier-huerta/ 

 

 

 

 

 

 

 

https://edomexaldia.com/morena-impulsa-talleres-para-ejidatarios-y-comuneros-del-estado-de-mexico-a-fin-de-reactivar-la-produccion-agropecuaria-javier-huerta/
https://edomexaldia.com/morena-impulsa-talleres-para-ejidatarios-y-comuneros-del-estado-de-mexico-a-fin-de-reactivar-la-produccion-agropecuaria-javier-huerta/
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Sánchez Cordero pide “no bajar la guardia” en lucha por 

los derechos LGBTTTIQ+ 

La presidenta del Senado de la República, Olga Sánchez Cordero, convocó a la comunidad LGBTTTIQ+ a 
no “bajar la guardia” en la lucha por sus derechos, pues, advirtió, en cualquier momento se los pueden 
arrebatar. Al participar en la inauguración de la Semana Pride organizada por la Comisión de Diversidad 
de la Cámara de Diputados, la legisladora de Morena celebró la apertura del recinto parlamentario a 
todo tipo de expresiones, pese a tabúes, cultura patriarcal e ignorancia. 
 
 
https://www.milenio.com/politica/sanchez-cordero-pide-bajar-guardia-lucha-lgbtttiq 
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Valida la Comisión de Salud reformas en 
materia de objeción de conciencia 

 
 

Es el derecho individual del personal médico y de enfermería para excusarse 
a realizar un procedimiento 

Boletín No.2081 

Valida la Comisión de Salud reformas en materia de objeción de conciencia 

• Es el derecho individual del personal médico y de enfermería para excusarse a realizar un 

procedimiento 

• Se deberá garantizar que siempre haya personal de carácter no objetor 

La Comisión de Salud, a cargo del diputado Emmanuel Reyes Carmona (Morena), aprobó un 

dictamen que reforma y adiciona diversas disposiciones de la Ley General de Salud, en materia de 

objeción de conciencia.  

El dictamen, avalado en lo general con 24 a favor, 5 en contra y una abstención, reforma el artículo 

10 Bis y adiciona los artículos 10 Ter, 10 Quater, 10 Quinquies, 10 Sexies, 10 Septies, 10 Octies, 10 

Nonies, 10 Decies, 10 Undecies, 10 Duodecies, 10 Terdecies y 10 Quaterdecies de la Ley General 

de Salud.  
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En lo particular, se aprobó, con 18 a favor y 5 en contra, la reserva presentada por el diputado 

Salomón Chertorivski Woldenberg (MC) al artículo 10 Octies.  

El dictamen establece que, por objeción de conciencia, para efectos de esta ley, se entiende como 

el derecho individual que tiene el personal médico profesional y de enfermería adscrito al Sistema 

Nacional de Salud, para excusarse a realizar un acto médico, legalmente aprobado y jurídicamente 

exigible, al considerarlo incompatible con sus convicciones religiosas, principios morales o de 

conciencia ética.  

Señala que la Secretaría de Salud, en coordinación con las instituciones de seguridad social, las 

entidades federativas, los municipios y los particulares, deberán garantizar contar con personal 

médico profesional y de enfermería de carácter no objetor en cada una de las unidades del 

Sistema Nacional de Salud, a fin de asegurar la atención médica de todas las personas, en los 

tiempos adecuados y no comprometer la salud o la vida de los solicitantes del servicio de atención 

sanitaria, evitando en todo momento que la prestación del servicio resulte inútil o extemporáneo 

y sin ninguna forma de discriminación.  

Asimismo, deberá garantizar, en todo momento, la presencia de personal médico profesional y de 

enfermería de carácter no objetor en todos los centros de atención, a fin de garantizar el acceso a 

la salud.  

Precisa que la objeción de conciencia no podrá invocarse, de manera enunciativa más no 

limitativa: cuando se encuentre en riesgo la vida del o la paciente, cuando se trate de una urgencia 

médica, y cuando implique una carga desproporcionada para la o el paciente.  

Menciona que la objeción de conciencia no será procedente cuando: haya insuficiencia de 

personal médico profesional o de enfermería no objetor; la negativa o postergación de la atención 

médica profesional o de enfermería implique un riesgo para la salud de la persona; la negación o 

la postergación del servicio pueda producir daño o agravación del daño; exista la posibilidad de 

generar secuelas y/o discapacidades en la o el paciente; la negativa prolongue el sufrimiento o 

genere una carga desproporcionada para la o el paciente, entre otros motivos.  

Especifica que la objeción de conciencia en ningún caso será motivo para retrasar o entorpecer la 

prestación de servicios de salud, en ninguna circunstancia.  
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Diputadas y diputados 

Durante la discusión, el diputado Emmanuel Reyes Carmona (Morena), señaló que el dictamen 

regula la objeción de conciencia garantizando su libre ejercicio mientras no contravenga otros 

derechos fundamentales, como el derecho a la salud. Recalcó que legislar en materia de conciencia 

es el punto intermedio; por un lado, no se pone en riesgo la salud de las personas, pero, por otro, 

no se arriesgan los derechos laborales de las y los trabajadores de la salud.  

El diputado Salomón Chertorivski Woldenberg (MC) dijo estar a favor y enfatizó que la reforma 

protege el derecho del personal médico con base en su moral o creencias religiosas, pero, sobre 

todo, respalda el derecho de las y los pacientes a recibir la atención adecuada cuando se invoque 

la objeción de conciencia. Estimó que el trabajo que se hizo logra adecuar, “si bien no de manera 

perfecta, sí de manera efectiva, lo que se solicitó por parte de la Suprema Corte”.    

La diputada Martha Estela Romo Cuéllar (PAN) aclaró que no está en contra de la objeción de 

conciencia; sin embargo, dijo, “hay lagunas cuestiones importantes que hacen que en su ejecución 

no se pueda garantizar el derecho al personal de salud a objetar, pero tampoco un verdadero 

derecho a la salud”.  

También del PAN, la diputada María del Carmen Escudero Fabre anunció su voto en contra al 

señalar que este dictamen omite que la objeción de conciencia es un derecho derivado de la 

libertad de conciencia definida como el rechazo a cumplir alguna disposición prescrita en la ley, 

en virtud de que los efectos de su cumplimiento se consideran contrarios a las propias 

convicciones ideológicas, morales, religiosas o filosóficas de la persona.      

De la misma bancada, la diputada Leticia Zepeda Martínez comentó que hay algunas deficiencias 

de procedimiento y contradicciones jurídicas que, lejos de facilitar el acceso y ejercicio en este 

derecho, lo complican al grado de poner en riesgo la certeza del ejercicio profesional de la 

comunidad médica y del personal asociado a la salud.      

La diputada Margarita García García (PT) dijo que se establece una regulación de la objeción de 

conciencia a la luz del respeto a la salud de las personas. Anunció la presentación de reservas con 

la finalidad de afinar algunos aspectos “que considero necesarios precisar, pero lo voy a hacer en 

el Pleno”.  

En tanto, el diputado Juan Carlos Maturino Manzanera (PAN) comentó que el dictamen contiene 

un tema fundamental en el ejercicio público, especialmente con el personal médico profesional y 
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de enfermería como parte del sistema nacional de salud. Afirmó que “lamentablemente este 

dictamen que se presenta no incluye en su contenido las propuestas que formulamos”.    

Reservas  

Durante la discusión en lo particular, se aceptó la reserva del diputado Salomón Chertorivski 

Woldenberg (MC), la cual, explicó, propone eliminar la parte punitiva. Detalló que en el artículo 10 

Octies, para que aquellas o aquellos integrantes del personal médico que optaran por la objeción 

de conciencia, pero que lo hicieran en perjuicio del retraso, entorpecimiento de los servicios de 

salud y que esto se demostrara fuera de manera negligente, sea dentro de los propios cánones 

de la profesión, de los lineamientos establecidos por la Secretaría de Salud, la Comisión Nacional 

de Arbitraje Médico, en donde pudiera haber las sanciones debidas.    

Al respecto, la diputada Claudia Selene Ávila Flores (Morena) consideró que la reserva del diputado 

Chertorivski Woldenberg abona a robustecer las reformas y “evidencia que nosotros en esta 

Comisión ponemos por delante los intereses de la salud pública de las y los mexicanos”.  

Se desecharon las reservas presentadas por las diputadas Martha Estela Romo Cuéllar y Leticia 

Zepeda Martínez, así como la del diputado Éctor Jaime Ramírez Barba, todos del PAN.  

Opinión a reforma sobre entornos saludables escolares  

También se aprobó en lo general, con 25 votos pro, uno en contra y tres abstenciones, la opinión 

positiva a la iniciativa con proyecto de decreto que reforma diversas disposiciones de la Ley 

General de Educación, en materia de entornos saludables escolares, presentada por el diputado 

Armando Contreras Castillo (Morena).  

En lo particular, el diputado Éctor Jaime Ramírez Barba (PAN) presentó una reserva, que fue 

desechada, por lo que se avaló el dictamen en sus términos, con 15 votos a favor, 9 abstenciones 

y ninguno en contra.  

Se desechan reformas a leyes de Ciencia y de Salud  

Con 24 votos a favor y una abstención, se aprobó el dictamen en sentido negativo en comisiones 

unidas de Ciencia, Tecnología e Innovación, y la de Salud, de la iniciativa que planteaba reformar 

los artículos 24, 25, 37, 40, 50, y de la Ley de Ciencia y Tecnología, y al artículo 99 de la Ley General 

de Salud.  
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En asuntos generales, se avaló la propuesta del diputado presidente Reyes Carmona para realizar 

el foro “Edición genética”, con ponentes de la Universidad de Oxford y el Instituto de 

Investigaciones Jurídicas de la UNAM, a celebrarse el 6 y 7 de julio, así como desarrollar una mesa 

de trabajo con el Consejo Técnico de Reconstrucción Mamaria.      

Las y los integrantes de esta instancia legislativa aprobaron, de manera económica, la propuesta 

del diputado del PAN, Éctor Jaime Ramírez Barba, para llevar a cabo una reunión con el director 

del Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi) y funcionarios encargados del Ramo 12, a fin de 

que expliquen por qué existe un subejercicio de 18 mil millones de pesos del periodo comprendido 

de enero a abril del presente año.  

De igual manera, las y los diputados acordaron organizar una mesa interinstitucional en la que 

participen las comisiones de Seguridad Social y de Presupuesto y Cuenta Pública, que permita 

encontrar una ruta para legislar en materia de tamiz neonatal ampliado.  

Se buscará la participación de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público para que conozca las 

posibles implicaciones financieras que esto puede generar. 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 29/06/2022 LEGISLATIVO 

 

Iniciarán proceso legislativo para cumplir 
sentencia sobre nueva Ley General de Aguas 

 
 

Atender resolución garantizará este derecho humano 

Boletín No.2079 

Iniciarán proceso legislativo para cumplir sentencia sobre nueva Ley General de Aguas 

• Atender resolución garantizará este derecho humano 

• Se presentó el documento “Numeralia básica del agua en México” 

La Comisión de Recursos Hidráulicos, Agua Potable y Saneamiento, presidida por el diputado 

Rubén Gregorio Muñoz Álvarez (Morena), anunció que la próxima semana iniciará el proceso 

legislativo para cumplir la sentencia de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) respecto 

de la obligación del Congreso de la Unión en cuanto a expedir la nueva Ley General de Aguas. 

Muñoz Álvarez recordó que se mandató al Congreso de la Unión a fin de que en el siguiente 

periodo ordinario expida una nueva Ley que regule y resuelva la legislación pendiente del artículo 

reglamentario del 4º Constitucional, con el propósito de garantizar el derecho humano al vital 

líquido.  

Por ello, dijo, informarán al presidente de la Conferencia para la Dirección y Programación de los 

Trabajos Legislativos, diputado Sergio Gutiérrez Luna, sobre el inicio de este proceso legislativo, 

en cuanto al análisis de las iniciativas impulsadas por la Comisión de Recursos Hidráulicos, Agua 
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Potable y Saneamiento de la LXIV Legislatura, por diputadas y diputados de Morena, PAN y PT, así 

como lo expresado en distintos foros.  

Detalló que “no podemos hacer una ley excluyente de ningún sector productivo nacional. Será 

importante el diálogo con las organizaciones del sector privado, agrícola y ganadero. Todos 

debemos ser parte de este esfuerzo que vamos a empezar a trabajar para darle al país un 

instrumento normativo que resuelva el tema de la concurrencia de los tres ámbitos de gobierno y 

atender el desafío de darle agua a todos los mexicanos”.    

Anunció que se convocará, a partir de la próxima semana, para empezar la discusión de los 

primeros documentos, pero fundamentalmente iniciar la consulta al interior del Congreso, del 

Ejecutivo federal, de los gobiernos estatales y de todos los interesados en la tarea de construir una 

nueva Ley General de Aguas.  

Exhortó a las y a los integrantes para que presenten a sus grupos parlamentarios el diagnóstico 

que elabore la Comisión. “Debemos comprometernos para darle a México ese instrumento 

jurídico”.  

Incluir a los pueblos originarios  

La diputada Shirley Guadalupe Vázquez Romero (PT), por medio de plataforma digital, llamó a 

defender los derechos de los pueblos indígenas en la elaboración de esa nueva ley, así como 

mejorar la calidad y las condiciones de potabilidad del agua de las comunidades originarias.  

El diputado Francisco Javier Borrego Adame (Morena) anunció que solicitará una ampliación del 

plazo para cumplir con la sentencia hasta el 2023; sin embargo, urgió a regular de forma 

inmediata, el tema del agua a las cervecerías y el gasto de este líquido. “Sí vamos por una nueva 

Ley de Aguas, pero hay que resolver los problemas que ya tenemos, como es que los ejidos y los 

más pobres del país no tienen acceso al agua”.  

Roberto Ángel Domínguez Rodríguez, diputado de Morena, expuso que desde hace años se ha 

prolongado la discusión del tema e incluso ya se tiene una sentencia, por lo que “deberíamos 

trabajar a marchas forzadas; es un asunto que rebasó al país y al mundo; hay que redoblar 

esfuerzos, ya que el agua no tiene color partidista; no prolonguemos la discusión”.  
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Por el mismo grupo parlamentario, el diputado Héctor Ireneo Mares Cossío argumentó que para 

la elaboración de la ley se debe estar cerca del campo y de los ejidos, ya que los problemas son 

graves. “Sí tenemos que legislar en la materia; hay demasiado intermediarismo, intereses 

particulares y monopolios”.  

Desde plataforma digital, el diputado Casimiro Zamora Valdez (Morena) consideró urgente 

elaborar una nueva Ley de Aguas Nacionales. “Estamos para legislar en beneficio del pueblo de 

México y es un tema impostergable, ya que hay debilidades en el gran consumo de agua; se debe 

tomar en cuenta las necesidades reales de la población y de los pueblos indígenas”.  

Vía telemática, el diputado Noel Mata Atilano (PAN) dijo que hay que atender el mandato de la 

Corte, a fin de darle prioridad y no prolongar más el tema de emitir la ley que garantice el derecho 

humano al agua de todas las personas en sus diferentes actividades. “Estamos dispuestos a 

trabajar en ello, pero debe ir acompañada de un sustancial incremento de recursos en el 

presupuesto”.  

“Numeralia básica del agua en México”  

En la reunión se dio a conocer el documento “Numeralia básica del agua en México”, elaborado 

por asesores de la Comisión y algunos externos, el cual contempla datos del Inegi, Coneval y 

Conagua, sobre población, recursos hídricos disponibles y las coberturas de agua potables y 

alcantarillado.  

El presidente de la Comisión, diputado Muñoz Álvarez, expuso que para trabajar en una nueva ley 

es importante compartir una misma base de información, porque si el artículo 4º Constitucional 

mandata que el agua es un derecho para todas y todos, “necesitamos saber de cuántos mexicanos 

estamos hablando”.  

Indicó que este primer documento forma parte del diagnóstico que se trabaja en la Comisión para 

tener una radiografía de la problemática que enfrentan los dos mil 471 municipios y “veamos 

porqué será necesario revisar en el nuevo marco jurídico esa condición que tienen los municipios, 

a los que se les confirieron facultades para otorgar el servicio del agua, pero no obligaciones, y en 

donde tenemos problemas en el Sistema Tarifario Nacional”.  

Lo que pasa en la ciudad de Monterrey, dijo, es inadmisible, y puede replicarse a otras partes del 

país si no se toman las medidas de ordenamiento del recurso, de cobrar el agua a los grandes 

usuarios, de invertir lo necesario en obras de tratamiento y establecer una legislación específica 

en cuanto al uso y reuso del agua.   
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El documento precisa que el país se encuentra con una concentración de agua al sur país, y en la 

zona noroeste (parte norte) hay una menor disponibilidad. Sin embargo, el Producto Interno Bruto 

tiene mayor participación de la parte norte.  

Señala que para el año 2030 la presión de los recursos hídricos estaría aumentando, por lo tanto, 

la disponibilidad media per cápita también se estaría marcando en zonas como el Valle de México, 

Baja California, Chihuahua, Nuevo León y Coahuila. Por ello, se necesitan acciones congruentes 

para que se pueda contrarrestar.  

A medida que ha crecido la población la cobertura no ha podido ir a la par, ya que dentro de los 

servicios en la vivienda el fundamental es el agua potable, enfatiza el documento.  

En cuanto a las tarifas en los municipios, señala que algunas tienen el promedio de metro cúbico 

en tres pesos u otros que van en 29 pesos, conforme a datos de 2018. Añade que falta cobertura 

del servicio en las zonas urbanas-rurales y cobrar a los que más consumen. 

 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 29/06/2022 LEGISLATIVO 

 

Inauguran la “Semana Pride” en el Palacio 
Legislativo de San Lázaro 

 
 

No pueden negarnos nuestros derechos; no somos personas de segunda clase: 
diputada Salma Luévano Luna 

Boletín No.2075 

Inauguran la “Semana Pride” en el Palacio Legislativo de San Lázaro 

• No pueden negarnos nuestros derechos; no somos personas de segunda clase: diputada Salma 

Luévano Luna 

Con el propósito de contribuir a erradicar la discriminación, desigualdad, falta de protección de 

derechos humanos, así como promover el acceso a servicios de salud y seguridad social para la 

comunidad LGBTTTIQ +, la Comisión de Diversidad, que preside la diputada Salma Luévano Luna, 

inauguró la “Semana Pride”, en el Palacio Legislativo de San Lázaro. 

En el acto de apertura, la legisladora Salma Luévano consideró necesario el apoyo de la sociedad, 

con el fin de colocar la Agenda Arcoíris junto con el resto de las actividades políticas, ya que “no se 

trata de colores partidistas, sino de representación de la vida de personas; no tienen por qué 

negarnos nuestros derechos, no somos personas de segunda clase”. 
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Dijo que la LXV Legislatura no debe pasar de noche en esta materia ni dejar que los derechos sigan 

ocultos. “Hay que avanzar, señalar y visibilizar, tener claro lo que está bien y está mal, por eso la 

relevancia de las cuotas arcoíris, una puerta que nos permite ocupar los espacios de toma de 

decisiones”. 

Resaltó la importancia de los datos del Censo Arcoíris, así como seguir en defensa de los derechos 

humanos, los cuales deben ser progresivos y no regresivos, para “romper las barreras que nos 

han impedido ir hacia adelante”. 

El presidente de la Junta de Coordinación Política, Rubén Ignacio Moreira Valdez (PRI), dijo a la 

comunidad LGBTTTIQ + que los partidos han aceptado las acciones afirmativas, de ahí que ahora 

tenga representación en esta Legislatura. “Pero invito a los políticos de todos los partidos a abrazar 

la causa de la comunidad”. 

Consideró necesario que la Cámara de Diputados trabaje para destinar presupuesto en salud, 

cultura y seguridad, elementos fundamentales para esta población. Asimismo, destacó que se 

tienen iniciativas pendientes en materia de diversidad sexual, las cuales han sido integradas en un 

paquete de reformas constitucionales. 

Además, sugirió a las y los integrantes de la Comisión de Diversidad a que impulsen un evento en 

el Pleno para dar mayor visibilidad a estos temas. 

En su turno, la presidenta de la Mesa Directiva del Senado de la República, Olga Sánchez Cordero, 

declaró que no se puede bajar la guardia ni dejar de luchar por los derechos porque en cualquier 

momento “se nos pueden arrebatar”. Aseguró que la mejor forma de celebrar la riqueza que 

ofrece la diversidad es mediante estos diálogos, expresiones culturales e intercambio de ideas. 

“Se han roto paradigmas porque, por primera vez, la casa del pueblo abre sus puertas a este tipo 

de expresiones, y lo hace entre tabúes, cultura patriarcal, pero, sobre todo, ignorancia. Hay que 

exigir los derechos apelando a la empatía, los retos colectivos y poner sobre la mesa los problemas 

que enfrenta la comunidad de la diversidad”, comentó. 

La diputada Kathia María Bolio Pinelo (PAN) dijo que en todos los partidos políticos hay gente 

diversa, plural, con diferentes ideas, formaciones, edades, pero lo importante es visibilizar la lucha 

y romper barreras, estereotipos y paradigmas. “Nos tenemos que sumar todas, todos y todes para 

lograr que nuestras leyes sigan avanzando y no vayamos hacia atrás”. 
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El diputado Víctor Gabriel Varela López (Morena) comentó que se debe insistir en no bajar la 

guardia y mantener la lucha por los derechos. “Les pediría que nos obliguen, como legisladores, a 

que saquemos esta agenda; hace falta la movilización de las organizaciones para recordar que la 

agenda está trabada y sacar adelante lo que nos corresponde como Poder Legislativo”. 

La legisladora Frinné Azuara Yarzábal (PRI) señaló que se han logrado avances legislativos 

importantes, como tipificar crímenes de odio, legalizar el matrimonio igualitario, la adopción 

homoparental, el reconocimiento a la identidad de género y prohibición de terapias de conversión. 

“Tenemos que seguir avanzando hasta tener un marco jurídico específico para combatir la 

discriminación y asegurar el pleno respeto y reconocimiento a los derechos humanos”. 

Durante el acto inaugural de una serie de actividades con motivo de este Semana Pride, se mostró 

la “Mega Bandera de las Lenchitudes”, hecha por colectivas con la finalidad de hacerse visibles y 

alzar la voz. 

Diversos activistas que asistieron al evento destacaron la relevancia de proteger los derechos, 

cuidar la salud y evitar regresiones, así como combatir la discriminación, desigualdades y terapias 

de conversión. 

Mercado arcoíris, exposición y foros 

Como parte de la Semana Pride, se inauguró el “Mercado Arcoíris”, que tiene artículos de joyería, 

comida, bebidas, artesanías, realizadas por personas y colectivos de la comunidad LGBTTTIQ+. 

Se instalaron módulos para realizar pruebas de detección de VIH y hepatitis. Ambas actividades 

están ubicadas en la explanada del edificio G del Recinto Parlamentario. 

Asimismo, se inauguró la exposición “Expresiones de la Diversidad”, integrada por 19 cuadros 

realizados con técnica mixta y de acabado tridimensional. Se encuentra en el lobby del edificio A 

de la Cámara. Entre las múltiples actividades de este martes también se realizarán los foros 

“Infancias Trans e Intersexuales” y “Necesidades Legislativas de las Lenchitudes”. 
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Presentan a la Comisión de Educación el 
informe del Sistema de Universidades Estatales 

de Oaxaca 

 
 

Las y los diputados integrantes expresaron sus comentarios 

Boletín No.2080 

Presentan a la Comisión de Educación el informe del Sistema de Universidades Estatales de 

Oaxaca 

• Las y los diputados integrantes expresaron sus comentarios 

• Conocieron los asuntos turnados por la Mesa Directiva 

La Comisión de Educación, que preside la diputada Flora Tania Cruz Santos (Morena), se reunió 

con el rector del Sistema de Universidades Estatales de Oaxaca (SUNEO), Modesto Seara Vázquez, 

quien presentó el informe de actividades de este sector. 

Seara Vázquez destacó que este modelo educativo se basa en la inmersión de los alumnos en la 

cultura y el desarrollo a fin de transformar a la sociedad, propósito que se ha conseguido, aseguró 

ante las y los diputados integrantes de la instancia legislativa.  
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La diputada Cruz Santos (Morena), luego de afirmar que “la educación no tiene colores ni partidos 

políticos”, reconoció la trayectoria del rector Seara Vázquez al fundar e impulsar el SUNEO y dar a 

conocer el nivel de educación superior en Oaxaca.  

Participación de diputados y diputados 

Del PAN, la diputada Lilia Caritina Olvera Coronel consideró que en la aprobación del gasto para 

el 2023, el compromiso de la Comisión es “trabajar en la promoción de un presupuesto adecuado 

a las necesidades del Sistema de Universidades Estatales de Oaxaca”, al ser un instrumento 

cultural y de desarrollo. Reconoció el esfuerzo que por 34 años se ha desplegado con el modelo 

SUNEO en Oaxaca con alto sentido humano.  

También del PAN, el diputado Juan Carlos Romero Hicks sostuvo que la fundación de esta 

institución es un acto de amor, visión y esperanza, donde la mayoría de la matrícula son mujeres. 

Hay pocos casos en México con estas características de gran modelo educativo y de inspiración. 

“Merece que tenga un apoyo considerable”, afirmó.   

Por el mismo partido, la diputada María de los Ángeles Gutiérrez Valdez, afirmó que el Sistema de 

Universidades Estatales de Oaxaca refleja el amor a la educación superior. Planteó la importancia 

de que las universidades del país consoliden sus proyectos en base a los apoyos presupuestales 

que requieren.    

Del PRI, el diputado Lázaro Cuauhtémoc Jiménez Aquino afirmó que “la educación no tiene colores 

ni partidos políticos”, un ejemplo es Oaxaca, con el SUNEO, al reconocer la voluntad, pasión y 

entrega por formar profesionales de manera integral que forjan el desarrollo del país y el amor 

por la enseñanza.  

Informe de las Universidades Estatales de Oaxaca  

El rector del SUNEO, doctor Modesto Seara Vázquez, sostuvo que “el Sistema de Universidades ha 

mantenido como principio no tener un color político. Nuestras universidades han mantenido una 

estricta neutralidad política e ideológica. Dentro de los campus no permitimos actividades 

políticas, proselitistas, ni religiosas”, pero sí prevalece un respeto absoluto a las opiniones de los 

demás.  

Cuando las autoridades han sido elegidas legítimamente, del color que sean, colaboramos. En la 

historia de la SUNEO “todos los partidos políticos de todos los colores siempre nos han respetado; 

en las elecciones somos neutrales hasta conocer los resultados definitivos y aprobados”.  
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Además, mantenemos una política implacable contra la violencia, al ser más de la mitad del 

alumnado mujeres. “La universidad no perdona la violencia porque se forman universitarios y 

ciudadanos en valores”.  

Resaltó que en una economía dañada debemos buscar la forma de resolver los problemas 

urgentes, al plantear a las y los diputados la necesidad de contratar a mayor número de docentes 

de alta especialidad, con el objetivo de profundizar en la enseñanza y la investigación.  

Con antelación, realizó una reseña histórica de la fundación de una escuela en 1988, en Huajuapan 

de León, Oaxaca, que se transformó de una utopía a la realidad, a través de la instalación de 19 

campus que existen en la actualidad en el marco del SUNEO.  

Asuntos turnados a la Comisión  

Respecto del informe de los asuntos turnados por la Mesa Directiva a la Comisión, presentado por 

el equipo técnico, la diputada Cruz Santos (Morena) planteó la relevancia de conocer las cifras de 

lo que se ha trabajado, a raíz de comentarios surgidos en la reunión anterior, lo cual es muy 

importante aclarar.  

“Para que no se especule que hubo alguna tendencia para favorecer a algún grupo, me he 

conducido con la ética que se requiere, basada en la neutralidad y priorizando la enseñanza”, 

subrayó.  

“Nos hemos conducido en la Comisión con mucho respeto a todas las iniciativas de los diferentes 

grupos parlamentarios. La educación no la vemos con colores ni partidos políticos; todo lo que se 

ha trabajado ha sido a favor de la enseñanza, lo cual ha unido a todas y todos los integrantes”, 

aseguró.  

La diputada Cruz Santos refirió que del total de los asuntos aprobados, iniciativas y puntos de 

acuerdo por grupo parlamentario, Morena registra un porcentaje del 16:39 por ciento; el PAN, 

22.86 por ciento; PRI, 33.33 por ciento; PVEM, 25 por ciento; PT, 14.29 por ciento; MC, 17.65 por 

ciento y PRD, 16:67 por ciento.  

Al respecto, comentó que los números son tan precisos que con esto “no requerimos argumentar 

más sobre si ha habido algo a favor de algún partido específicamente. Continuaremos trabajando 

con la ética que se requiere y profesionalismo al frente de una Comisión”.  
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Previamente, el equipo técnico de la instancia legislativa presentó las estadísticas del trabajo 

parlamentario de forma pormenorizada de los asuntos que se han atendido desde la instalación 

de la Comisión, el 12 de octubre de 2021 al 31 mayo del presente año.  

Destacó que en ocho reuniones ordinarias se han atendido 117 asuntos en 40 documentos 

aprobados, relativos a dictámenes, acuerdos, el Programa Anual de Trabajo y la opinión del 

Presupuesto de Egresos de la Federación 2022, en un total de 29 votaciones, de las cuales 16 

fueron por unanimidad (55 por ciento), con una votación promedio “a favor” para cada uno de los 

dictámenes del 92.29 por ciento.  

En asuntos generales, la diputada del PAN, Gutiérrez Valdez, comentó que este informe de 

actividades servirá de análisis a todos los Grupos Parlamentarios para conocer la productividad 

de la Comisión. Pidió que se comparta el documento.  

Del PRI, la diputada Sayonara Vargas Rodríguez propuso seguir con la presentación de iniciativas 

de calidad y no bajar el nivel. Que todas las manifestaciones y porcentajes de aprobación de la 

Comisión vayan de la mano con la Secretaría de Educación Pública (SEP). Agregó que haber más 

vínculos con todas las áreas de esa dependencia federal y planteó invitar a los subsecretarios a las 

reuniones de la Comisión.  

Al respecto, la diputada Cruz Santos (Morena) comentó que seguirán buscando el diálogo 

permanente con la SEP para que no seamos una isla, sino un solo organismo que vele por la 

enseñanza.  

La diputada Gabriela Martínez Espinoza (Morena) invitó al Congreso Nacional Extraordinario sobre 

el Idioma Inglés, en el contexto del T-MEC y la Población Migrante Mexicana, que se realizará el 

próximo jueves 30 de junio en el Palacio Legislativo de San Lázaro. 
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Margarita Zavala criticó a la política 
exterior de México ante tragedia de 

migrantes en Texas 

 

 

 

 

 

 

 

 

El hallazgo de 50 migrantes muertos al interior de un camión en Texas, Estados Unidos 
(EEUU) ha conmocionado a la prensa nacional, especialmente, tras confirmarse que 22 de las 
víctimas mortales eran mexicanos. 

La noticia ha merecido a los gobiernos de EEUU, México y Centroamérica a agilizar las estrategias 
para resolver la crisis migratoria entre dichas regiones - y que conlleva a prácticas como el tráfico 
de personas. 

Bajo ese tenor giró el reclamo de la diputada por el Partido Acción Nacional (PAN), Margarita 
Zavala, quien, además de lamentar y condenar la noticia, afirmó que la tragedia de Texas derivó 
de la carencia de un acuerdo regional entre los países afectados, aunado a que “no hay futuro en 
nuestro país”. 

 

Margarita Zavala criticó a la política exterior de México ante tragedia de migrantes en Texas - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/28/horror-en-la-frontera-50-inmigrantes-murieron-en-un-camion-en-san-antonio-texas/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/28/margarita-zavala-critico-a-la-politica-exterior-de-mexico-ante-tragedia-de-migrantes-en-texas/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1656443228
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Urgen diputados federales del PAN al IMSS destinar más 

recursos a hospitales 

 

Los diputados federales del Partido Acción Nacional (PAN), Mario Riestra Piña, Ana Teresa Aranda 

Orozco, Humberto Aguilar Coronado, y Carolina Beauregard, urgieron al Instituto Mexicano del Seguro 

Social (IMSS) destine recursos para dar mantenimiento a las diferentes áreas de atención, especialidad, 

cocina, y baños del hospital de La Margarita, ya que de lo contrario temen por su persona. 

 

https://efekto10.com/urgen-diputados-federales-del-pan-al-imss-destinar-mas-recursos-a-hospitales/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://efekto10.com/urgen-diputados-federales-del-pan-al-imss-destinar-mas-recursos-a-hospitales/
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“Clasista, racista y fascista”: Fernández 
Noroña estalló contra Lilly Téllez por 

críticas hacia el hijo de AMLO 

 

 

 

 

 

 

 

El diputado del Partido del Trabajo (PT), Gerardo Fernández Noroña, arremetió en contra de la 
senadora del Partido Acción Nacional (PAN), Lilly Téllez, esto, tras las críticas que le han realizado 
al hijo menor del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO), Jesús Ernesto. 

Y es que luego de que se viralizó una fotografía del menor acompañando al mandatario federal a 
un juego de béisbol, las burlas por su aspecto físico no dejaron de llover en las redes sociales. 
Ante esto, diversos personajes de la llamada Cuarta Transformación (4T) salieron en defensa de 
Jesús Ernesto. 

Tal fue el caso del legislador petista, quien le explicó a la senadora panista que la anorexia no era 
precisamente una buena demostración de salud; en el mensaje, Fernández Noroña declaró que 
lo que demuestran los usuarios que se han burlado del hijo de AMLO y, en especial Lilly Téllez, fue 
una actitud clasista y fascista disfrazada en preocupación por la salud de un menor. 

“Clasista, racista y fascista”: Fernández Noroña estalló contra Lilly Téllez por críticas hacia el hijo de AMLO - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/28/clasista-racista-y-fascista-fernandez-norona-estallo-contra-lilly-tellez-por-criticas-hacia-el-hijo-de-amlo/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1656448118
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Primero el AIFA... ahora el Tren Maya: Quadri propone 

cancelarlo si gana presidencia 

  

Gabriel Quadri, diputado federal 

del Partido Acción Nacional 

(PAN), indicó en sus redes sociales 

que planea detener la 

construcción del Tren Maya en 

2024, y convertirla en un circuito 

turístico ciclista, con seguridad, 

cenotes y áreas naturales 

protegidas, así como zonas 

arqueológicas.  

Mediante sus redes sociales, 

Quadri expresó que pretende detener la obra emblemática del presidente Andrés 

Manuel López Obrador. 

Además, refirió que será en 2024 debido a que es el año en el que habrá elecciones 

en el país para elegir un nuevo presidente, confirmando que sigue interesado en 

ocupar la posición de dirigente en México.  

"En 2024 detendremos y revertiremos la absurda obra del Tren Maya." escribió.  

Así mismo, señaló que sus intenciones son convertir la ruta del tren en un circuito turístico 

para ciclistas, que tenga "seguridad, paradores vernáculos, cenotes, áreas naturales 

protegidas, hosterías mayas, y zonas arqueológicas".  

En ese sentido, aprovechó las críticas en contra del proyecto para señalar que él 

convertirá el proyecto en un espacio que será objeto de restauración ecológica.  

Esta no es la primera vez que el diputado del PAN amenaza con cancelar proyectos, 

pues en 2021 dijo que la refinería de Dos Bocas, el Tren Maya y el Aeropuerto 

Internacional Felipe Ángeles (AIFA), en Santa Lucía, representaban un "gigantesco 

daño patrimonial".  

Hace poco, también utilizó sus redes para señalar que el "fracaso" del AIFA lo obligaba 

a retomar el proyecto del Nuevo Aeropuerto Internacional de México (NAIM).   
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En 2012, Gabriel Quadri de la Torre fue el candidato a la presidencia de México por 

parte del partido político Nueva Alianza y, debido a sus declaraciones, pretende volver 

a participar como candidato en el proceso electoral del 2024. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/6/28/primero-el-aifa-ahora-el-tren-

maya-quadri-propone-cancelarlo-si-gana-presidencia-721633.html    

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/6/28/primero-el-aifa-ahora-el-tren-maya-quadri-propone-cancelarlo-si-gana-presidencia-721633.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/6/28/primero-el-aifa-ahora-el-tren-maya-quadri-propone-cancelarlo-si-gana-presidencia-721633.html
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Osorio Chong busca dividir al PRI, igual que el 
gobierno federal: ‘Alito’ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Alejandro Moreno “Alito”, líder del PRI, señaló que el senador Miguel Ángel Osorio Chong no le merece la más 

mínima opinión, pues el senador pidió al PAN y al PRD no hacer acuerdos con él sobre las elecciones 

presidenciales de 2024, pues su mandato finaliza en agosto del próximo año. 

“Alito” agregó que el legislador busca dividir al tricolor como pretende hacer el gobierno federal. 

“No es tema para nosotros ese tema del senador. Lamentable lo que está haciendo, pero aquí respetamos a todos. 

No me merece la más mínima opinión, no sé qué campaña está haciendo, espero que le vaya bien en su vida”, 

dijo el priista. 

Moreno dijo lamentar que un legislador priista adopte la misma postura que el gobierno federal, dividir y atacar 

a la oposición. 

Osorio Chong busca dividir al PRI, igual que el gobierno federal: 'Alito' (forbes.com.mx) 

 

https://www.forbes.com.mx/osorio-chong-busca-dividir-al-pri-igual-que-el-gobierno-federal-alito/
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Osorio Chong insistió con la destitución 
de Alito Moreno del PRI: “Urgente una 

elección” 

 

El coordinador de la bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Senado de la 
República, Miguel Ángel Osorio Chong, se volvió a lanzar contra el dirigente nacional de su partido, 
Alejandro Alito Moreno Cárdenas, e insistió en que se realicen elecciones para renovar la 
presidencia. 

Por medio de su cuenta oficial de Twitter, el extitular de la Secretaría de Gobernación (Segob) 
aseguró que el compromiso de todos los priistas debe de ser regresar el partido a la militancia, 
debido a que “el PRI es más fuerte y más grande que cualquier dirigente”. 

Insistió con que el camino para que renazca el tricolor como alternativa ante el gobierno federal debe 
basarse en las buenas decisiones con el fin de que se dé una alianza fuerte con los partidos Acción 
Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) dentro de la coalición Va por México. 

“El PRI es más fuerte y más grande que cualquier dirigente, se lo debemos devolver a la militancia. 
Es urgente una elección democrática anticipada de la dirigencia y que se tomen buenas decisiones 
para conseguir una alianza fuerte”, escribió este lunes 27 de junio. 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/28/osorio-chong-insistio-con-la-destitucion-de-alito-moreno-
del-pri-urgente-una-

eleccion/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1656382370/ 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/10/es-inatendible-ignacio-mier-sobre-integracion-de-movimiento-ciudadano-en-comision-permanente/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/10/es-inatendible-ignacio-mier-sobre-integracion-de-movimiento-ciudadano-en-comision-permanente/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/10/es-inatendible-ignacio-mier-sobre-integracion-de-movimiento-ciudadano-en-comision-permanente/
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Enrique de la Madrid vs. Alito Moreno: lo invita a analizar 

'cuándo dejamos de servir' en PRI 

  

El exsecretario de Turismo, Enrique de la 

Madrid, aseguró que el dirigente 

nacional del PRI, Alejandro "Alito" 

Moreno, debe analizar si debe seguir en 

el cargo o no. 

De acuerdo con el diario Reforma, De la 

Madrid destacó que como dirigente del 

tricolor “Alito” Moreno no puede aspirar 

a ser candidato presidencial en las 

elecciones de 2024. 

"La situación de Moreno sí impacta, y estamos seriamente preocupados porque se 

trata de construir una alternativa para los mexicanos (...) He sostenido que nadie es 

imprescindible, cada uno de nosotros debemos analizar cuándo servimos y cuándo 

dejamos de servir, y yo creo que ese es el tipo de reflexiones que le están pidiendo a la 

dirigencia del PRI", aseveró. 

De igual manera, mencionó que las acusaciones contra el actual dirigente del tricolor 

están empañando al partido y van a afectar la alianza con el PAN y el PRD. 

"Sí importa y sí preocupa. Los ex dirigentes del PRI están muy preocupados porque, 

efectivamente, ya deberíamos de estar hablando sobre las reglas del juego y cómo 

debería ser la selección (de candidatos), algunos de ellos opinan que tendría que ser 

con una dirigencia que se va a quedar más tiempo", apuntó. 

Respecto a la posible candidatura de Alejandro Moreno para las presidenciables de 

2024, Enrique de la Madrid reiteró que su convicción debe estar de un lado u otro. "Si 

quieres competir, lo más correcto es que no esté uno siendo parte de las decisiones de 

los procesos y de las reglas. Es un tanto lógico, si quiere competir, pues tiene que 

hacerlo en igualdad de condiciones", planteó. 

Además, agregó que “lo más correcto es que haya equidad en la contienda interna”. 

Pero destacó que no le pediría directamente a Moreno que renuncie, ya que solo invita 
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a una reflexión. "La decisión la tiene él, conforme a estatutos, pero, repito, es una 

invitación a la reflexión, que lo haría cualquier persona, sobre qué momento se aporta 

o se deja de aportar", respondió De la Madrid sobre Alito Moreno. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/6/28/enrique-de-la-madrid-vs-alito-

moreno-lo-invita-analizar-cuando-dejamos-de-servir-en-pri-721605.html  

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/6/28/enrique-de-la-madrid-vs-alito-moreno-lo-invita-analizar-cuando-dejamos-de-servir-en-pri-721605.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/6/28/enrique-de-la-madrid-vs-alito-moreno-lo-invita-analizar-cuando-dejamos-de-servir-en-pri-721605.html
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Líderes estatales del PAN cierran filas con Marko Cortés 

 

Los presidentes estatales de Acción Nacional se reunieron para comenzar los trabajos rumbo a las 

elecciones 2023, 2024 y los preparativos para la Asamblea Nacional Ordinaria y Extraordinaria, a 

realizarse el próximo 12 y 13 de noviembre. 

Encabezados por el presidente nacional, Marko Cortés Mendoza, y la secretaría general, Cecilia Patrón 

Laviada, los dirigentes estatales cerraron filas para los próximos procesos electorales que posicionarán 

al partido como “la mejor opción” de los mexicanos y refrendaron su compromiso de trabajar en 

unidad por un México mejor. 

Marko Cortés puntualizó que la sociedad debe elegir estar entre de lado de la oposición y los buenos 

gobiernos o al servicio del gobierno destructor de López Obrador. 

Acompañado por los secretarios del Comité Ejecutivo Nacional, destacó que las coaliciones locales 

vienen a petición de los estados y en breve se instalarán mesas políticas en los estados donde habrá 

elección a gobernador tanto en 2023 como en 2024. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/lideres-estatales-del-pan-cierran-filas-con-marko-cortes 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/lideres-estatales-del-pan-cierran-filas-con-marko-cortes
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Informó la Comisión de Medio Ambiente sus 
avances en lo que va de la LXV Legislatura 

 
 

Es las más productiva por el número de asuntos desahogados 

Boletín No.2076 

Informó la Comisión de Medio Ambiente sus avances en lo que va de la LXV Legislatura 

• Es las más productiva por el número de asuntos desahogados 

• Prevén reunión con la Comisión de Recursos Hidráulicos para analizar sequía en Nuevo León 

La Comisión de Medio Ambiente y Recursos Naturales, que preside la diputada Karen Castrejón 

Trujillo (PVEM), informó sobre sus avances durante el primer año de ejercicio de la LXV Legislatura. 

En reunión de trabajo, la diputada Castrejón Trujillo refirió que esta instancia legislativa es de las 

más productivas de la Cámara de Diputados durante el primer año de la actual Legislatura debido 

al número de asuntos atendidos. “La agenda ambiental siempre debe de estar al centro”. 

Precisó que esta instancia ocupa el onceavo lugar dentro de las comisiones con más proyectos 

turnados y recibidos, con 114. De esos, 23 se han desahogado en el Pleno, entre iniciativas y 

puntos de acuerdo, lo que la convierte en la más productiva de la actual Legislatura. 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 29/06/2022 LEGISLATIVO 

 

Del total de turnos recibidos, continuó, 45 son puntos de acuerdo, 64 iniciativas y 5 minutas. La 

diputada presidenta estimó que, si bien se ha desahogado la mayor parte de los documentos 

recibidos, hay 48 temas pendientes. 

“Todavía quedan pendientes en la agenda ambiental nacional; les daremos seguimiento desde 

esta comisión que tiene como prioridad impulsar el bienestar del país”, afirmó. 

A su vez, la diputada Adriana Bustamante Castellanos (Morena) consideró que el trabajo de la 

Comisión ha sido posible gracias al empeño de las y los diputados que legislan en favor del medio 

ambiente. 

La diputada Esther Martínez Romano (PT) resaltó la labor de las y los diputados porque, dijo, habla 

del desempeño y equipo que se ha hecho; independientemente de las líneas partidistas, se busca 

un solo objetivo: el bienestar de México. 

Alfredo Porras Domínguez, diputado de Morena, reconoció el trabajo de la presidenta de la 

instancia por desahogar importante número de asuntos. Solicitó incluir en la agenda de la 

Comisión el caso de la contaminación en el Estero de San José del Cabo. 

El diputado del PRI, Eduardo Enrique Murat Hinojosa, se congratuló por la actividad parlamentaria 

de los integrantes de la Comisión; consideró que ese ritmo de trabajo debe continuar en favor del 

país. 

Del PAN, el diputado Héctor Israel Castillo Olivares resaltó que la Comisión ocupa el primer lugar 

en trabajos legislativos y destacó que sus integrantes legislan más allá de los temas partidistas, 

poniendo en el centro el beneficio de la ciudadanía. 

El diputado Enrique Godínez del Río (PAN) exhortó a las y los diputados a seguir por este camino 

siempre en búsqueda de lograr un buen entorno ambiental a la ciudadanía. 

Asuntos generales 

En este punto, la diputada Karen Castrejón Trujillo (PVEM) informó que buscan realizar una 

reunión con la Comisión de Recursos Hidráulicos, con el propósito de abordar específicamente la 

falta de agua en Nuevo León y encontrar alternativas al problema. 
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También, dijo, en reuniones posteriores se analizará elaborar un punto de acuerdo en el cual se 

exhorte a las autoridades correspondientes a fortalecer económicamente a la Comisión Nacional 

Forestal, a fin de prevenir y combatir incendios. 
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Guardan en Comisión un minuto de silencio por 
connacionales fallecidos en San Antonio, Texas 

 
 

Boletín No.2078 

Guardan en Comisión un minuto de silencio por connacionales fallecidos en San Antonio, 

Texas 

• Aprueban un dictamen que promueve el principio de paridad en ascensos del Servicio Exterior 

Mexicano 

La Comisión de Relaciones Exteriores, que preside el diputado Alfredo Femat Bañuelos (PT), 

guardó un minuto de silencio y manifestó su consternación por el hallazgo de un tráiler con 

personas migrantes fallecidas en la localidad de Southwest Side en San Antonio, Texas, Estados 

Unidos de América. 

En su reunión ordinaria, realizada en modalidad semipresencial, el diputado Femat Bañuelos 

lamentó el fallecimiento de las personas migrantes localizadas por las autoridades de San Antonio, 

Texas, en un tráiler abandonado.  

A su vez, el diputado Manuel Alejandro Robles Gómez (Morena) pidió a las y los integrantes de la 

Comisión guardar un minuto de silencio en memoria de los connacionales fallecidos.  

La también diputada de Morena, María Guadalupe Chavira de la Rosa, se dijo consternada por lo 

ocurrido e invitó a las y los integrantes de esta Comisión a trabajar por los migrantes; subrayó la 

importancia de reunirse con funcionarios de la Secretaría de Relaciones Exteriores.  
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Amalia Dolores García Medina, diputada de MC, expresó sus condolencias a las familias de los 

mexicanos fallecidos y planteó que esta instancia legislativa emita un pronunciamiento para que 

se respeten los derechos humanos de los migrantes.  

Por Morena, la diputada María Eugenia Hernández Pérez señaló si bien en el ámbito estatal, 

entidades como Guerrero, Chiapas y Sinaloa han trabajado en leyes que atiendan el 

desplazamiento interno, es necesario que el resto de las entidades orienten sus políticas públicas 

en ese sentido.  

Por el PRI, la legisladora María Elena Serrano Maldonado apuntó que al menos 22 de los fallecidos 

en el tráiler son de origen mexicano, de ahí la importancia que esta Comisión exprese sus 

condolencias, solidaridad y disposición para que se lleven a cabo las acciones legales 

correspondientes.  

De Morena, la diputada Olga Leticia Chávez Rojas afirmó que las y los diputados pueden ayudar 

para que la repatriación de los cuerpos se haga de manera digna, eficaz y rápida, a fin de que los 

familiares recuperen a sus seres queridos y que los lesionados sean atendidos.  

Augusto Gómez Villanueva, diputado del PRI, subrayó que todos estos lamentables hechos 

demuestran la necesidad de conocer la participación que tuvo México en la Cumbre 

Latinoamericana en el tema de migración. Consideró que se debe insistir al Ejecutivo respecto de 

la importancia de firmar un convenio entre México, Estados Unidos y Canadá en materia de 

tránsito humano.  

La legisladora del PAN, Mariana Gómez del Campo Gurza, dijo que se debe exigir que haya mayor 

presupuesto para Instituto Nacional de Migración e instancias que atienden a personas migrantes, 

principalmente las centroamericanas. Estimó que es necesaria una estrategia que fortalezca a los 

consulados y les permita dar más información a los connacionales sobre los riesgos que corren al 

pretender llegar a Estados Unidos.  

Promover principio de paridad en ascensos del Servicio Exterior  

En la reunión, las y los integrantes de la Comisión aprobaron con 29 votos a favor, el dictamen que 

reforma el artículo 37 de la Ley del Servicio Exterior Mexicano, a fin de considerar el principio de 

paridad de género para los ascensos del personal de carrera.  

El legislador Femat Bañuelos explicó que es positivo incluir el principio de paridad de género, 

porque permite combatir los sesgos de desigualdad. Refirió que si bien es cierto esta figura ya se 
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contempla en algunas disposiciones de este marco jurídico, incluirlo no afectaría la selección, ya 

que no constituye obligatoriedad para considerar un ascenso de personal.  

Al respecto, la diputada María Eugenia Hernández Pérez (Morena) se pronunció a favor del 

dictamen, toda vez que promueve la paridad de género en el Servicio Exterior.  

El legislador del PRI, Augusto Gómez Villanueva, indicó que este dictamen responde al pleno 

reconocimiento de los derechos de las mujeres.  

Mariana Gómez del Campo Gurza, diputada del PAN, se manifestó a favor del dictamen, ya que va 

de acuerdo con la reforma constitucional en materia de paridad de género, la cual reconoce la 

obligatoriedad de promover el principio de paridad en los tres Poderes de la Unión.  

De Morena, la diputada Olga Leticia Chávez Rojas apuntó que la aprobación de esta reforma 

contribuirá a garantizar la participación de las mujeres en todos los cargos del servicio público.  

También de Morena, el diputado Miguel Torruco Garza se congratuló por la validación de este 

dictamen, porque hace obligatorio el principio de paridad.  

Por MC, la diputada Amalia Dolores García Medina afirmó que este dictamen es vinculatorio a las 

reformas constitucionales en materia de paridad, por lo que contribuye a la progresividad de la 

política exterior feminista.  

La diputada María Guadalupe Chavira de la Rosa (Morena) celebró la aprobación del dictamen, ya 

que otorga piso parejo a las mujeres en todos los órdenes de gobierno.  

Previamente, las y los integrantes de la Comisión de Relaciones Exteriores aprobaron con 26 votos 

a favor su acta de la quinta reunión. 
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El presidente del PRI, Alejandro Moreno, propone 

cambiar la ley para que la gente pueda armarse ante la 

inseguridad 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Moreno, ha propuesto este 

martes cambiar la ley para que la gente pueda armarse para defenderse de la inseguridad en México. 

“Vamos a proponer modificar la Ley de Armas de Fuego para que con mayor facilidad las familias 

mexicanas puedan acceder al acceso de armas de mayor calibre a efecto de que puedan proteger su 

casa, su negocio, sus vidas”, ha dicho en conferencia de prensa. La violencia en México no ha parado 

de desbordarse en los últimos meses y el presidente de la formación opositora ha utilizado ese 

argumento para apuntalar su propuesta. Los últimos registros señalan que mayo fue el mes en que más 

se registraron homicidios de todo el año y uno de los más violentos desde el inicio del sexenio. 

 

El presidente del PRI, Alejandro Moreno, propone cambiar la ley para que la gente pueda armarse ante la inseguridad | EL 

PAÍS México (elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/2022-06-07/en-mexico-se-han-comprado-armas-y-municiones-menos-letales-sin-saber-para-que-son.html
https://elpais.com/mexico/2022-06-29/el-presidente-del-pri-alejandro-moreno-propone-cambiar-la-ley-para-que-la-gente-pueda-armarse-ante-la-inseguridad.html
https://elpais.com/mexico/2022-06-29/el-presidente-del-pri-alejandro-moreno-propone-cambiar-la-ley-para-que-la-gente-pueda-armarse-ante-la-inseguridad.html
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PRI quiere que mexicanos tengan acceso a 
armas de mayor calibre para defensa 

 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Moreno “Alito”, dijo que presentarán 

una iniciativa en el Congreso para modificar la Ley de Armas con el fin de que los civiles puedan acceder a armas 

de mayor calibre que el que está permitido por la ley para que puedan defenderse del crimen organizado. 

“(Es) para que con mayor facilidad las familias mexicanas puedan acceder al acceso de mayor calibre a efecto 

que puedan proteger sus casas, sus negocios, sus vidas. a la gente que está indefensa. Llegan a las casas, negocios 

y asesinan a mujeres, hombres, que no pueden defenderse, porque no hay un control y registro para que puedan 

tener esa disposición”, mencionó el priista. 

“Alito” mencionó que en la propuesta se establecerá que, para acceder a las armas, se pasará por un control de 

confianza. 

“A falta de que el Estado mexicano de seguridad, es el momento que las personas puedan defender su casa, 

negocio, su cuadra, a su familia, porque los están asesinando de manera impune”, declaró. 

PRI quiere que mexicanos tengan acceso a armas de mayor calibre para defensa (forbes.com.mx) 

 

https://www.forbes.com.mx/pri-quiere-que-mexicanos-tengan-acceso-a-armas-de-mayor-calibre-para-defensa/
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Propone PRI armar a familias para defenderse de la 

delincuencia 

 

El presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, anunció la presentación 

de un paquete de reformas a la Ley Federal de Armas para que las familias tengan 

acceso a un arma de fuego y puedan defenderse en sus casas y negocios de la 

delincuencia. “Vamos a proponer modificar la Ley de Armas de Fuego, para que con 

mayor facilidad las familias mexicanas puedan acceder al acceso de armas de mayor 

calibre a efecto de que puedan proteger su casa, su negocio y sus vidas”, sostuvo el 

también diputado federal.  

 

https://drive.google.com/file/d/1pDcnUUsAIG85wfGcunLL1lGSiW1aL5AF/view 

https://drive.google.com/file/d/1pDcnUUsAIG85wfGcunLL1lGSiW1aL5AF/view
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Alejandro Moreno reaccionó a la muerte 
de 46 migrantes en Texas: “Tiempo de 

que las naciones aborden el tema” 

 

 

 

 

 

 

 

Autoridades estadounidenses de San Antonio, Texas informaron el lamentable hallazgo de un tráiler 
con por lo menos 46 personas migrantes fallecidas presuntamente por asfixia, y 16 más que fueron 
trasladadas a hospitales cercanos con heridas. 

El titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, informó a través del cónsul Rubén 
Minutti Zanatta que por lo menos 3 personas fueron detenidas por la policía después de los hechos. 

Al respecto, Alejandro Moreno, el dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y 
diputado federal, envió sus condolencias a los familiares de las víctimas, pero aprovechó también 
para una reflexión, además de un llamado a las naciones. 

“Mi más sentido pésame a las familias de los 46 migrantes que lamentablemente fueron hallados sin 
vida en la caja de un tráiler en San Antonio, Texas”, escribió el dirigente nacional del partido tricolor en 
primera instancia. 

Alejandro Moreno reaccionó a la muerte de 46 migrantes en Texas: “Tiempo de que las naciones aborden el tema” - 

Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/28/alejandro-moreno-reacciono-a-la-muerte-de-46-migrantes-en-texas-tiempo-de-que-las-naciones-aborden-el-tema/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/28/alejandro-moreno-reacciono-a-la-muerte-de-46-migrantes-en-texas-tiempo-de-que-las-naciones-aborden-el-tema/
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‘Alito’ Moreno anuncia que el PRI impulsará ley para que 

mexicanos puedan acceder a armas 

 

El PRI impulsará una reforma legal 

para que los mexicanos puedan 

acceder a armas de mayor calibre a 

fin de que se puedan “proteger su 

casa, negocios y sus vidas” y 

defenderse, así lo anunció Alejandro 

“Alito” Moreno, dirigente nacional del 

tricolor, quien aseguró que el país está 

frente a un “Estado fallido”. 

“Vamos a proponer modificar la ley de armas de fuego para que con mayor facilidad 

las familias mexicanas puedan acceder a armas de mayor calibre a efecto que 

puedan proteger su casa, negocios y sus vidas. La gente está indefensa, se trata que 

a falta del Estado y de que no hay Estado que cuide a los mexicanos que los 

delincuentes sepan que la gente se pueda defender”, detalló.   

Cabe recordar que en México la libertad para usar armas en Estados Unidos ha sido 

criticada y condenada, tal es así que a través de la Cancillería el Gobierno de México 

presentó ante una Corte Federal estadounidense una demanda en contra de 

productores y distribuidores de armas. O bien hay constantes programas para el 

desarme en el país.    

En conferencia de prensa, el líder del tricolor admitió que la propuesta generará un 

gran debate, pero se busca que se analice el tema porque “dejar morir a cientos de 

mexicanos cada día a manos de la delincuencia ya no se puede permitir”.  

“Verdaderamente es trágico y lamentable, este país se cae a pedazos en la 

inseguridad, no hay crecimiento económico, no hay medicamentos, no hay 

oportunidades y este gobierno no hace nada”, añadió.  

Además el tricolor buscará que elementos del Ejército estén armados de manera 

permanente, con una iniciativa para que a partir de cierto grado los integrantes de las 

Fuerzas Armadas, Guardia Nacional, Ejército, Fuerza Aérea y Marina “puedan llevarse 

sus armas de cargo a sus casas y cuando estén francos puedan también defenderse y 
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hacerle frente a la delincuencia organizada.  “Si el gobierno no puede garantizar la 

seguridad de las familias mexicanas, que se les permita armarse para defender su 

vida”, puntualizó. 

https://politico.mx/alito-moreno-anuncia-que-el-pri-impulsara-ley-para-que-

mexicanos-puedan-acceder-a-armas     

https://politico.mx/alito-moreno-anuncia-que-el-pri-impulsara-ley-para-que-mexicanos-puedan-acceder-a-armas
https://politico.mx/alito-moreno-anuncia-que-el-pri-impulsara-ley-para-que-mexicanos-puedan-acceder-a-armas
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“La ineptitud de Morena es una 
desgracia”: Alito Moreno condenó 

balacera en centro de vacunación de 
Puebla 

 

 

 

 

 

 

 

El dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Alito Moreno Cárdenas, 
culpó al Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) de la balacera que aconteció en un centro 
de vacunación de Puebla este martes 28 de junio. 

Por medio de sus redes sociales, el priista se negó a aceptar que en el país se normalice la 
violencia en todos los aspectos de la vida pública, por lo que se dijo horrorizado de la detonación de 
armas de fuego que ocurrió en un lugar lleno de infantes, acompañados de sus padres, que esperaban 
ser vacunados contra el COVID-19. 

Al final de su mensaje, Moreno Cárdenas aseveró que el trágico momento que se vivió este día fue 
consecuencia de la “ineptitud” con la que administra los territorios el partido guinda, pues 
conviene recordar que el gobernador de la entidad es Miguel Barbosa Huerta, militante de dicho 
instituto. 

“La ineptitud de Morena es una desgracia”: Alito Moreno condenó balacera en centro de vacunación de Puebla - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/28/osorio-chong-insistio-con-la-destitucion-de-alito-moreno-del-pri-urgente-una-eleccion/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/28/reportaron-balacera-en-una-de-la-sedes-de-vacunacion-contra-covid-19-a-menores-en-puebla/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/28/la-ineptitud-de-morena-es-una-desgracia-alito-moreno-condeno-balacera-en-centro-de-vacunacion-de-puebla/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1656447617
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Osorio Chong no descarta que 'Alito' quiera expulsarlo del PRI; “nos vemos en 

tribunales” 

 

Miguel Ángel Osorio Chong, coordinador del Partido Revolucionario Institucional en el Senado, no 

descartó que el presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno, busque expulsarlo, luego de haberle 

pedido su renuncia hace unos días.  

“No estamos haciendo un grupo en contra, estamos haciendo lo que creemos por nuestro partido y ya 

sé que lo que le viene a uno, mentiroso como él es tratar de buscar nuestra expulsión, nos veremos en 

tribunales. Yo estoy por mi partido, estoy agradecido con mi partido y quiero que esté muy fuerte para 

una alianza”, destacó. 

En entrevista, el ex secretario de Gobernación rechazó las acusaciones de Moreno, de que él atenta 

contra la unidad interna del PRI y traiga la misma narrativa del gobierno de Morena. 

Negó que trabaje para el gobierno federal: “yo no me he sentado con nadie del gobierno y él (Moreno) 

sí, quiero decirles que no he tenido ningún acuerdo con el gobierno y él sí”. 

Además, dijo que Moreno tiene que explicar los señalamientos que le hacen los gobiernos de 

Campeche y federal y ante eso “no podemos quedarnos callados”. 

Aseveró que como senador “no me he prestado a ningún acuerdo que lastime a mi partido, que pueda 

señalarse hoy y ayer”. 

“Está arrastrando al PRI a su desprestigio, estamos pasando por un momento delicado. 

"Yo quiero dejar bien claro, el mayor impulsor de la alianza se llama Miguel Ángel Osorio Chong: creo 

que para derrotar a Morena hay que llegar en alianza, en la coalición fuerte, bien diseñada y no con 

una dirigencia que está señalada y que entonces difícilmente va a poder tener acuerdos.  

"Ha centralizado todas las decisiones para hacerse un partido a modo, es un partido que no le 

pertenece. Nuestro partido es mucho más grande que Alito”, aseguró. 

https://www.milenio.com/politica/osorio-chong-descarta-alito-quiera-expulsarlo-pri 

 

https://www.milenio.com/politica/osorio-chong-descarta-alito-quiera-expulsarlo-pri
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Diputados del PRD piden a la ASF verificar manejo de las 

vacunas de Covid-19 

 

En un punto de acuerdo presentado ante la Comisión Permanente del Congreso de la 

Unión, la fracción del PRD en la Cámara de Diputados emplazó a la Auditoría Superior 

de la Federación a verificar el manejo de las vacunas de Covid-19 por parte del 

gobierno federal y proceder ante la Fiscalía General de la República, en caso de hallar 

inconsistencias que pueden implicar afectaciones a la salud por la inoculación de 

fármacos caducos.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AC5bCT9kUhj2rdg&cid=75F18D3264FEE48F&id

=75F18D3264FEE48F%21511&parId=root&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AC5bCT9kUhj2rdg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21511&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AC5bCT9kUhj2rdg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21511&parId=root&o=OneUp
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Informó la Comisión de Medio Ambiente sus 

avances en lo que va de la LXV Legislatura 

 
La Comisión de Medio Ambiente y Recursos Naturales, que preside la diputada Karen Castrejón Trujillo 
(PVEM), informó sobre sus avances durante el primer año de ejercicio de la LXV Legislatura. 
 
 
 
https://www.tv6-online.com/2022/06/28/informo-la-comision-de-medio-ambiente-sus-avances-en-lo-que-va-de-la-lxv-legislatura/ 

 

 

 

 

 

https://www.tv6-online.com/2022/06/28/informo-la-comision-de-medio-ambiente-sus-avances-en-lo-que-va-de-la-lxv-legislatura/
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Ataque armado deja tres muertos en Guaymas; uno era ex 

militar 
 

 

Un enfrentamiento a balazos entre presuntas bandas criminales dejó en este puerto tres hombres sin 

vida, uno de ellos ex militar, por lo que la Fiscalía General de Justicia inició la investigación, en 

coordinación con la Mesa Estatal de Seguridad. 

 

 

https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/Ataque-armado-deja-tres-muertos-en-Guaymas-uno-era-ex-militar-20220628-

0028.html 

 

 

 

 

 

https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/Reforzaran-autoridades-Guaymas-San-Carlos-con-acciones-inmediatas-20220622-0030.html
https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/Ataque-armado-deja-tres-muertos-en-Guaymas-uno-era-ex-militar-20220628-0028.html
https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/Ataque-armado-deja-tres-muertos-en-Guaymas-uno-era-ex-militar-20220628-0028.html
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Desmiente Alfaro que carreteras de Jalisco tengan retenes 

de delincuentes 

En Jalisco, no hay retenes de los grupos de la delincuencia organizada, aseguró el gobernador, Enrique 

Alfaro Ramírez, e invita al Cardenal Francisco Robles Ortega y al presidente de la Comisión Estatal de 

Derechos Humanos, Alfonso Hernández Barrón para que presenten denuncias formales si es que ellos 

fueron víctimas. 

 

https://www.eloccidental.com.mx/local/desmiente-alfaro-que-carreteras-de-jalisco-tengan-retenes-de-delincuentes-8516502.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eloccidental.com.mx/local/desmiente-alfaro-que-carreteras-de-jalisco-tengan-retenes-de-delincuentes-8516502.html
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Cuatro heridos tras balacera en centro de vacunación a 

niños en Puebla 

 

Momentos de terror se vivieron esta mañana, cuando dos sujetos atacaron a balazos a un hombre y de 

manera colateral lesionaron también a un padre de familia y sus dos hijos, cuando estaban en la fila 

para la vacuna contra COVID-19, afuera del Centro de Salud de la colonia Francisco I. Madero. Mientras 

los agresores se daban a la fuga en una motocicleta deportiva de color negro rumbo al bulevar 

Hermanos Serdán, la gente llena de pánico corría para tratar de ponerse a salvo tras escuchar las 

múltiples detonaciones de armas de fuego. 

 

https://www.elsoldepuebla.com.mx/policiaca/cuatro-heridos-tras-balacera-en-centro-de-vacunacion-a-ninos-en-puebla-

8516023.html 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldepuebla.com.mx/policiaca/disparan-contra-asistentes-a-centro-de-vacunacion-covid-19-en-puebla-8515271.html
https://www.elsoldepuebla.com.mx/policiaca/cuatro-heridos-tras-balacera-en-centro-de-vacunacion-a-ninos-en-puebla-8516023.html
https://www.elsoldepuebla.com.mx/policiaca/cuatro-heridos-tras-balacera-en-centro-de-vacunacion-a-ninos-en-puebla-8516023.html
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FGR abrirá investigación por hallazgo de migrantes 

muertos en Texas 
 

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, informó que la Fiscalía General de la República 

(FGR) abrirá una carpeta de investigación sobre la muerte de 50 migrantes hallados en un tráiler en San 

Antonio, Texas, de los cuales al menos 22 son mexicanos. A través de sus redes sociales, el canciller dio 

a conocer la decisión tras una llamada que sostuvo con el titular de la fiscalía, Alejandro Gertz Manero. 

Adelantó que un equipo especial viajará a Texas para atender el caso. 

 

 

https://www.milenio.com/politica/migrantes-muertos-texas-fgr-abrira-investigacion 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/internacional/fallecen-46-rescatan-16-trailer-texas
https://www.milenio.com/politica/migrantes-muertos-texas-fgr-abrira-investigacion
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Juicio político en mi contra es totalmente improcedente: 

Javier Corral 

 

El exgobernador Javier Corral Jurado afirmó que el juicio político en su contra que inició el Congreso 

del Estado es obra de Maru Campos. “A falta de causas o conductas que me puedan ser realmente 

reprochables, escogen la politiquería para continuar con el linchamiento mediático”, afirmó el 

exmandatario, a través de su cuenta Twitter. 

 

https://nortedigital.mx/juicio-politico-en-mi-contra-es-totalmente-improcedente-javier-corral/ 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

https://twitter.com/Javier_Corral/status/1541524071451570176
https://nortedigital.mx/juicio-politico-en-mi-contra-es-totalmente-improcedente-javier-corral/
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Dice que no se va. 

Que a él, “ningún Presidente lo puso”. 

Que el 18 de agosto del 2023, termina su mandato. 

Que entre los expresidentes del partido que solicitan su renuncia, con 5 de ellos, platicó por 

separado y de manera individual. 

Es Rafael Alejandro Moreno Cárdenas, controversial presidente del Comité Ejecutivo Nacional de la 

institución que fundó el prócer de Sonora, Plutarco Elías Calles: el PRI. 

Desde que llegó al encargo, por impulso de Luis Videgaray, cual comentan entre clase política del 

partido, declive electoral como fuerza política, es desfavorable al tricolor. 

De no ser por la coalición con el PAN-PRD, reiteramos, en la elección federal del año pasado, el 

Revolucionario Institucional, habría logrado menos del medio centenar de representantes 

populares en San Lázaro. 

En su momento, aquí señalamos que al también diputado federal, se le menciona como un actor 

político, que no es confiable ni muchos menos, conoce discreción, lealtad, confianza y respeto. Si 

traicionó a quien lo inició en la carrera política, el ex diputado federal del PRI en LVIII Legislatura, 

Edilberto Jesús Buenfil Montalvo, qué podrían esperar de él, los que se le acerquen. 

Pleno de ambición, avaricia y codicia, el aún dirigente priista, buscó el cobijo de quien convenía a 

sus intereses; el pago: traición y falta de lealtad. 

Empero, si hoy preguntan a algún distinguido priista, qué opinan de “el tal amlito”, mejor ni lo 

hagan, porque si les contestan, ¡seguro!, la coincidencia es solamente: deslealtad y traición, mal 

agradecimiento, cual “atributos” del todavía presidente del CEN del PRI. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

“EL TAL AMLITO”, SALPICA CORRUPCIÓN EN EL PRI: LAYDA SANSORES, DA A CONOCER OTRO 

AUDIO; “CONTINÚAN LAS CLASES DE LAVADO…”, TUITEA 
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Tanta maldad es con la que se conduce como actor político, que se hizo enemigo no solamente de 

priistas, sino también de la actual gobernadora de Campeche, Layda Sansores San Román -quien, 

reiteramos, como senadora y diputada federal, mucho hizo para mejorar situación laboral de los 

trabajadores de intendencia-, quien se convierte en  el “coco”, de el “tal amlito”, desde su programa 

semanal en Facebook. 

Como el de anoche, durante el cual, la gobernadora, dio a conocer un audio, presuntamente de la 

oficina de Moreno Cárdenas, en la sede de Insurgentes Norte, número 59, en la que Rafael Alejandro 

Moreno Cárdenas, salpica corrupción y abuso de poder en diálogos que sostiene con sus 

interlocutores y hace referencia a varios personajes que se llama “Hugo” y a una mujer, que 

menciona como “Paloma”. 

Presuntamente, en alusión a su ayudante personal -“quien le maneja el dinero”, dicen los que 

saben-, y la diputada federal, Paloma Sánchez Ramos, secretaria de Comunicación Institucional, en 

la directiva nacional. 

Pagos, transferencias, facturas, pago a proveedores en “cash”, y términos como “no dejamos 

rastro”, “vamos a dejar rastro”, pagos por gastos de la campaña, para diputados, y el nombre de 

Televisa, se escucha en al audio que dio a conocer la gobernadora de Campeche. 

Además, se escuchan cifras de 700 (mil pesos), para pago a proveedores, y no dejar rastro; pagos de 

5 (mdp), presuntamente a Televisa, o la orden de “amlito”, a su secretario: “¡cuenta eso mientras!”. 

Un audio que, hay que decirlo, sólo pone en evidencia abuso de poder, corrupción que salpica “el 

tal amlito”, cual presidente del PRI. 

Todo ese diálogo con sus dos interlocutores, presuntamente, su secretario particular y el tal “Hugo”, 

al parecer, indica que fue en la oficina de Moreno Cárdenas, en las instalaciones de la sede del 

partido. 

Así titula Layda Sansoroes, el tuit alusivo, con el audio incómodo, que dura 2 minutos con 20 

segundos: 

“Continúan las clases de lavado… 

Utilizó dinero que rebasaban los gastos de campaña; esos diputados que tiene el PRI son producto 

del fraude de este dinero mal habido”. 

Evidencia fatal que, difícilmente se prestaría para que el diputado y dirigente nacional del PRI, salga 

ahora con que le “alteran” la voz o algo parecido. 
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Un caso más de virtual corrupción que protagoniza “el tal amlito”, quien solamente cosecha lo que 

sembró en su trayectoria hacia el encargo que actualmente ostenta. 

Soberbia, arrogancia, ambición, avaricia y codicia, lo llevaron a la situación política en que se 

encuentra, incómoda para él, máxime, cuando ya se dio cuenta que lo graban, campanean y toman 

imágenes de todo lo que hace dentro y fuera de las instalaciones priistas. 

Todo lo que vive hoy “el tal amlito”, sólo indica una cosa: el repudio que propicia, por aferrarse a 

un encargo en el que ya no hace falta… y no lo quieren más en el principal despacho priista. 

El audio, revela que Moreno Cárdenas, hace un salpicadero, “de Televisa para abajo”, en recursos y 

pagos a “proveedores”, transferencias, “cash”, cual si fuera la Tesorería de una dependencia o,  la 

oficina administrativa de una empresa o la caja de un banco. 

 Que se sepa, oficialmente, en la directiva nacional del PRI, el secretario de Finanzas y 

Administración, se llama, Hugo Eduardo Gutiérrez Arroyo, obviamente, con “sana cercanía” al 

dirigente del partido; fue secretario técnico del Comité Directivo Estatal en Campeche. 

De manera extraña, su aparición en el portal oficial del partido, no tiene el vínculo de “semblanza”, 

acaso, sólo tiene el que corresponde a su cuenta en Twitter. 

Ni cómo defender o negar lo que no se puede. 

Esta vez, reiteramos, “el tal amlito”, no puede acusar a Layda Sansores de que “alteran” su voz. 

¡No!, porque esta ocasión, no es grabación de una llamada telefónica, ¡lo grabaron en su propia 

oficina! 

El nuevo episodio que protagoniza Rafael Alejandro Moreno Cárdenas, es uno más, que, quiera o 

no, lo pone en evidencia y apresura su salida del partido. 

Aunque se defienda con que “ningún Presidente me puso”. 

¡Claro que no!, reiteramos; “el tal amlito”, dice la verdad, lo puso el “vicepresidente” de facto, Luis 

Videgaray Caso, quien, junto a su jefe, cometieron dos veces el mismo error; el primero, con José 

Antonio Meade Kuribreña. 

¡Imaginen!, cómo estarán los directivos de Televisa, cuando los balconean por recursos que reciben 

del PRI, al parecer, cuando no son tiempos de campaña político-electoral, cual denota tuit de Layda 

Sansores. 

¿A poco Rafael Alejandro Moreno Cárdenas, también ejerce funciones de secretario de Finanzas en 

el CEN del PRI? 
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¿O sólo es recaudador, también recibe “aportaciones”, da, parte y reparte y se queda con la mayor 

parte? 

Si así se ocupara del quehacer partidista, para obtener triunfos, como se dedica a recibir dinero, 

otra cosa sería para el partido. 

Una lástima, que un joven que tanto prometía para el futuro del partido, que mucho debió aprender 

de sus mayores, sólo participe y salpique, presuntos actos de corrupción. 

Ambición, avaricia y codicia, fueron su tumba, en su meteórica trayectoria. 

A los que se agregan atributos personales de traición, deslealtad y mal agradecido. 

Soberbia que lo “engrandece”, lo arrastra en lo que él no desea: la retirada cual dirigente. 

Que no espere a que, el Consejo Político Nacional, lo haga, de manera vergonzante, porque primero 

está el partido, luego el interés particular. 

Insostenible Alejandro Moreno Cárdenas, como  presidente del CEN del PRI. 

¡Cuidado!, que ningún Presidente lo pusiera en su actual encargo, no significa que sea inamovible 

del encargo  o sea impune. 

EN EL CHACALEO 

Hoy, la senadora Olga Sánchez Cordero, reasume su encargo como presidenta de la Comisión 

Permanente, luego de ausentarse por dos semanas, con motivo de una gira de trabajo a Europa, en 

su calidad de presidenta de la mesa directiva… En dos semanas, la sustituyó en la presidencia de ese 

órgano colegiado, el diputado Sergio Carlos Gutiérrez Luna, quien no deja de presumir en redes 

sociales, a su candidato presidencial en Morena, el titular de Gobernación, Adán Augusto López 

Hernández… El presidente de la Junta de Coordinación Política, senador Ricardo Monreal Ávila, 

asegura que la expedición de nuevo Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares, hará 

que la justicia sea más pronta, expedita y cercana a los mexicanos… El político de Zacatecas perfila 

que el nuevo ordenamiento, impulsará aplicación de procesos judiciales ágiles y útiles, para resolver 

los conflictos con celeridad, en beneficio de las personas que acuden a los Tribunales, en búsqueda 

de la justicia… ¡Ojalá!... Unánime, indignación en nuestro país, por la tragedia en San Antonio, Texas, 

en la que pierden la vida 50 migrantes, 26, 27, de ellos, mexicanos… En el Congreso de la Unión, el 

MC, exhortó al gobierno federal, políticas públicas que garanticen mejores condiciones de vida para 

evitar que nuestros connacionales, se vean en necesidad de abandonar su lugar de origen, para 

buscar mejor oportunidad económica… Aunque no lo va aprobar la bancada de Morena en la 

Comisión Permanente, el coordinador del MC en el Senado, Clemente Castañeda, y su compañero, 
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Noé Castañón, presentaron Punto de Acuerdo, para solicitar comparezca la titular de Seguridad y 

Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, para analizar de manera integral y corregir la Estrategia 

Nacional de Seguridad Pública… Inseguridad en el país, alcanzó a los centros de vacunación infantil, 

como ese hecho violento en Puebla… ¡Caramba!... Olga Sánchez pondera que su coordinador 

parlamentario, de manera extraoficial, lo consideren presidenciable en Morena, pero no define si 

lo apoya en su precandidatura… ¿Y los expresidentes del PRI, ya no van a insistir con “el tal amlito” 

de que presente su renuncia a la dirigencia del partido?... 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; BUSCAN “DARLE LARGAS” AL JUICIO DE GARCÍA LUNA 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, aseguró que buscan darle largas al juicio en Estados Unidos en contra de Genaro García Luna, 

quien fue secretario de Seguridad de Felipe Calderón. Se le juzga por delincuencia organizada y narcotráfico. Veo que hacia adelante habrá un 

asunto complicado que tenemos que enfrentar todos los mexicanos, porque el juicio de García Luna, en el periodo de Calderón, está 

involucrando a muchas personas. No es una campaña periodística, es un juicio donde seguramente han declarado muchísimas personas y 

aunque en el tiempo del juicio por razones de legalidad se mantenga ese expediente en el anonimato, llegará el día en el que se va a conocer 

todo. Por eso yo sostengo que es un asunto tan delicado que van a buscar darle largas. AMLO dijo que no quiere decir todo lo que ha salido a 

la luz sobre la investigación de García Luna, por temor a que lo probables vínculos con el narcotráfico sean ciertos: Pero es mucho, lo que hay 

de denuncias y esto los tiene muy nerviosos y como diría el clásico del neoliberalismo: y yo ¿por qué? . El presidente concluyó diciendo: La 

lección mayor es que no se debe querer resolver problemas sociales con el uso de la fuerza, con medidas coercitivas, con violencia, con la 

guerra, eso no resuelve problemas. 

 

SENADORA OLGA SANCHEZ CORDERO; EN EL MUNDO ES INEFICIENTE EL CONTROL FRONTERIZO 

 

La presidenta de la Mesa Directiva del Senado de la República, Olga Sánchez Cordero, en la inauguración del foro “El artículo 30 constitucional 

y el derecho a la identidad mexicana: Retos y perspectivas para su ampliación”, consideró que el modelo de control fronterizo en el mundo es 

ineficiente, inhumano, incongruente y cruel, pues, entre otras cosas, ha provocado la muerte de personas que buscan mejores condiciones de 

vida.  Sánchez Cordero hizo votos para que las autoridades de ambos lados de la frontera no permitan la impunidad de los criminales que 

provocaron la muerte de 50 migrantes, que fueron localizados en un camión abandonado en Texas, Estados Unidos.  Los participantes guardaron 

un minuto de silencio por las víctimas de dicha tragedia y por las personas que mueren diariamente en la búsqueda de mejores oportunidades. 

La legisladora destacó que con la reforma al artículo 30 constitucional sobre el derecho a la identidad mexicana, nuestro país se consolidó como 

una nación transterritorial, porque su grandeza también se encuentra más allá de nuestras fronteras. Apunto que el Congreso de la Unión, tiene 

un rol estratégico en el diseño y control de herramientas de esta nueva nación mexicana, pues todas las instituciones del Estado requieren algún 

nivel de adecuaciones, adaptaciones y reformas para que cumplan con los nuevos parámetros sociales.  

 

SENADOR RICARDO MONREAL; CÓDIGO DE  PROCEDIMIENTOS CIVILES Y FAMILIARES, HARÁ QUE LA JUSTICIA SEA MÁS 

PRONTA Y EXPEDITA 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política, Ricardo Monreal Ávila, durante la inauguración del quinto foro “Hacia un Código Nacional 

de Procedimientos Civiles y Familiares. Retos y Análisis”, en Puebla, aseguró que la expedición del nuevo Código Nacional de Procedimientos 

Civiles y Familiares hará que la justicia sea más pronta, expedita y cercana a las y los mexicanos. El senador dijo que esta aplicación de la justicia 

se logrará mediante el fortalecimiento de las instituciones, la homologación de los procedimientos y con la unificación de los criterios. Es un 

cambio de paradigma en la forma de impartir justicia en México, encaminado a lograr el mejor modelo de justicia cotidiana. El líder de la mayoría 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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legislativa denunció que, ante los ojos de la ciudadanía, el sistema de justicia civil y familiar es lento, incierto, complicado, discriminatorio y 

costoso, especialmente para quienes tienen pocas posibilidades de costear un juicio. Monreal Ávila sostuvo que la expedición del Código 

conlleva importantes retos que la justicia cotidiana debe resolver, como la aplicabilidad para garantizar un mayor acceso a la justicia; establecer 

condiciones de igualdad; generar mecanismos judiciales orales sencillos; así como lograr el cumplimiento de las sentencias.  

 

ADAN AUGUSTO LOPEZ; CORRIGIÓ EL CAMINO PARA PISO PAREJO EN LA PRIMERA LÍNEA DE LOS PRESIDENCIALES 

 

El secretario de Gobernación Adán Augusto López Hernández, confirmó en Coahuila que buscaran continuar con el proyecto de López 

Obrador, después de haber generado el marco idóneo, en el evento de unidad que tuvo Morena el pasado domingo en el estado de Coahuila. 

Hubo necesidad de convocar a todos los aspirantes a la silla presidencial sin excepción luego del desafortunado momento al no considerar a uno 

de los suspirantes al Edomex; por ese motivo, se ganó críticas y señalamientos el dirigente nacional que, una vez que pasó ese hecho, entendió 

la magnitud de la división que pudo provocar ya que en Toluca llamó más la atención la ausencia que la presencia. Tuvo que intervenir una 

respuesta inteligente antes de que la situación llegara a provocar una fractura interna que hubiese sido irreparable. El presidente Lopez Obrador 

pidió que se tomara en cuenta a los referentes del partido y a todos aquellos que son aliados incondicionales de la 4T, pero que también son 

aspirantes a la silla presidencial. Eso marcó un antes y un después ya que fue muy evidente el grado de exclusión. El secretario de Gobernación, 

Adán Augusto, corrigió el camino para mostrar, cómo debió ocurrir desde un principio, piso parejo en la primera línea de los presidenciales a 

todos los aspirantes de cara a la sucesión del 2024. Aunque a muchos no les gustó esa determinación. Tuvieron que resignarse y atender el 

mensaje de Palacio Nacional.  

 

HECTOR MELESIO CUEN; SE REUNE CON ADAN AUGUSTO LOPEZ SECRETARIOD DE GOBERNACION 

 

Hector Melesio Cuen Ojeda, sostuvo una reunió con el secretario de gobernación Adan Augusto Lopez Hernandez y con otros funcionarios 

de las dependencias en la Ciudad de México. Hector Melesio Cuen ha tenido gran relación en la ciudad con diferentes grupos, hay que recordar 

que fue rector en la UAS, y cada rector ha tenido que ir a buscar los recursos ante la Camara de Diputados asi como a la Secretaria de Hacienda 

y otras secretarias de gobierno. Hector Melesio Cuen tiene esa gran experiencia y ahora se reúne con uno de los candidatos a la presidencia 

de la Republica para el 2024 Adan Augosto Lopez Hernandez. No se sabe de que hablaron pero seguramente será para beneficio de Sinaloa, 

ya informaremos en esta columna sobre esta reunión. 

 

MARCELO EBRARD; SRE BRINDARÁ APOYO A LOS SOBREVIVIENTES Y A LOS FAMILIARES EN TRAGEDIA EN SAN ANTONIO 

TEXAS  

 

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, lamentó la tragedia de los migrantes asfixiados dentro de la caja de un tráiler en Texas; 

informó que el cónsul estuvo en el lugar del hallazgo para brindar apoyo a las víctimas. Ebrard Casaubon reconoció que todavía no se ha 

establecido la nacionalidad de las víctimas, pero se brindará apoyo a los sobrevivientes y a los familiares que acudan a reclamar a los fallecidos. 

Medios internacionales refirieron que la pesada unidad se encontraba en Northwest Side, en dicha entidad del vecino país. Se reporto que hay 

personas heridas. Al lugar llegaron autoridades para iniciar las labores correspondientes. El gobernador de Texas,  Greg Abbott, arremete por 

políticas de frontera abiertas de Joe Biden, tras el hallazgo de los migrantes sin vida en la caja de un tráiler. En un mensaje señaló que estas 

muertes están en Biden , y son el resultado de sus letales políticas de fronteras abiertas. Muestran las consecuencias mortales de su negativa a 

hacer cumplir la ley. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM; LAMENTA MUERTE DE MIGRANTES EN SAN ANTONIO, TEXAS 

 

La jefa de gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, en el marco del acto de entrega de Tarjetas del programa de Bienestar para 

las mujeres en situación de violencia, lamentó el fallecimiento de 50 migrantes dentro de la caja de un tráiler en San Antonio, Texas, y aseguró 

que la capital del país podría ayudar con lo que se requiera. Expresó su pésame por la tragedia ocurrida y que aún mantiene a dos mexicanos 

hospitalizados. Nuestra solidaridad, nuestro dolor, nuestro pésame por lo ocurrido en este fallecimiento de los migrantes en Texas. La Secretaría 

de Relaciones Exteriores (SRE) informó que de los 50 migrantes muertos hallados en el tráiler, 22 son mexicanos, siete guatemaltecos y dos 
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más hondureños, mientras que el resto están por ser identificados. Asimismo, indicó que dos mexicanos más sobrevivieron y están hospitalizados 

en Texas, por deshidratación.  

 

MAGISTRADO PRESIDENTE ARTURO ZALDIVAR; NI UN FEMINICIDIO MÁS EN MEXICO 

 

El presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Arturo Zaldívar, a seis meses de que finalice su presidencia en el Poder Judicial, el 

ministro Zaldívar sostiene que es importante que en el país se haga una reflexión colectiva y que se tome muy en serio este flagelo, cuyo origen 

se encuentra en la permanencia de una cultura machista, que se multiplica ante la inexistencia de investigaciones y que deriva en impunidad 

para los perpetradores. La mayoría de los feminicidios no se investigan, cuando se investigan, se investigan mal, cuando son casos mediáticos, 

además, se revictimiza a las víctimas. Los feminicidas no nacen de un día para otro, son parte de una sociedad que ve, en muchas ocasiones, a 

las mujeres como secundarias, como desechables, como si no fueran seres humanos. Zaldívar explica que con la intención de generar un cambio 

de cultura, una reflexión colectiva que nos permita avanzar hacia modificar este estado de cosas, que me parece que no podemos seguir 

soportando, la Suprema Corte de Justicia produjo una serie documental que fue lanzada en televisión abierta y que busca conmover a la opinión 

pública y provocar un debate, una reflexión sobre este drama de los feminicidios en México. México no puede seguir tolerando el drama de los 

feminicidios y de que 11 mujeres al día sean asesinadas. Es importante que hagamos una reflexión colectiva, que tomemos muy en serio esta 

situación y que la sociedad y las autoridades en conjunto haciendo cada uno lo que nos toca, empecemos hacía un camino que encontremos 

soluciones.  

 

SENADOR MIGUEL ANGEL MANCERA; “HACIA UN CÓDIGO NACIONAL DE PROCEDIMIENTOS CIVILES Y FAMILIARES”  

 

El Coordinador del GPPRD, Miguel Ángel Mancera Espinosa, en la inauguración del quinto foro “Hacia un Código Nacional de Procedimientos 

Civiles y Familiares. Retos y Análisis”, en Puebla, indico que este foro fue un espacio en el cual se debatió el uso de la tecnología y mejores 

modelos de gestión para superar las dificultades presupuestales y, así, garantizar el acceso a la justicia. El evento fue realizado por el Senado 

de la República tomando como sede el Tribunal Superior de Justicia del Estado de Puebla y contó con la presencia del gobernador de dicha 

entidad, Miguel Barbosa Huerta; el presidente de la Junta de Coordinación Política, Ricardo Monreal Ávila, las y los integrantes del Poder 

Judicial local; y miembros de la Comisión de Justicia del Senado. 

 

SENADOR MIGUEL ANGEL OSORIO CHONG; CONGRESO DE SLP Y SENADO FIRMAN CONVENIO PARA PREVENIR VIOLENCIA 

POLÍTICA CONTRA MUJERES 

 

El presidente del IBD, Miguel Ángel Osorio Chong, dio a conocer que en la Cámara de Senadores, a través del Instituto Belisario Domínguez 

(IBD), y el Congreso de San Luis Potosí firmaron un convenio de colaboración para fortalecer el trabajo legislativo dirigido a prevenir y erradicar 

la violencia política contra las mujeres por razones de género. El senador Osorio Chong subrayó que los legisladores de todo el país deben 

trabajar juntos, con el objetivo de promover políticas públicas de largo alcance, de otra manera, caemos en las ocurrencias, en las acciones de 

la inmediatez y en las crisis, pero eso no ayuda a la población y eso no resuelve los problemas. Destacó que uno de los principales propósitos 

del Instituto Belisario Domínguez pasa por la preparación y capacitación, a través de instrumentos que permitan hacer mejores legislaciones. 

Estamos trabajando sin tintes partidistas, ha funcionado, lo que hemos hecho es llevarlo a los estados, a fin de lograr la coordinación entre los 

senadores, para hacer que se conozca el trabajo legislativo con el resto de los congresos. Osorio Chong llamó a los legisladores a trabajar 

unidos para resolver los grandes problemas por los que atraviesa México, como la inseguridad, la contracción de la economía, consecuencia de 

la guerra de Rusia con Ucrania, la falta de empleos, la pérdida en el poder adquisitivo de las familias mexicanas o la desaceleración de la 

economía de países vecinos.   

 

SENADOR MARIO ZAMORA; LAMENTÓ HALLAZGO DE MEDICAMENTOS CADUCOS  

 

El senador Mario Zamora, del Grupo Parlamentario del PRI, por el estado de Sinaloa, ante la Comisión Permanente del H. Congreso de la Unión, 

lamentó el hallazgo de 30 millones de pesos en medicamentos caducos en bodegas de la Secretaría de Salud de Sinaloa; y, contrastó el hecho 

con la urgencia de cientos de familias sinaloenses de surtir sus recetas ante la escasez de medicamentos en el sector salud. Mario Zamora pidió 

a las autoridades federales y locales, a que se garantice el acceso a la salud mediante el abasto de medicamentos y, a fin de usar de manera 
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eficiente y responsable los recursos destinados a la salud. El legislador resaltó el hecho de que el gobernador Ruben Rocha Moya, afirmó que 

se realizarán las investigaciones para deslindar responsabilidades, que incluso pudiera estar implicada la federación. Expresó que, de acuerdo 

con el propio secretario de Salud del estado, 5 millones de pesos corresponden a medicamentos oncológicos con 4 claves de tratamientos de 

las 132 que vencieron debido a una maña planeación. Mario Zamora señaló que ante la escandalosa acción de tener en bodegas medicamentos 

que pudieron ser usados por pacientes sinaloenses, le hace elevar la voz, a fin de que se haga una profunda investigación y se determine cuáles 

fueron las causas para no surtir dichos medicamentos a quienes lo necesitaban, conocer los motivos por los que se dejaron en el abandono y el 

por qué se compraron medicamentos con tan poca caducidad. Propuso un punto de acuerdo para que la Comisión Permanente exhorte al INSABI 

para que remita un informe detallado sobre los hallazgos en diferentes entidades federativas de medicamentos caducados a consecuencia de 

su almacenamiento que hayan sido distribuidos por esta institución, que incluya, además, los mecanismos de distribución, control y los criterios 

de asignación por tipo de medicamento. El legislador señaló que se debe mejorar la planeación de distribución de medicamentos a fin de 

garantizar el abasto y así eficientar el uso de los recursos públicos. 

 

MARKO CORTÉS; PAN LANZA CONVOCATORIA PARA ACTUALIZAR PROGRAMA DE ACCIÓN POLÍTICA CON MIRAS A 2024 

 

El presidente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza,  informo que a propuesta del Comité Ejecutivo Nacional, la Comisión Permanente 

Nacional emitió la Convocatoria para el estudio y análisis del Programa de Acción Política, del cual saldrá el proyecto de país que hará Acción 

Nacional a la sociedad mexicana para la elección federal del 2024. La Convocatoria, aprobada por unanimidad, establece que se abrirá un 

período de consultas, no solo a la militancia, sino a la sociedad en general acerca del futuro del país, para alcanzar un verdadero cambio con 

una economía estable y con prosperidad para las familias; seguridad en todo el territorio nacional; educación de calidad y respeto a los derechos 

humanos. El dirigente nacional, Marko Cortés Mendoza, propuso como miembros de esta Comisión Especial a la secretaria general del partido, 

Cecilia Patrón Laviada, la gobernadora de Chihuahua, Maru Campos, así como a María Guadalupe Murguía, Santiago Creel Miranda, 

Gustavo Madero Muñoz y Francisco Ramírez Acuña. 

 

ALEJANDRO MORENO; ANTE INSEGURIDAD QUE FAMILIAS MEXICANAS PUEDAN PORTAR ARMAS PARA DEFENDERSE 

 

El dirigente nacional del Partido Revolución Institucional (PRI), Alejandro Moreno, en compañía de la Secretaria General, Carolina Viggiano e 

integrantes del CEN, aseguró que ante las ocurrencias de Morena, que cuestan miles de vidas, el tricolor propondrá modificar la Ley de Armas 

de Fuego. Impulsaremos una ley para que los integrantes de las Fuerzas Armadas puedan llevar sus armas de cargo a sus casas, para 

defenderse y hacer frente a la delincuencia organizada. Nuestra prioridad debe ser la gente honesta y que los delincuentes sepan que ésta se 

va a defender de las agresiones. El Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), propuso que si el gobierno federal no puede garantizar la 

seguridad, que se permita a las familias portar armas para defenderse. Alejandro Moreno sostuvo que ante la ausencia de un Estado que cuide 

a los mexicanos, que sepan los delincuentes que la gente se va a defender. El PRI propondrá la capacitación de los cuerpos policiacos, invertir 

más recursos en el tema de seguridad, rediseñar la Plataforma México, impulsar una política de cero tolerancia al crimen organizado, y entrar a 

la era digital y la modernización, a la par de organismos y agencias internacionales de cooperación en la materia. El dirigente del Revolucionario 

Institucional destacó que los Estados Unidos acaban de emitir alertas de viaje a prácticamente todo el territorio mexicano, por lo que seguiremos 

insistiendo al gobierno federal que cambie la estrategia, porque ha perdido el control del país. El también Presidente de la Conferencia 

Permanente de Partidos Políticos de América Latina y el Caribe (COPPPAL) señaló que los ojos del mundo se están poniendo en México, porque 

nos dirigimos a que el crimen organizado controle al país.  

 

JOE BIDEN; CUMBRE DE LA OTAN EN MADRID, EE.UU Y ESPAÑA ALIADOS: “GRACIAS, PEDRO, POR TU AMISTAD Y POR TU GRAN 

ALIANZA” 

 

El presidente Joe Biden, y Pedro Sánchez en el marco de la cumbre de la OTAN en Madrid, pactan ampliar en un 50% los destructores en la 

base de Rota. España es un aliado indispensable, asegura el presidente de EE UU en La Moncloa. Joe Biden ha dejado claro así en La Moncloa, 

tras su primera entrevista formal con Pedro Sánchez desde que es presidente de Estados Unidos, cómo se está reforzando la relación entre 

estos dos gobiernos de signo político similar en el marco de la cumbre de la OTAN en Madrid, después de años de distancia, en especial en la 

etapa de Donald Trump, entre 2017 y 2021. Esta cita tan buscada por el Ejecutivo desde hace año y medio, ha consolidado la imagen de España 

como aliado estratégico de EE UU en un momento decisivo, con la guerra de Ucrania aún en su apogeo. Ambos han tenido palabras muy duras 

para el presidente ruso, Vladímir Putin, y han lanzado mensajes de refuerzo de la OTAN. España y Estados Unidos somos aliados, compartimos 

la voluntad de promover la democracia, la libertad, los derechos humanos. La reunión, se ha desarrollado en un clima de gran cercanía y Biden 
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ha agradecido mucho la posición de España en la guerra de Ucrania. Quiero agradecerte tu liderazgo, Pedro. Estamos junto con Ucrania dándole 

todo lo que necesita para defenderse. Te doy las gracias a ti y al pueblo de España por dar la bienvenida a 140.000 refugiados ucranios. Esto 

refleja el espíritu del pueblo español y muestra tu liderazgo en tiempo de crisis. Esto nos hace aliados fuertes. Estados Unidos y España trabajan 

también en América Latina para reforzar las democracias y fortalecer nuestras políticas de inmigración. La declaración conjunta refleja la gran 

amplitud de nuestra cooperación. Gracias, Pedro, por tu amistad y por tu gran alianza, ha asegurado Joe Biden. 

 

 

 

 

www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 

 

http://www.hectormunoz.com.mx/
https://twitter.com/jhectormunoz
https://www.instagram.com/jhectormunoz/?hl=es
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   29 DE JUNIO DE 2022 

CORONAVIRUS (COVID-19) 

Contagios se disparan.- Tras 10 semanas de aumento sostenido en los casos positivos de Covid-19 a 

nivel nacional, ayer se registró un nuevo récord en la quinta ola, pues en tan sólo 24 horas se 

contabilizaron 20 mil 959 nuevos contagios, lo que supera 129 por ciento el pico máximo de la primera 

ola y se mantiene 39 por ciento por debajo del máximo de la segunda, y 18 puntos porcentuales de la 

tercera. [HERALDO / p7] 

Repuntan los contagios… y las pruebas apócrifas.- Ante el repunte de casos positivos por Covid 

durante la quinta ola y las largas filas para someterse a un test dentro del sector salud, las pruebas no 

autorizadas por la Cofepris para la detección del Covid -de mucosa, sangre o saliva- continúan 

comercializándose en la capital del país, ya sea en presentaciones individuales o en paquetes de cinco 

piezas y con costos que van desde los 20 hasta los 175 pesos. [MILENIO / p4] 

Sedesa vacunó contra Covid-19 más de 30 mil personas postradas de la CDMX.- La Secretaría de 

Salud, llevó a cabo la vacunación contra la Covid-19 a 30 mil 106 capitalinos que se encuentran 

postrados en domicilios, así como a quienes se encuentran en asilos, Centros de Rehabilitación en 

Adicciones (CRA) y reclusorios, la aplicación fue del 1 de enero al 24 de junio del presente año. 

[CRÓNICA / p12] 

Balazos en la vacunación infantil.- Una balacera afuera de un centro de Salud en Puebla, donde se 

realizaba una jornada de vacunación contra Covid-19 para niños de 11 años, dejó dos menores de 

edad y un adulto heridos. “Tras el reporte de agresión a personas en el Centro de Salud Francisco I. 

Madero, dónde se realizaba la jornada de vacunación, cuerpos de auxilio atienden a los lesionados. Se 

reportan fura de peligro”, informó la Secretaría de Seguridad estatal. [CRÓNICA / pp-p9] 
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TEMAS MEDIÁTICOS 

• Trump y su equipo sabían que había riesgo de violencia el 6 de enero de 2021 

• G7 cierra cumbre con promesa de dañar a Rusia económicamente 

• Turquía apoyará el ingreso de Suecia y Finlandia en la OTAN 

• Al menos 52 muertos deja un incendio en una cárcel de Colombia 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Sergio Gutiérrez se brincó acuerdos en la Cámara de Diputados, acusa PRI.- El presidente de la Junta 

de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, acusó que el 

presidente de este recinto legislativo, Sergio Gutiérrez Luna, se brincó acuerdos políticos al presentar 

una controversia constitucional ante las autoridades electorales sobre incluir o no a Movimiento 

Ciudadano en la Comisión Permanente del Congreso. [FORBES] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Agenda LGBT+ en San Lázaro: inició la Semana Pride en la Cámara de Diputados.- Rubén Moreira, 

diputado por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y presidente de la Junta de Coordinación 

Política (Jucopo) de San Lázaro, dijo a la comunidad que los partidos políticos aceptaron las acciones 

afirmativas en relación a su representación en el legislativo federal, por lo que invitó a todos los 

políticos a “abrazar la causa de la comunidad”. [INFOBAE] 

“Javier Corral es víctima de persecución”: Movimiento Ciudadano salió en defensa del ex gobernador 

del PAN.- Jorge Álvarez Máynez, coordinador de la bancada naranja en San Lázaro, manifestó su 

apoyo total a Corral Jurado, esto después de que en el Congreso local de Chihuahua, actualmente 

liderado por el PAN, se denunciara juicio político contra el responsable de iniciar la persecución 

contra César Duarte, actualmente preso por diversos señalamientos de corrupción. [INFOBAE] 

COMISIONES 

Prioridad ante ciberataques.-  Las Comisiones de Ciencia, Tecnología e Innovación de las Cámaras 

de Diputados y Senadores tuvieron una reunión, presidida por el diputado Javier Joaquín López 

Casarín —presidente de la Comisión en San Lázaro—, con la iniciativa privada para fijar la ruta en la 

construcción del marco normativo correspondiente. [FORBES] 

DIPUTADOS 

PAN 

Margarita Zavala criticó a la política exterior de México ante tragedia de migrantes en Texas.- La 

diputada por el Partido Acción Nacional (PAN), Margarita Zavala, quien, además de lamentar y 

condenar la noticia, afirmó que la tragedia de Texas derivó de la carencia de un acuerdo regional 

entre los países afectados, aunado a que “no hay futuro en nuestro país”. [INFOBAE] 

PRI 

PRI quiere que mexicanos tengan acceso a armas de mayor calibre para defensa.- El presidente del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Moreno “Alito”, dijo que presentarán una iniciativa 

en el Congreso para modificar la Ley de Armas con el fin de que los civiles puedan acceder a armas 

de mayor calibre que el que está permitido por la ley para que puedan defenderse del crimen 

organizado. [FORBES, EL PAÍS] 

https://www.forbes.com.mx/sergio-gutierrez-se-brinco-acuerdos-en-la-camara-de-diputados-acusa-pri/
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https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/28/javier-corral-es-victima-de-persecucion-movimiento-ciudadano-salio-en-defensa-del-ex-gobernador-del-pan/
https://www.forbes.com.mx/prioridad-ante-ciberataques/
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Alejandro Moreno reaccionó a la muerte de 46 migrantes en Texas: “Tiempo de que las naciones 

aborden el tema”.- Autoridades estadounidenses de San Antonio, Texas informaron el lamentable 

hallazgo de un tráiler con por lo menos 46 personas migrantes fallecidas presuntamente por asfixia, y 

16 más que fueron trasladadas a hospitales cercanos con heridas. [INFOBAE] 

Osorio Chong busca dividir al PRI, igual que el gobierno federal: ‘Alito’.- Alejandro Moreno “Alito”, líder 

del PRI, señaló que el senador Miguel Ángel Osorio Chong no le merece la más mínima opinión, pues 

el senador pidió al PAN y al PRD no hacer acuerdos con él sobre las elecciones presidenciales de 

2024, pues su mandato finaliza en agosto del próximo año. [FORBES] 

“La ineptitud de Morena es una desgracia”: Alito Moreno condenó balacera en centro de vacunación 

de Puebla.- El dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Alito Moreno 

Cárdenas, culpó al Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) de la balacera que aconteció 

en un centro de vacunación de Puebla el martes 28 de junio. [INFOBAE] 

PT 

“Clasista, racista y fascista”: Fernández Noroña estalló contra Lilly Téllez por críticas hacia el hijo de 

AMLO.- El diputado del Partido del Trabajo (PT), Gerardo Fernández Noroña, arremetió en contra de 

la senadora del Partido Acción Nacional (PAN), Lilly Téllez, esto, tras la críticas que le han realizado al 

hijo menor del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO), Jesús Ernesto. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

Biden y López Obrador se reunirán el 12 de julio en Washington.- El presidente mexicano, Andrés 

Manuel López Obrador, anunció el martes que se reunirá el próximo 12 de julio con su homólogo de 

Estados Unidos, Joe Biden, en Washington, en donde tratará el tema de la migración, entre otros. [EFE, 

RT, REUTERS] 

GENERAL 

Balacera en centro de vacunación deja cuatro heridos en centro de México.- Una balacera que se 

registró el martes en un punto de vacunación anticovid en el céntrico estado mexicano de Puebla 

dejó como resultado dos menores de edad y dos adultos heridos, quienes fueron trasladados a 

diferentes nosocomios de la ciudad para su atención, informaron autoridades locales. [EFE, RT, EL 

PAÍS] 

México sortea la lujosa mansión del Señor de los Cielos.- La rifa de la casa se tuvo que repetir más de 

una decena veces, dado que los números que resultaron ganadores no se vendieron. “El número 

anterior no fue vendido, por lo que los niños y niñas gritones formarán nuevamente el número que 

corresponda a nuestro premio garantizado, mucha suerte”, se escuchó decir a una anunciante varias 

veces durante el sorteo. Se necesitaron 17 intentos y 23 minutos de dar vueltas a las tómbolas para 

encontrar un ganador. [EL PAÍS] 
  

TRAGEDIA DE MIGRANTES EN TEXAS 

Aumenta a 51 la cifra de migrantes fallecidos en un camión en Texas.- El número de migrantes 

fallecidos tras estar expuestos a altas temperaturas dentro de un camión descubierto en San Antonio 

(Texas) aumentó a 51, informaron el martes autoridades locales. [EFE, EL PAÍS] 
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Suman 27 los migrantes mexicanos fallecidos en tráiler en Texas.- El número de migrantes mexicanos 

que murieron tras haber sido abandonados en un tráiler en San Antonio, Texas (EE.UU.) se elevó a 27, 

informó el martes el cónsul general de México en esa ciudad, Rubén Minutti. [AP, EFE, EL COMERCIO] 

FGR abrirá una carpeta de investigación por la tragedia de migrantes en Texas, confirmó Marcelo 

Ebrard.- Tras la tragedia en Texas, EEUU, donde varias decenas de migrantes fueron localizados sin 

vida al interior de un camión con remolque en la ciudad de San Antonio, el canciller mexicano, 

Marcelo Ebrard, confirmó que se abrirá una carpeta de investigación sobre los hechos. [INFOBAE] 

Canciller mexicano habla con Mayorkas sobre responsables de tragedia en Texas.- El canciller 

mexicano, Marcelo Ebrard, habló el martes con el secretario de Seguridad Nacional de Estados 

Unidos, Alejandro Mayorkas, para cooperar en la búsqueda de los responsables de la muerte de al 

menos 22 migrantes mexicanos de un total de 50 que viajaban hacinados en un tráiler en Texas. [EFE] 

Acusan a dos mexicanos por muerte de 51 migrantes en Texas.- Dos ciudadanos mexicanos fueron 

acusados ante un tribunal federal de Estados Unidos en relación con un intento de contrabando de 

personas, en el que al menos 51 personas murieron tras quedar atrapadas en el interior de un tráiler 

en San Antonio, en Texas. [REFORMA] 

EEUU y México admiten política migratoria fallida tras la tragedia en Texas.- EEUU y México admitieron 

el martes una política migratoria fallida y se conjuraron por enésima vez contra el tráfico de personas 

tras el hallazgo de 50 migrantes muertos hacinados en un camión en San Antonio (Texas), una de las 

mayores tragedias de este tipo de las últimas décadas. [EFE] 

Biden pide perseguir a la "industria criminal" del tráfico de personas tras el drama en Texas.- El 

presidente de Estados Unidos, Joe Biden, afirmó el martes que la muerte de una cincuentena de 

migrantes en un camión en Texas muestra la necesidad de luchar contra la "industria criminal" de 

tráfico de personas. [SWISS INFO, AP] 

La muerte de migrantes en Texas es "absolutamente horrible", según la Casa Blanca.- El presidente de 

Estados Unidos, Joe Biden, fue informado de la "absolutamente horrible y descorazonadora" muerte 

de una cincuentena de migrantes en un camión en Texas, indicó el martes la Casa Blanca. [INFOBAE] 

AI condena muerte de 50 migrantes en Texas y pide protección a indocumentados.- La organización 

Amnistía Internacional (AI) condenó el martes la muerte de al menos 50 migrantes localizados 

hacinados dentro de un tráiler abandonado en San Antonio, Texas (EE.UU.) y señaló que estos hechos 

son ejemplo de la incapacidad de los gobiernos de proteger a las personas indocumentadas. [EFE] 

El papa Francisco se pronuncia sobre las muertes de migrantes en las tragedias de Texas y Melilla.- El 

papa Francisco lamentó el martes la tragedia del tráiler en la ciudad de San Antonio (Texas, EEUU), y 

la de la valla de Melilla en España, que dejaron en los últimos días más de medio centenar de 

migrantes muertos. [RT] 

El presidente guatemalteco pide endurecer penas contra el tráfico de personas.- El presidente de 

Guatemala, Alejandro Giammattei, lamentó el martes la muerte de 50 inmigrantes hacinados en un 

camión hallado a las afueras de San Antonio (Texas, EEUU), e hizo un llamado a endurecer las penas 

contra el tráfico de personas. [EFE] 

Guatemala y México harán "investigación regional" sobre tragedia en Texas.- El ministro de Relaciones 

Exteriores de Guatemala, Mario Búcaro, aseguró el martes que el país centroamericano y México 

harán una "investigación regional" en conjunto sobre la muerte de 50 migrantes asfixiados en Texas, 

Estados Unidos. [EFE] 
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Migrantes realizan vigilia en el sur de México en honor a 50 muertos en Texas.- Un grupo de migrantes 

que están varados en Tapachula, en la frontera sur de México, encendieron el martes veladoras y 

guardaron un minuto de silencio en memoria de los 50 migrantes que murieron hacinados dentro de 

un tráiler en San Antonio, Texas, en Estados Unidos. [FORBES] 
 

REUNIÓN DEL G-7 

El G7 destinará 5.000 millones de dólares para abordar inseguridad alimentaria.- El G7, el grupo de los 

siete países más industrializados del mundo, ha alcanzado un compromiso para destinar 5.000 millones 

de dólares (unos 4.700 millones de euros) para abordar la inseguridad alimentaria originada por la 

guerra en Ucrania, informó el martes un funcionario de alto rango de la Casa Blanca. [EFE] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

G7 cierra cumbre con promesa de dañar a Rusia económicamente.- Los líderes del Grupo de los Siete 

presentaron el martes un frente unido para respaldar a Ucrania “todo el tiempo que sea necesario” 

mientras la invasión rusa sigue avanzando, y dijeron que estudiarán medidas de gran alcance para 

limitar los ingresos del Kremlin por la venta de petróleo, que están financiando la guerra. [AP, FRANCE 

24] 

El G7 se plantea prohibir el petróleo ruso si no respeta un precio máximo.- Los líderes del G7 se 

plantean la posibilidad de prohibir el transporte del petróleo ruso a menos que su venta respete un 

precio máximo acordado con los socios internacionales. [EFE, FRANCE 24] 

El G7 destinará 4.200 millones de euros para paliar el hambre y pide a Rusia desbloquear 

"urgentemente" el mar Negro.- Los países miembro del G7 anunciaron el martes que destinarán 4.500 

millones de dólares (unos 4.200 millones de euros) a la protección de "los más vulnerables" ante el 

hambre y la malnutrición en el marco de la guerra de Ucrania y pidieron a Rusia desbloquear 

"urgentemente" los puertos del mar Negro para facilitar las exportaciones de grano. [EUROPA PRESS] 

Canciller alemán: países del G7 apoyan sin fisuras a Ucrania.- La cumbre del G7 culminó con un 

"mensaje de unidad" de las democracias "frente a la brutal guerra" emprendida por Rusia y de 

determinación a luchar contra sus efectos, entre ellos la crisis alimentaria, afirmó el canciller alemán, 

Olaf Scholz,al término de la reunión. [DW] 

Macron: "Rusia no puede ni debe ganar" la guerra de Ucrania.- El presidente francés, Emmanuel 

Macron, afirmó el martes que "Rusia no puede ni debe ganar" la guerra de Ucrania, y que se van a 

mantener las sanciones a Moscú y la ayuda a Kiev "tanto como sea necesario". [EFE] 

Johnson no cree que la guerra en Ucrania lleve a un conflicto más amplio en Europa.- El primer ministro 

británico, Boris Johnson, señaló el martes que no cree que la guerra en Ucrania lleve a un conflicto 

más amplio en Europa y resaltó que los líderes mundiales hacen un esfuerzo para evitar eso. [EFE] 

Ucrania cifra en más de 340 el número de niños muertos a causa de la guerra con Rusia.- Las 

autoridades de Ucrania elevaron el martes a más de 340 el número de niños muertos desde el inicio 

de la invasión rusa, desatada el 24 de febrero por orden del presidente de Rusia, Vladimir Putin, 

mientras que más de 620 han resultado heridos en el marco de las hostilidades. [EUROPA PRESS] 

Rusia dice que la OTAN demuestra que busca la confrontación.- El Kremlin afirmó que la OTAN 

demuestra que busca la confrontación y revela su esencia agresiva al acercar sus estructuras militares 

a las fronteras de Rusia, por lo que el país planea fortalecer su flanco occidental. [EFE] 
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Rusia libera a 17 prisioneros en intercambio con Ucrania.- Rusia liberó a 17 personas, casi todos 

militares ucranianos, en el marco de un nuevo intercambio de prisioneros, anunciaron los servicios de 

inteligencia de Ucrania el martes. [DW] 

SANCIONES A RUSIA 

Estados Unidos añade a su lista de sanciones a 29 individuos y 45 entidades rusas.- El Departamento 

del Tesoro de Estados Unidos anunció el martes nuevas sanciones contra 29 individuos y 45 entidades 

rusas "vitales" para la defensa de Rusia, entre las que se encuentra Rostec, compañía de propiedad 

estatal que supervisa la investigación y el desarrollo de tecnología militar rusa. [EUROPA PRESS, DW] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Zelenski pide a la ONU investigar el ataque a centro comercial, que Rusia niega.- El presidente 

ucraniano, Volodímir Zelenski, pidió el martes en el Consejo de Seguridad que la ONU envíe 

representantes al centro comercial de Kremenchuk para comprobar que fue atacado por "misiles 

rusos", unas alegaciones que Rusia negó y consideró "propaganda ucraniana". [EFE] 

Cerca de 5,5 millones de desplazados por la guerra en Ucrania han vuelto a sus hogares, según la 

OIM.-  Alrededor de 5,5 millones de desplazados a causa de la guerra en Ucrania volvieron ya a sus 

hogares, pero la cifra de desplazados internos sigue por encima de los 6,2 millones, según informó  la 

Organización Internacional para las Migraciones (OIM). [EUROPA PRESS] 

  

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Secretario de EEUU promete acceso a medicamentos abortivos.- El máximo funcionario de Salud de 

Estados Unidos declaró el martes que “todas las opciones están sobre la mesa” a la hora de ayudar 

a las mujeres que deseen interrumpir su embarazo, luego de que la Corte Suprema eliminó las 

protecciones constitucionales al aborto. [AP] 

El Pentágono dice que el fallo del Supremo no afectará al derecho al aborto en las instalaciones 

militares.- El Pentágono informó el martes que el fallo del Tribunal Supremo estadounidense que 

revoca el derecho constitucional al aborto no afectará a las políticas existentes en el Departamento 

de Defensa, aunque limitará estos servicios para sus empleados y familias en las instalaciones militares. 

[EUROPA PRESS] 

LEGISLATIVO 

Trump y su equipo sabían que había riesgo de violencia el 6 de enero de 2021.- El expresidente de 

Estados Unidos Donald Trump (2017-2021) y los miembros más cercanos de su equipo eran conscientes 

de que existía riesgo de violencia por parte de sus seguidores en la jornada del 6 de enero de 2021 

que debía ratificar el resultado electoral y aun así siguieron con sus planes. [EFE, AP, EUROPA PRESS, 

TELEMUNDO, UNIVISIÓN, EL PAÍS] 

JUDICIAL 

Ghislaine Maxwell es sentenciada a 20 años de prisión por tráfico sexual de menores.- Ghislaine 

Maxwell fue sentenciada el martes a 20 años de prisión luego de su condena por cargos de 

conspiración de tráfico sexual, entre otros. Maxwell fue acusada de llevar a cabo un plan de años 

con su viejo confidente Jeffrey Epstein para abusar sexualmente de niñas menores de edad. [CNN, 

EFE, UNIVISIÓN, TELEMUNDO, EL PAÍS] 
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Condenan en EEUU a 9 años de cárcel a "Mayito Gordo", hijo del "Mayo" Zambada.- Ismael Zambada 

Imperial, hijo del capo del cártel de Sinaloa, Ismael “el Mayo” Zambada, fue sentenciado en una 

corte federal de San Diego a nueve años de prisión por cargos de narcotráfico, informó el martes el 

periódico San Diego Union Tribune. [EFE] 

Un juez de Texas bloquea la aplicación de una ley de 1925 que prohíbe el aborto.- Un juez de Texas 

(EEUU) bloqueó el martes la entrada en vigor de una ley de 1925 que prohíbe el aborto y que el fiscal 

general del estado había ordenado implementar después de que el Tribunal Supremo acabara con 

las protecciones federales al aborto. [EFE] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Camioneros argentinos se movilizan en demanda de gasoil.- Decenas de transportistas de carga se 

concentraron el martes en uno de los accesos a la Ciudad de Buenos Aires y bloquearon rutas en 

varios puntos de Argentina en protesta por la falta de gasoil y en demanda de la actualización de las 

tarifas para transportar granos. [AP] 

BOLIVIA 

El Gobierno de Bolivia denuncia una "inapropiada injerencia" de Brasil al ofrecer asilo a Áñez.- El 

ministro de Exteriores de Bolivia, Rogelio Mayta, criticó la "inapropiada injerencia" de Brasil por la 

propuesta de su presidente, Jair Bolsonaro, de dar asilo político a la exmandataria boliviana Jeanine 

Áñez, condenada a diez años de prisión por su rol en la crisis institucional de la nación andina en 

noviembre de 2019. [EUROPA PRESS, FRANCE 24] 

BRASIL 

La oposición pide al Senado investigar la corrupción en el Gobierno de Bolsonaro.- El senador 

Randolfe Rodrigues, jefe de la oposición en el Senado brasileño, formalizó el martes un pedido para 

abrir una investigación parlamentaria sobre supuesta corrupción en el Gobierno de Jair Bolsonaro, en 

pleno año electoral. [EFE] 

CHILE 

Chile pone punto final a la redacción de la nueva Constitución.- Dos días antes de lo previsto, la 

convención constitucional de Chile puso punto final al proceso de redacción de la nueva Carta 

Fundamental, que se presentará oficialmente el próximo lunes en una ceremonia histórica y será 

votada en un plebiscito el 4 de septiembre. [EFE, AP] 

COLOMBIA 

Suman 52 los muertos por incendio en cárcel de Colombia.- Por lo menos 52 muertos y 30 heridos 

provocó un incendio ocurrido en la madrugada en la cárcel de mediana seguridad en Tuluá, ciudad 

del departamento colombiano del Valle del Cauca. [PRENSA LATINA, EUROPA PRESS, DW, RT, 

TELEMUNDO] 

Petro se reúne con Hernández, el candidato al que venció en las elecciones.- El presidente electo de 

Colombia, Gustavo Petro, se reunió el martes con el exalcalde de Bucaramanga Rodolfo Hernández, 

el candidato populista independiente al que venció en la segunda vuelta de las elecciones del 

pasado 19 de junio. [EFE] 

Colombia revela informe sobre conflicto armado interno.- La Comisión de la Verdad reveló el martes 

el primer documento oficial en el que se intenta reconstruir el conflicto armado interno que padeció 
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Colombia por más de cinco décadas luego de la firma del acuerdo de paz entre el Estado y la extinta 

guerrilla Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia en 2016. [AP, EUROPA PRESS, FRANCE 24, RT] 

ECUADOR 

Ecuador: se frena el diálogo tras ataque que dejó un muerto.- Los delegados del gobierno 

ecuatoriano para los diálogos con los indígenas no se presentaron el martes luego de que en la 

madrugada un ataque de manifestantes dejó un militar fallecido y 12 uniformados heridos cuando 

custodiaban un convoy con combustible en la Amazonia. [AP, DW, EFE] 

Parlamento de Ecuador reanuda debate sobre destitución de Lasso.- La Asamblea Nacional (AN) de 

Ecuador reanudó el martes el debate sobre la posible destitución del presidente Guillermo Lasso, ante 

el descontento generalizado en el pueblo del país suramericano por las políticas neoliberales 

instrumentadas. [TELESUR, EFE] 

PERÚ 

El Congreso de Perú evaluará el jueves iniciar una moción de censura al ministro del Interior.- El Pleno 

del Congreso de Perú evaluará el jueves si se inicia una moción de censura contra el ministro del 

Interior, Dimitri Senmache, por la fuga del exministro de Transportes Juan Silva, requerido por la Justicia 

por los presuntos delitos de organización criminal y colusión agravada. [EUROPA PRESS] 

VENEZUELA 

La oposición venezolana celebrará la primaria abierta de cara a las presidenciales.- La opositora 

Plataforma Unitaria de Venezuela anunció el martes que todas las personas que quieran un cambio 

político en el país podrán medirse en las primarias que prevén realizar en 2023, de cara a las 

presidenciales de 2024, pues la contienda no será exclusiva para quienes sean postulados por los 

partidos que integran la coalición antichavista. [EFE] 
 

EUROPA 

UE prolonga certificados de COVID-19 ante el alza de casos.- La Unión Europea aprobó el martes la 

ampliación del uso de los certificados de COVID-19 por un año, hasta finales de junio de 2023, ante 

el repunte de los casos del letal virus antes del inicio de la temporada de vacaciones estivales. [AP] 

ESPAÑA 

Biden anuncia el envío de dos barcos destructores a base naval en España.- El presidente de Estados 

Unidos, Joe Biden, anunció el martes en Madrid el envío de dos barcos destructores a la base naval 

de Rota (Cádiz), en el sur español y junto a la costa del Atlántico, al tiempo que alabó el apoyo de 

España no solo en Europa, sino también en el norte de África y Latinoamérica. [EFE] 

El rey de España define a EEUU como "gran nación y un país aliado y amigo”.- El rey de España, Felipe 

VI, aseguró el martes que Estados Unidos es “una gran nación” y país “aliado y amigo” con el que 

España mantiene una “sincera” amistad, y expresó el deseo de seguir fortaleciendo la relación entre 

ambos países. [EFE] 

ONU: Marruecos y España hicieron "uso excesivo de la fuerza" en la frontera.- La ONU dijo el martes 

que tanto Marruecos como España hicieron un "uso excesivo de la fuerza" en la frontera en la valla 

de Melilla el pasado fin de semana, en alusión al asalto masivo desde Marruecos en el que murieron 

23 inmigrantes, y pidió que se investigue la violencia. [EFE] 
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FRANCIA 

Macron le dice a Biden que Arabia Saudita y los Emiratos Árabes Unidos apenas pueden aumentar el 

volumen de extracción de petróleo.- El presidente de Francia, Emmanuel Macron, afirmó que Arabia 

Saudita y los Emiratos Árabes Unidos apenas pueden aumentar el volumen de extracción de petróleo, 

recoge Reuters. El mandatario galo conversaba sobre el tema con su homólogo estadounidense, Joe 

Biden, cuando fue grabado por periodistas. [RT] 

Tribunal reprocha al Estado francés la gestión de las mascarillas en covid.- El Estado francés incumplió 

sus obligaciones por no tener almacenadas suficientes mascarillas antes de la pandemia de covid y 

por sus mensajes iniciales sobre la utilidad de ese producto, sentenció el Tribunal Administrativo de 

París. [EFE] 

Asamblea Nacional de Francia elige a una mujer como su titular.- La cámara baja del Parlamento 

francés eligió el martes por primera vez a una mujer como su titular. [AP, SPUTNIK] 

REINO UNIDO 

Escocia anuncia una nueva consulta por su independencia.- El Gobierno escocés confirmó el 19 de 

octubre de 2023 como fecha para la celebración de un "referéndum consultivo" sobre la 

independencia de Escocia del Reino Unido, que tendrá que ser “legal y constitucional”, declaró la 

jefa del Ejecutivo autonómico, Nicola Sturgeon. [EFE, DW, FRANCE 24] 

RUSIA 

Putin dice que Rusia intenta forjar relaciones con Talibán.- El presidente Vladimir Putin declaró el 

martes que Rusia está tratando de forjar relaciones con el Talibán y que desea que todos los grupos 

étnicos de Afganistán participen en el gobierno de ese país. [AP] 

TURQUÍA 

Turquía apoya integración de Suecia y Finlandia a la OTAN.- Turquía aceptó apoyar la integración de 

Suecia y Finlandia a la OTAN, informó el martes el presidente de Finlandia. El tema estaba empañando 

la cumbre de la alianza militar en Madrid. [AP, EUROPA PRESS, DW] 
 

ASIA 

CHINA 

China solicita a la OTAN que renuncie a la mentalidad de la Guerra Fría y no trate de desestabilizar a 

Asia y otras regiones del mundo.- El portavoz del Ministerio de Asuntos Exteriores de China, Zhao Lijian, 

instó el martes a la OTAN a dejar de intentar desestabilizar la situación en Asia y otras regiones del 

mundo. [RT] 

INDONESIA 

Presidencia del G20 dice que Putin no asistirá a cumbre en Bali.- El presidente de Indonesia, Joko 

Widodo, excluyó la presencia del presidente ruso Vladimir Putin en la cumbre del G20, a celebrarse el 

16 y 17 de noviembre en Bali, indicó el primer ministro italiano Mario Draghi el martes. [DW] 

IRÁN 

Irán y EEUU inician una ronda de negociaciones nucleares indirectas en Catar.- Irán y Estados Unidos 

comenzaron el martes una ronda de conversaciones indirectas en Catar para resolver las diferencias 

bilaterales que impiden reavivar el acuerdo nuclear de 2015, como la cuestión de la Guardia 

Revolucionaria o las garantías estadounidenses. [EFE] 
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SIRIA 

EEUU anuncia la muerte de un alto cargo de un grupo vinculado a Al Qaeda en un bombardeo en 

Siria.- Estados Unidos anunció la muerte de un alto cargo del grupo armado Hurras al Din, vinculado 

a la organización terrorista Al Qaeda, en un bombardeo ejecutado en la provincia siria de Idlib, 

situada en el noroeste del país. [EUROPA PRESS] 
 

ÁFRICA 

LIBIA 

Al menos un migrante muerto y 22 desaparecidos en una operación del buque de rescate 'Geo 

Barents' en el Mediterráneo.- La ONG Médicos Sin Fronteras (MSF) informó el martes que al menos un 

migrante ha muerto, 22 desaparecieron y otros 71 fueron rescatados con vida en una nueva 

operación llevada a cabo por el buque de rescate 'Geo Barents' en el Mediterráneo. [EUROPA PRESS] 

TÚNEZ 

El principal sindicato de Túnez anuncia una nueva huelga general en el sector público.- El principal 

sindicato de Túnez, la Unión General de Trabajadores de Túnez (UGTT), anunció una nueva huelga 

general en el sector público, pero por ahora no dio una fecha concreta para la protesta. [EUROPA 

PRESS] 

 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-eeuu-anuncia-muerte-alto-cargo-grupo-vinculado-qaeda-bombardeo-siria-20220628125703.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-menos-migrante-muerto-22-desaparecidos-operacion-buque-rescate-geo-barents-mediterraneo-20220628141404.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-principal-sindicato-tunez-anuncia-nueva-huelga-general-sector-publico-20220628144544.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-principal-sindicato-tunez-anuncia-nueva-huelga-general-sector-publico-20220628144544.html
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